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Conforme pesquisa da USP, oito em cada dez adultos não seguem alimentação recomendada a partir de índice que poderia melhorar a saúde. 
Eles preferem ultraprocessados. Organização Mundial da Saúde (OMS) alerta que são necessários 400 gramas diárias desta classe de alimentos 

rejeitada. Página 8

78,6% DOS ADULTOS NÃO 
COMEM FRUTAS E VERDURAS

Goianos jogam
pelo Brasileirão

Atlético Goianiense quer dar basta na sequência ruim, na Série A, neste domingo, 
28, em Porto Alegre. Equipe da Campininha enfrenta o Internacional de olho 
na vitória. Até o momento, time comandado por Jair Ventura não pontuou na 

competição e precisa da vitória. Já o Goiás encara a Ponte Preta, em casa, em jogo 
pela Série B, também no domingo. Página 5

Filarmônica se une 
a sertanejos no Serra

Goiânia será palco de um evento histórico neste domingo, 
28, a partir das 17h. Orquestra Filarmônica de Goiás se une 
à dupla Israel & Rodolffo em evento gratuito, marcando o 
lançamento do projeto Vivo Música na cidade. Ao Diário 
da Manhã, maestro Neil Thomson afirma que sua missão 

é “democratizar música orquestral” Página 11

Entregador furioso 
quebra porteiro 

eletrônico

Um entregador foi filmado quebrando o aparelho de 
reconhecimento facial de um prédio depois que o morador 
não desceu para pegar o pedido, em Goiânia. Câmera de 

segurança gravou o momento. Página 4

Anitta se equilibra 
entre risco e mesmice

Cantora líder de 
audições no Brasil 
põe funk em disco 

que mistura ousadia 
à monotonia e coloca 

em teste projeção 
internacional. No seu 
lirismo, evoca mulher 

dona de si, mas 
não se lança. Soa 

repetitiva na maioria 
das faixas, porém 

há pontos positivos, 
como quando ela 
canta em espanhol 
caribenho ou inglês 
americano. Cantora 
tenta ser a primeira 
artista pop brasileira 

a obter carreira e 
reconhecimento 

global. Página 14

Goiás Social leva série 
de serviços para Jataí

Estrutura do Goiás Social traz 
serviços como emissão de 

documentos e atendimento em 
saúde para Jataí. Com presença de 

Gracinha Caiado e Daniel Vilela, 
município terá também ampliação 
do sistema de abastecimento de 

água. Página 8
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Polícia registra feminicídio no 
interior, e assassinato à luz do 

dia em loja da Canaã

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Subiu nesta semana, para 
15, o número de feminicídios 
registrados em Goiás somen-
te em 2024. No mesmo dia em 
que mais uma mulher teve a 
vida retirada por um ex com-
panheiro no interior do estado, 
um comerciante foi executado 
a tiros após discussão com um 
conhecido, na região da Vila 
Canaã, em Goiânia.

Thauany Pereira Lopes, que 
havia completado 21 anos no 
início deste mês de abril, foi 
morta com tiros disparados 
por seu ex namorado, Fábio 
Gomes dos Santos, 40. A mu-
lher foi atacada dentro da casa 
dela, na cidade de Estrela do 
Norte, na frente de vários ami-
gos.

Pelo que apurou a policia, 
ao descobrir que a ex namo-
rada faria uma festa na noite 
de quinta-feira, Fábio Gomes, 
mesmo já estando casado com 
outra mulher, insistiu para que 
pudesse ir sozinho à casa dela. 
Apesar do medo que tinha do 
ex namorado, Thauany permi-
tiu a presença dele, e, em de-
terminado momento, foi agar-
rada pelo pescoço, jogada no 
chão, e baleada três vezes no 
rosto.

A jovem morreu no local, e 
o atirador, que fugiu correndo 
a pé, parou na esquina, e dis-
parou um tiro contra o próprio 
peito, mas foi socorrido, e não 
corre risco de morte. Familia-
res e amigos da vítima conta-
ram que mesmo já casado com 
outra mulher, Fábio Gomes 
perseguia a ex, tentava reatar o 
romance, e já a teria ameaçado 
de morte em algumas oportu-
nidades.

Na Vila Mauá, bairro que 
fica na região da Canaã, co-

nhecida pelo grande número 
de lojas que comercializam 
peças de veículos automoto-
res em Goiânia, Leandro Bahia 
Carvalho, 43, foi baleado três 
vezes, após discutir com um 
comerciante da região. Socor-
rido com vida, ele morreu pou-
co tempo após ser levado para 
o Cais do Bairro Goiás.

Algumas horas após o cri-
me, militares da Rondas Os-
tensivas Táticas Metropolitana 
(Rotam) localizaram e pren-
deram, a mais de 100 quilô-
metros de Goiânia, o autor dos 
disparos, que estava escondido 
em uma chácara na zona rural 
de Itaguari. No momento da 
abordagem, o homicida ainda 
estava com a pistola usada no 
crime, que é de uso restrito, ca-
libre Nove Milímetros.

Registro de CAC
O autor dos disparos, se-

gundo a PM, tem registro de 
Caçador, Atirador e Colecio-
nador (CAC), mas não pode-
ria estar portando a pistola 
quando praticou o crime. Pelo 
que foi apurado, autor e vítima 
eram donos de comércios que 
ficam na mesma quadra, e se 
desentenderam após discor-
darem do preço de um serviço 
que havia sido realizado por 
um deles.

Em um vídeo gravado por 
militares da Rotam, o autor dos 
disparos, identificado apenas 
pelo primeiro nome, Júlio, 27, 
disse que atirou depois que 
Fábio Gomes tentou agredi-lo, 
junto com outro homem. Tes-
temunhas que estavam no lo-
cal, porém, afirmaram não ter 
visto nenhuma outra pessoa, 
além de autor e vítima, dentro 
da loja.

Estuprador mostrou 
vídeo do crime para 
amigos

Imagens feitas pelo próprio 
denunciado convenceram a 
justiça a decretar a prisão pre-
ventiva de um homem que estu-
prou uma jovem no final do ano 
passado em Formosa, cidade 
goiana que fica no Entorno do 
Distrito Federal. Em depoimen-
to à polícia, a vítima contou que 
após ter sido convidada para ir 
em uma festa na casa de Nailton 
Silva Santos, 39, onde também 
estavam outras pessoas, acabou 
adormecendo depois de beber 
alguns drinks oferecidos por 
ele. Ao acordar no dia seguinte 
em um colchão que estava no 
chão de um quarto, a mulher 
relatou ter sentido forte ardên-
cia nas partes íntimas, e, dias 
depois, descobriu que Nailton 
havia mostrado um vídeo para 
amigos, onde aparecia manten-
do relação sexual com ela. Preso 
nesta semana, Nailton respon-
derá por estupro de vulnerável. 
A Delegacia Especializada no 
Atendimento à Mulher (DEAM) 
de Formosa diz ter decidido di-
vulgar o nome e a imagem dele 
por acreditar que outras vítimas 
possam reconhece-lo, e denun-
ciá-lo.

Tornozelado é 
assassinado em 
Goiânia

Após meses sem o registro 
desse tipo de ocorrência na capi-
tal, um homem que era monito-
rado por tornozeleira eletrônica 
foi executado a tiros no início da 
manhã de ontem, em Goiânia. O 
assassinato aconteceu no Setor 
Forteville, quando a vítima, que 
estava sozinho dentro de um 
VW Gol, foi atacado enquanto 
dirigia. Como o local onde acon-
teceu o assassinato fica em uma 
baixada, que tem de um lado o 
muro de um condomínio, e do 
outro uma mata fechada, a polí-
cia não encontrou nenhuma tes-
temunha, ou câmeras que pos-
sam ter flagrado o veículo onde 
estava o atirador. Nome ou idade 
da vítima fatal não foram divul-
gados, mas a polícia afirmou que 
o homem já tinha condenações 
por crimes graves, e teria saído 
há pouco tempo da cadeia.

Traficantes usavam 
carro de empresa 
para levar droga

Para não serem incomoda-
dos pela polícia, dois traficantes 
que agiam em Anápolis usavam 
o carro de uma empresa que 
conserta para-brisas para levar 
grandes porções de maconha 
a usuários. Na tarde de ontem, 
porém, os dois criminosos fo-
ram surpreendidos por militares 
da Companhia de Policiamento 
Especializado (CPE), que en-
contraram, no carro em que eles 
estavam, algumas peças de ma-
conha. Após receberem voz de 
prisão, eles levaram os PMs até 
uma residência, onde existiam 
outros tijolos do entorpecen-
te, enterrados no quintal. Junto 
com as 26 peças de maconha, 
avaliadas em R$ 52 mil, os dois 
homens, que não tiveram as 
identidades reveladas, foram 
encaminhados à Central de Fla-
grantes de Anápolis, onde aca-
baram autuados por tráfico, deli-
to que tem pena que pode variar, 
de cinco, até 15 anos de reclusão.

VSR (doença 
respiratória) supera 

covid-19 em mortes de 
crianças brasileiras

Entre os óbitos, a presença dos mesmos vírus entre os 
positivos foi de influenza A (32%), influenza B (0,3%), 

vírus sincicial respiratório (10,8%), e Sars-CoV-2/
Covid-19 (53,9%)

Agência Brasil

A crescente circulação do ví-
rus sincicial respiratório (VSR) 
gerou aumento expressivo da 
incidência e mortalidade de 
Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG) em crianças de 
até dois anos de idade, ultra-
passando as mortes associadas 
à covid-19 nessa faixa etária 
nas últimas oito semanas epi-
demiológicas.  

O VSR responde por 57,8% 
do total de casos recentes de 
SRAG com identificação de ví-
rus respiratório. Outros vírus 
respiratórios que merecem 
destaque nas crianças peque-
nas são o rinovírus e o Sars-
-Cov-2.

Os dados foram divulgados 
no Boletim Infogripe da Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
no Rio de Janeiro, nessa quinta-
-feira (25).

Entre a totalidade de óbitos, 
o crescimento da influenza A 
faz com que o percentual asso-
ciado a esse vírus comece a se 
aproximar do observado para a 
covid-19 nas últimas quatro se-
manas. Apesar disso, a covid-19 
ainda tem amplo predomínio 
na mortalidade de idosos, que 
também é a faixa etária que 
mais se destaca em relação a 
mortes por SRAG.

Prevalência
Nas quatro últimas semanas 

epidemiológicas, a prevalência 

entre os casos com resultado 
positivo para vírus respirató-
rios foi de influenza A (23%), 
influenza B (0,4%), vírus sinci-
cial respiratório (57,8%) e Sars-
-CoV-2/Covid-19 (10,7%).

Entre os óbitos, a presen-
ça desses mesmos vírus entre 
os positivos foi de influenza A 
(32%), influenza B (0,3%), vírus 
sincicial respiratório (10,8%), e 
Sars-CoV-2/Covid-19 (53,9%).

Pesquisador do Programa de 
Computação Científica (Procc/
Fiocruz) e coordenador do In-
foGripe, Marcelo Gomes desta-
ca a importância da vacinação, 
que está com campanha para 
influenza A, o vírus da gripe, e 
do uso de máscaras adequadas 
(N95, KN95, PFF2) a qualquer 
pessoa que for a uma unidade 
de saúde e a quem estiver com 
sintomas de infecção respirató-
ria.

“A atualização do Infogripe 
continua apontando para o au-
mento no número de novas in-
ternações por infecções respi-
ratórias em praticamente todo 
o país. E isso se dá, nesse mo-
mento, fundamentalmente por 
conta do vírus VSR, que interna 
especialmente crianças peque-
nas. E, além disso, o próprio 
vírus da gripe, o vírus influen-
za A, a gente vê aí também em 
clara ascensão em todo o país”, 
disse o pesquisador.

Brasil retoma produção de 
insulina capaz de suprir 

demanda nacional
O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva participou, nesta 
sexta-feira (26), da inauguração 
da fábrica de insulina da em-
presa Biomm, em Nova Lima, 
Minas Gerais. Com a nova uni-
dade, o Brasil retoma a produ-
ção do hormônio no país, com 
capacidade de suprir a deman-
da nacional de insulina.  

Durante discurso, Lula des-
tacou a importância da fábrica 
para o acesso da população ao 
insumo e homenageou o tra-
balho de Walfrido dos Mares 
Guia, que é um dos sócios-fun-
dadores e membro do conselho 
de administração da Biomm. 
Com história na política, Wal-
frido é amigo de Lula e foi mi-
nistro durante os dois primei-
ros mandatos do presidente, 
entre 2003 e 2007.

O diabetes é uma doença 
causada pela produção insu-
ficiente ou má absorção de in-
sulina, hormônio que regula 
a glicose no sangue e garante 
energia para o organismo. A 
insulina tem a função de que-
brar as moléculas de glicose 
(açúcar) transformando-a em 
energia para manutenção das 

células do organismo. 
O diabetes pode causar o 

aumento da glicemia e as altas 
taxas podem levar a complica-
ções no coração, nas artérias, 
nos olhos, nos rins e nos ner-
vos. Em casos mais graves, o 
diabetes pode levar à morte. 

De acordo com a ministra da 
Saúde, Nísia Trindade, há mais 
de 20 anos o Brasil não tinha 
produção nacional de insulina 
e dependia apenas de produ-
tos importados. “Para ter uma 
política de ciência e tecnologia 
em saúde que leve os produtos 
à população, temos que ter po-
lítica industrial”, disse.

O investimento da empresa 
biofarmacêutica na construção 
da nova estrutura foi de R$ 800 
milhões. A fábrica terá capaci-
dade para 20 milhões de unida-
des de refis de insulina glargina 
(de ação prolongada) por ano 
- e, na sequência, de canetas 
de insulina. Além disso, poderá 
fabricar 20 milhões de frascos 
de outros biomedicamentos, 
como a insulina humana re-
combinante. A estimativa é de 
que a unidade gere 300 empre-
gos diretos e 1,2 mil indiretos.
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Ex-galã de 
‘Malhação’ que 
virou ambulante 
ganha carrinho  
para vendas

Daniel Erthal, 41, ex-galã de 
“Malhação” (Globo) que virali-
zou após um vídeo em que apa-
rece como vendedor ambulante 
de cerveja durante o réveillon 
no Rio, ganhou um novo carri-
nho.

Em uma sequência de víde-
os publicados em seu perfil no 
Instagram, ele mostrou o novo 
carrinho, que é patrocinado por 
uma marca de cerveja.

O novo carrinho é feito de 
madeira e tem três coolers.

Daniel registrou o item em 
suas publicações. “Que emo-
ção.”

Em outro vídeo, ele conta 
que tenta conseguir uma licen-
ça para vender. “Quero traba-
lhar.”

Daniel Erthal viralizou nas 
redes por vender bebidas nas 
ruas do Rio de Janeiro. Recen-
temente, ele ganhou uma kom-
bi para auxiliar nas vendas dos 
produtos, mas depois contou 
que a perdeu após denúncias.

Além de ter feito parte do 
elenco de “Malhação” em 2005, 
Erthal foi figura carimbada em 
outras produções da TV Globo. 
O ator esteve em “Porto dos Mi-
lagres”, “Da Cor do Pecado”, “Be-
líssima” e “Eterna Magia”.

Go Game Festival 
promete unir 
comunidade geek 
goiana
Alexandre Henrique

O Go Game Festival vai ocor-
rer em Goiânia nos dias 28,29 e 
30 de junho no estacionamen-
to do shopping Flamboyant. O 
evento voltado a comunidade 
geek do estado terá diversas 
atrações, incluindo convidados, 
stands, lojas, concursos. O es-
paço com mais de 5 mil metros 
quadrados contará com Pho-
tospoints, arena games, espa-
ços free play, além de exibições 
de diversos painéis de consoles, 
RPG, board games, feira geek.

Concursos e torneios terão 
prêmios em dinheiro. Ocorre-
rão Cosplay side quest e concur-
so Cosplay challenge, com sele-
tivas online e presenciais, além 
de várias etapas e prêmios. Até 
o momento foram confirmados 
torneios de Just Dance – Xbox 
one, Free Fire – Mobile, Fifa 24 
– PS5, Efootbal 2024 – PS5, LOL 
(Legue of Legends ) – PC , Valo-
rant – PC , Street Fighter – PS5, 
Counter-Strike – PC.

Rato Borrachudo (gamer), 
Wendeel Bezerra (dublador), 
Guilherme Briggs (dublador), 
Nyvi Estephan (apresentadora), 
Robin Hood (gamer), dentre 
outros, confirmaram presença.

POLÊMICA

Publi nas redes que cobra 
mães e gestantes por benefício 

é questionado pelo INSS
Tata Werneck, Cláudia Raia e Viih Tube teriam usado redes para exaltar vantagens de 

“assessoria de salário-maternidade”. INSS questiona necessidade

Anahi Martinho 
Folhapress

Nas últimas semanas, uma 
campanha chamou a atenção 
dos seguidores de várias fa-
mosas nas redes sociais. Cele-
bridades como Tata Werneck, 
Cláudia Raia e Viih Tube apa-
receram em seus stories exal-
tando as vantagens da Serra 
Ribeiro, uma “assessoria de sa-
lário-maternidade”.

Segundo o site oficial da 
empresa, a Serra Ribeiro As-
sessoria “desenvolve um traba-
lho para assegurar o direito da 
mamãe em receber o salário-
-maternidade”. “Nossa equipe 
está capacitada para te ajudar a 
garantir esse direito”, completa 
a página.

Ocorre que o salário-mater-
nidade é um benefício conce-
dido pelo INSS sem a neces-
sidade de intermediação. Ele 
pode ser pedido por gestantes e 
mães de crianças de até 5 anos 
que precisaram se afastar de 
suas atividades profissionais 
em razão do parto ou adoção.

A Serra Ribeiro, uma em-
presa privada de Londrina, no 
Paraná, oferece o serviço de 
reunir os documentos e fazer 
a inscrição no site do governo 
-algo que pode ser feito de gra-
ça e pela própria beneficiária. 
A propaganda vem tendo re-
percussão negativa nas redes 
sociais, já que a empresa cobra 
uma taxa de 30% em cima do 
próprio benefício.

No começo do mês, a em-

presa investiu pesado na divul-
gação dos seus serviços via in-
fluenciadores e artistas. A lista é 
grande: além de Tata, Claudia e 
Viih Tube, fizeram propaganda 
o marido desta última, Eliezer, 
a dupla Maiara e Maraísa, a ex-
-BBB Paula Amorim, a influen-
cer Gabriela Morais (ex-Pu-
gliesi), a sertaneja Thaeme, da 
dupla com Thiago, Maíra Cardi, 
Nicole Bahls e outros. Após as 
críticas na internet, os stories 
foram excluídos dos destaques 
da empresa no Instagram.

Procurado pea Folha de 
S.Paulo, o INSS disse que acio-
nou a Procuradoria Federal Es-
pecializada e pediu providên-
cias sobre a utilização da marca 
em plataformas, redes sociais 
e afins. O órgão afirmou, via 
assessoria de imprensa, que os 
vídeos dos famosos que fize-
ram campanhas para a empre-
sa estão incluídos no pedido 
encaminhado à procuradoria.

“A Procuradoria Federal Es-
pecializada do Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS), 
órgão de execução da Procura-
doria-Geral Federal vinculado 
à AGU, encaminhou a solicita-
ção recebida do INSS para co-
nhecimento e atuação conjun-
ta do departamento de Polícia 
Federal, da Secretaria Especial 
da Receita Federal do Brasil e 
da Autoridade Nacional de Pro-
teção de Dados, além de adotar 
outras medidas internas com 
o objetivo de instruir a adoção 
das medidas cabíveis para o 
caso”, afirmou o INSS em nota 

enviada à reportagem.
A Serra Ribeiro continua 

operando normalmente, po-
rém deixou de usar a conta 
“Salário Maternidade Brasil” 
no Instagram, que estava ativa 
até o começo desta semana. 
O INSS já fez campanhas aler-
tando contra “golpes” e “frau-
des” envolvendo empresas que 
prestam esse tipo de serviço. 
Apesar de não ser ilegal, as di-
tas assessorias cobram por um 
serviço que não é necessário, 
uma vez que o próprio bene-
ficiário pode se cadastrar gra-
tuitamente na plataforma e no 
aplicativo do órgão.

O INSS afirma ainda que 
“sites e redes sociais que ofe-
recem facilidades e se apresen-
tam como canais para conse-
guir o salário-maternidade não 
são canais oficiais e devem ser 
vistos com desconfiança, pois 
podem representar risco à se-
gurança de dados do cidadão”.

Sem manifestar
Procuradas pela reporta-

gem, Tata Werneck, Claudia 
Raia, Viih Tube, Eliezer, Gabrie-
la Morais, Nicole Bahls, Maíra 
Cardi e Paula Amorim prefe-
riram não se manifestar sobre 
o assunto. Maiara e Maraísa 
disseram, via assessoria de im-
prensa, que não participaram 
da campanha e acreditam se 
tratar de uso de inteligência 
artificial. Thaeme confirmou 
ter feito a campanha, mas disse 
não ter conhecimento da re-
percussão negativa do cliente.

Mães podem ter acesso ao serviço sem empresa que usa publicidade de famosas   

Goiano indicado 
para concorrer ao 
Prêmio Ibest na 
categoria inclusão

O ativista digital João Vitor 
de Paiva Bittencourt foi indi-
cado para concorrer ao Prêmio 
Ibest na categoria inclusão. Jv-
depaiva, como é conhecido nas 
redes, é o primeiro conselheiro 
jovem com síndrome de down 
do Unicef no Brasil.

Na internet, é considerado 
um dos mais influentes pelo 
trabalho que faz pela inclusão 
e contra o capacitismo e o pre-
conceito. Para votar, é só aces-
sar https://app.premioibest.
com/votacao/diversidade-in-
clusao.

Desde sua primeira edição, 
em 1996, o Prêmio iBest é con-
siderado a maior  referência no 
reconhecimento do melhor  na 
internet no país. Hoje é o maior 
prêmio do Brasil e também do 
mundo, com aproximadamente 
20 milhões de usuários únicos 
somente em 2023.

UEG aplica provas 
do vestibular de 
Medicina neste 
domingo

A Universidade Estadual de 
Goiás (UEG) irá aplicar as pro-
vas objetiva, de redação e dis-
cursiva específica do Vestibular 
2024/2 para o curso de Medici-
na, neste domingo, 28, em Goi-
ânia e Itumbiara. Mais de 10 mil 
inscritos irão concorrer pelas 
30 vagas oferecidas na Unida-
de Universitária de Itumbiara. 
Os portões dos locais de provas 
serão abertos às 12h e fechados 
às 13h, pelo horário oficial de 
Brasília.

Comprovante
O candidato deverá compa-

recer com antecedência ao lo-
cal de prova munido de caneta 
esferográfica de corpo transpa-
rente e de tinta preta, compro-
vante de inscrição, documento 
oficial, original e impresso de 
identidade que contenha foto e, 
preferencialmente, impressão 
digital. Não serão aceitos docu-
mentos digitais.

A aplicação das provas re-
cebe apoio da Secretaria de 
Estado da Segurança Pública 
no emprego de técnicas ope-
racionais de inteligência, ga-
rantindo a segurança e a lisura 
do processo seletivo. Para mais 
informações, o candidato deve 
consultar o edital e a página do 
Núcleo de Seleção: www.vesti-
bular.ueg.br.
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Prefeitura realiza vistorias em obras 

Redação

A Prefeitura de Goiânia rea-
lizou, na manhã de sexta-feira, 
26, vistorias em sete obras de 
infraestrutura espalhadas pela 
capital, incluindo as de am-
pliação da rede de drenagem 
e pavimentação da Avenida H, 
no Jardim Goiás, que estão em 
fase de finalização. 

“A obra da Avenida H é im-
portante e vem para resolver 
uma questão que as pessoas es-
tão aguardando solução há lon-
gos anos, que é o alagamento 
do viaduto no período chuvoso. 
É um problema histórico, e nós 
estamos resolvendo problemas 

históricos, como é a questão da 
limpeza urbana, como também 
a qualidade do asfalto de Goiâ-
nia e a drenagem urbana”, afir-
mou o prefeito Rogério Cruz.

A intervenção na Avenida H 
e nas ruas adjacentes está em 
fase de finalização, com 90% 
concluída. Os operários atual-
mente trabalham na conclusão 
da instalação de cerca de 90 
bocas de lobo para absorver a 
água da chuva, e, em seguida, 
será feita uma ligação de cer-
ca de cem metros entre a nova 
rede e a já existente. Segundo 
o secretário municipal de In-
fraestrutura (Seinfra), Denes 
Pereira, os serviços foram fei-
tos em etapas para impactar da 
menor forma a mobilidade na 
região.

Após a vistoria nas obras da 
Avenida H, a comitiva seguiu 
para mais seis intervenções.  
Na Avenida Eli Alves Forte, no 
Residencial Forteville, o prefei-
to acompanhou os trabalhos de 
manutenção e revitalização da 
capa asfáltica pelo Programa 

500 km. O compromisso se-
guinte foi no viaduto da Aveni-
da Leste-Oeste com a Avenida 
Castelo Branco, no Setor Espla-
nada dos Anicuns. O trabalho 
visa resolver gargalos de mobi-
lidade na região, com previsão 
de conclusão até o final do pri-
meiro semestre deste ano.

O prefeito e auxiliares tam-
bém vistoriaram as obras de 
manutenção e revitalização da 
capa asfáltica da Rua RIT 3, no 
Setor São José, pelo Programa 
500 km; e na Avenida Comer-
cial, no Bairro São Carlos, pelo 
Programa 630 km. O penúlti-
mo compromisso foi a obra de 

drenagem e pavimentação do 
Residencial Solar Ville, que re-
cebe serviço de terraplanagem 
na Rua SV Doze; e o último na 
Rua SC-17, no Jardim Colorado, 
que conta com obra de manu-
tenção e revitalização de capa 
asfáltica dentro do programa 
500 km.

Intervenções visam 
acabar com alagamento 
e estão em fase de 
conclusão. Prefeito diz 
que obras iniciadas 
pela atual gestão serão 
concluídas até o  
final de 2024

Gestores realizam vistorias em obras da Capital: intervenções têm prazo para conclusão até o final de 2024

Consórcio executa remoção de 1,3 mil 
tonelada de lixo doméstico em dois dias

Redação

Nos dois primeiros dias de 
operação do Consórcio Limpa 
Gyn, as equipes fizeram a co-

leta de lixo doméstico em 114 
bairros da Região Leste e 134 
bairros da Região Norte da ca-
pital, num total de 1.383.730 
tonelada de resíduos sólidos 
recolhidos. A expectativa do 
consórcio é a de que toda a 
operação nas duas regiões 
esteja normalizada em uma 
semana, uma vez que o volu-
me de lixo acumulado ainda é 
grande.

O Consórcio Limpa Gyn 
eliminou um dos maiores 
descartes irregulares da cida-
de, nas Chácaras Maria Dilce, 
Região Norte. Pelo que foi es-

tabelecido com a Prefeitura 
de Goiânia, o Limpa Gyn co-
meçou os serviços de coleta 
domiciliar nas regiões Leste e 
Norte da cidade na última ter-
ça-feira (22/4), abrangendo 
51,11% dos serviços. O restan-
te é de responsabilidade da 
Comurg até o dia 27 de maio, 
quando o consórcio assume 
100% da coleta de lixo domi-
ciliar da cidade, 47% da coleta 
seletiva e 50% da remoção de 
entulhos das regiões Leste e 
Norte.

Equipes também fizeram 
a remoção de meia 
tonelada de entulho. 
Caminhões do consórcio 
trabalham dia e noite 
para normalização 
do serviço de coleta 
domiciliar em até uma 
semana nas regiões 
Norte e Leste

Entregador quebra porteiro eletrônico
após cliente não pegar pedido no parque Amazonas

Redação

Um entregador foi filma-
do quebrando o aparelho de 
reconhecimento facial de um 
prédio depois que um mora-
dor não desceu para pegar o 
pedido, em Goiânia. Uma câ-
mera de segurança gravou o 
momento.

O entregador pegou o ca-
pacete e desferiu golpes con-
tra o equipamento. O caso 
ocorreu por volta das 22h30 
na última quarta-feira (24), 
no residencial Aporé, no Par-
que Amazonas.

O homem tentava falar 
com o morador para pegar o 
pedido. O síndico do condo-

mínio, Edemm Shalon, disse 
ao UOL que o entregador foi 
filmado falando no telefone 
avisando o cliente que a co-
mida havia chegado. 

Após 11 minutos de es-
pera, o homem quebrou o 
aparelho e depois foi embo-
ra com o pedido. As câmeras 
de segurança registraram a 

ação. ‘’Um simples pedido 
de comida virou uma cena de 
extrema agressividade, total-
mente desproporcional’’, re-
latou o síndico.

Ainda não se sabe por que 
o cliente não desceu. Shalon 
disse que o edifício ainda está 
apurando, mas há a informa-
ção de que houve um cance-

lamento devido ao atraso da 
entrega.

Prejuízo é de R$ 2 mil re-
ais. O valor inclui o aparelho, 
suporte acrílico e mão de 
obra. O síndico afirmou que 
um boletim de ocorrência 
será registrado nesta sexta-
-feira (26).

Nos primeiros dias de operação, foram
retiradas 501.300 toneladas de entulhos

INSS corta aposentadoria de
Fernanda Montenegro por falta de prova de vida

Folhapress

A atriz e escritora Fernan-
da Montenegro, 94 anos, ba-
tizada por Arlette Pinheiro 
Monteiro Torres, teve seus 
benefícios cortados pelo INSS 
(Instituto Nacional do Seguro 
Social) em agosto de 2019, por 
falta de prova de vida.

Naquele ano, a fé de vida 
era obrigatória aos segura-
dos no mês do aniversário. A 
comprovação de que o bene-
ficiário estava vivo era feita de 
forma presencial, na agência 
bancária em que recebia o 
benefício. Desde 2022, no en-
tanto, o procedimento cabe 
ao instituto, que cruza dados 

para saber quem está vivo.
Fernanda Montenegro 

é conhecida no Brasil e no 
mundo. Concorreu ao Oscar 
em 1998 por sua atuação em 
“Central do Brasil”, ganhou 
o Urso de Prata no Festival 
de Berlim de melhor atriz no 
mesmo ano e, em 2021, foi 
eleita imortal da Academia 

Brasileira de Letras.
Ela recebe aposentadoria 

por tempo de contribuição e 
pensão pela morte do mari-
do, Fernando Torres, também 
ator. Os benefícios voltaram a 
ser pagos em 2022, mas uma 
fraude foi constatada: a renda 
passou a ser deposita em con-
ta de outra agência bancária, 

a outro cidadão. Desde então, 
a atriz trava uma batalha na 
Justiça.

Segundo processo judicial, 
ela tem direito de receber cer-
ca de R$ 334 mil pelos bene-
fícios não pagos mais R$ 10 
mil de indenização por danos 
morais, somando pouco mais 
de R$ 344 mil.
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Goianos entram em campo com  
objetivos diferentes nas Séries A e B

Gabriel Cruz

O Atlético se desloca para o 
Sul do País para enfrentar se-
quência de jogos fora de Goi-
ânia. Começa enfrentando o 
Internacional, neste domingo, 
28, às 20h, no Beira-Rio, em 
Porto Alegre. Com 24 jogado-
res, a deleção do Dragão foi 
para o Sul. Será uma viagem de 
11 dias.

Nesse tempo, a equipe da 
Campininha disputará três 
partidas por duas competições 
distintas, caso de Brasileirão e 
Copa do Brasil, o torneio mais 
democrático do futebol brasi-
leiro. Além do Internacional, 
que fracassou no Gauchão ao 
cair na semifinal para o Ju-
ventude nas penalidades, os 
comandados de Jair Ventura 
jogam contra o Brusque (SC).  

A equipe goiana vem de uma 
sequência ruim no Campeona-
to Brasileiro. Até o momento, 
não pontuou na competição e 
precisa da vitória para afastar a 
má fase que o clube passa. Foi 
um choque de realidade, já que 
a equipe triunfou em cima do 

Vila Nova com facilidade, no 
Goianão. Em seguida, perdeu 
para o Flamengo, em casa, e 
Botafogo, no Rio de Janeiro.

Já o Internacional está um 
pouco mais tranquilo, embo-
ra o time gaúcho tenha perdi-
do na segunda rodada para o 
Athletico- PR. A equipe, porém, 
foi bem na Copa Sul-America-
na num duelo contra o Delfin 
do Equador: venceu por 2 a 1. 
O Dragão chega na 4ª rodada 
na vice-lanterna do Brasileiro – 
à frente apenas do Cuiabá, que, 
mesmo um um jogo a menos, 
fica atrás no saldo de gols. O 
Inter, por sua vez, aparece em 
sexto lugar, com seis pontos.

Se foram 15 vitórias con-
secutivas no Goianão, a Série 
A tratou trazer o equipe para 
a realidade do campeonato, 
considerado o mais equilibra-

do do mundo. O meia Shaylon 
afirmou, durante entrevista 
coletiva, que o Brasileirão tem 
uma dificuldade maior do que 
a encontrada pelo rubro-negro 
da Campinha nos seus adver-
sários regionais.  

De acordo com o meia, a 
equipe goiana precisa reagir 
rápido na competição. Disse 
também que os resultados em 
campo demonstram que “ain-
da não estamos no campeona-
to”, embora acredite que houve, 
sim, bons desempenhos contra 
Flamengo e Botafogo. “Mas 
não foram suficientes. Então, 
sabemos que precisamos me-
lhorar”, declarou o meia atleti-
cano.

“Precisamos ter concentra-
ção e tudo precisa ser melho-
rado. Não começamos do jeito 
que queríamos. Mas, no Goia-

no, também não começamos 
tão bem.”, arrematou Shaylona, 
durante coletiva de imprensa. 
Na quarta-feira, 1°, os goia-
nienses farão jogo de ida da 
terceira fase da Copa do Brasil 
contra o Brusque, em Joinville.

Série B
O Goiás vai fazer seu pri-

meiro jogo na série B, jogando 
diante da sua torcida no está-
dio da Serrinha neste domin-
go,28, às 18h. O Esmeraldino 
vem em busca de um bom re-
sultado dentro de casa após 
empate contra o Ceará na pri-
meira rodada.Já a Ponte Preta 
busca sua primeira vitória já 
que também empatou com o 
Coritiba.

A Ponte teve uma boa notí-
cia para o jogo contra o Goiás. 
Os jogadores Sérgio Raphael e 

Luiz Felipe estarão à disposi-
ção do técnico João Brigatti. O 
verdão deve repetir a mesma 
escalação que jogou contra o 
Ceará. A Ponte Preta mantém 
uma invencibilidade de seis 
jogos sem perder para o Goiás: 
três empates e três vitórias para 
o time paulista.

Welliton Matheus, refor-
ço do clube esmeraldino, está 
com a confiança lá nas alturas. 
Para ele, “é impossível” o Goiás 
não conquistar o acesso para 
a Série A neste ano. Ele, que já 
vestiu a camisa do Bragantino, 
ABC e Primavera, disse que 
o time goiano é “a grande” da 
carreira. “Vi que aqui eu posso 
crescer e alcançar coisas gigan-
tes dentro da carreira, como 
acesso para a Série A. E brigar 
realmente por títulos. Isso me 
alegrou bastante”, disse.

Atlético Goianiense 
quer dar um basta na 
sequência ruim, na Série 
A. Até o momento, não 
pontuou na competição 
e precisa da vitória. Já 
o Goiás encara a Ponte 
Preta, em casa, em jogo 
pela Série B

Meia Shaylon diz que equipe precisa reagir rápido no Brasileirão

Pedro retorna ao time titular do Flamengo
Bruno Braz 
Folhapress

Artilheiro do Flamengo na 
temporada, Pedro volta ao time 
titular neste domingo, 28, con-
tra o Botafogo, no Maracanã, 
após dois jogos em que foi pou-
pado.

Pedro começou no banco 
e entrou após o intervalo no 
empate em 0 a 0 com o Palmei-
ras. Já diante do Bolívar, pela 
Libertadores, na quarta-feira, 
24, a comissão técnica preferiu 
deixá-lo no Rio de Janeiro junto 
com outros seis jogadores.

O atacante era um dos que 
apresentavam os maiores índi-
ces de desgaste físico. O camisa 
9 estava na lista de “alerta ver-
melho” da fisiologia rubro-ne-
gra, junto com De la Cruz, Ayr-
ton Lucas, Varela e Erick Pulgar.

O grupo que permaneceu na 
capital carioca treinou no Ni-

nho do Urubu, no dia do jogo, e 
também nesta quinta-feira, 25, 
quando os atletas que atuaram 
em La Paz (BOL) receberam 
folga.

Pedro apresenta índices fi-
siológicos mais “descansados”. 
Com isso, a expectativa é a de 
que o artilheiro entre “na ponta 
dos cascos” no clássico.

Em termos de gols, Pedro 
vive sua melhor temporada da 
carreira. Com quase um por 
jogo, ele soma 14 em 17 parti-
das. Uma média de 0,82.

O atacante foi o artilheiro 
isolado do Campeonato Cario-
ca com 11 gols. O vice, com 8, 
foi Carlinhos, ainda no Nova 
Iguaçu, que foi contratado pelo 
Flamengo justamente para ser 
a “sombra” do camisa 9, mas 
ainda não vingou e não está 
inscrito na fase de grupos da 
Libertadores e nem na Copa do 
Brasil.

Os jogadores que estiveram 
na derrota por 2 a 1 para o Bolí-
var se reapresentam nesta sex-
ta. Eles serão reavaliados pelo 
departamento científico após a 
desgastante partida a 3.637 me-
tros de altitude em La Paz.

Um relatório será repassado 
ao técnico Tite. A partir daí, o 
treinador passará a montar a 
estratégia diante do Botafogo.

Além de Pedro, os outros 
seis jogadores que ficaram no 
Rio estarão à disposição. São 
eles: Arrascaeta, Allan, Ayrton 
Lucas, Erick Pulgar, Léo Pereira 
e Varela. Cada um, porém, terá 
sua situação avaliada para a ti-
tularidade ou não.

Everton Cebolinha segue le-
sionado e está fora. O atacante 
sofreu uma lesão muscular na 
panturrilha direita no primeiro 
tempo da vitória por 2 a 1 sobre 
o São Paulo, dia 17 de abril.

Welliton Matheus está com a confiança nas alturas  

INGRYD OLIVEIRA/ACG ROSIRON RODRIGUES/GEC

Atacante foi o artilheiro isolado do Campeonato Carioca com 11 gols

INSTAGRAM/ PEDRO

António mantém dúvida sobre Cássio
Folhapress

O técnico António Oliveira 
ainda não definiu se Cássio 
será titular do Corinthians 
contra o Fluminense no do-
mingo, na Neo Química Are-

na, pela quarta rodada do 
Campeonato Brasileiro.

António Oliveira usou Cás-
sio e Carlos Miguel durante o 
treinamento desta sexta-feira, 
26, como informou a Itatiaia. 
A definição deve ocorrer neste 

sábado.
Cacá, Matheus Bidu, Breno 

Bidon, Wesley e Gustavo Mos-
quito treinaram como titula-
res, conforme apurou o “UOL”. 
Essas podem ser as mudanças 
para o Timão enfrentar o Flu.

Dessa forma, Hugo, Fausto 
Vera, Romero e Pedro Hen-
rique perderiam lugar no 
time. Raul Gustavo está 
suspenso.  Gustavo Henri-
que ainda se recupera de 
dengue e é dúvida.

A provável escalação é: 
Carlos Miguel (Cássio), Fag-
ner, Félix Torres, Cacá (Gusta-
vo Henrique) e Matheus Bidu; 
Raniele, Breno Bidon e Rodri-
go Garro; Gustavo Mosquito, 
Wesley e Yuri Alberto.
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Marcos Roberto Silva 
assume a presidência 
do União Brasil

Vanderlan Cardoso 
libera R$ 12 mi à
UFG de Catalão

Redação

O advogado Marcos Rober-
to Silva é o novo presidente do 
União Brasil em Goiânia. Ele 
assumiu o comando do partido 
na sexta-feira, 23.

Um dos políticos mais liga-
dos ao governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, Marcos Ro-
berto Silva é vice-presidente 
da Celg. Já exerceu os cargos de 
presidente do Detran e secretá-
rio de Comunicação.

Marcos Roberto Silva assu-
me o comando do União Bra-
sil com o objetivo de articular 
a montagem de uma chapa de 
candidatos a vereador em Goi-
ânia e de aumentar a interlo-
cução com a imprensa. Além 
de colaborar, com os demais 
membros do diretório e de Ro-
naldo Caiado, principal líder 
do partido no Estado, na opera-

ção de lançamento de um can-
didato do partido a prefeito de 
Goiânia (o candidato, por sinal, 
poderá ser da legenda ou de 
um partido aliado).

O vice-presidente do UB é 
Paulo Pereira Magalhães, com 
Luiz Carlos da Silva Rates como 
secretário-geral. Delegado 
Waldir Soares de Oliveira é o 
tesoureiro-adjunto (ele é o pre-
sidente do Detran-Goiás).

“A nossa missão é contri-
buir com o crescimento do 
União Brasil, formar chapa de 
vereadores e de buscarmos 
um nome competitivo para a 
disputa à prefeitura”, ressaltou 
Marcos Robero.

O dirigente vai conversar 
com o vereador Paulo Maga-
lhaes, deputados federais e es-
taduais para preparar a agenda 
de trabalho do União Brasil em 
Goiânia.

Redação

O senador Vanderlan Car-
doso (PSD-GO), acompanha-
do do deputado federal Ismael 
Alexandrino, cumpriu, sexta-
-feira (23), agenda de trabalho 
no município de Catalão, no 
sudeste goiano. O senador foi 
recebido com festa pelo prefei-
to Adib Elias e lideranças políti-
cas locais.

Vanderlan visitou as obras 
das novas instalações da Uni-
versidade Federal de Catalão 
(UFCAT). No total, o senador 
destinou cerca de R$12 milhões 
de reais para a construção do 
prédio do curso de medicina e 
para aquisição de equipamen-
tos e mobiliários, melhorando 
a infraestrutura educacional 
e contribuindo para o avanço 
acadêmico na região.

“Muito orgulho de fazer par-

te dessa história. Fui um dos 
responsáveis pela criação da 
Universidade Federal de Cata-
lão, com o desmembramento 
da UFG, e agora destino recur-
sos para a construção do novo 
prédio da saúde”, comemorou o 
senador.

Além do foco na universi-
dade, Vanderlan demonstrou 
seu apoio à área da educação 
ao destinar recursos para o 
Instituto João Margon Vaz, des-
tacando a importância da for-
mação educacional na comu-
nidade catalana.

A área da saúde também foi 
contemplada. O senador desti-
nou recursos para a Adisgo (As-
sociação dos Diabéticos Sudes-
te Goiano).

O senador goiano também 
visitou a Santa Casa de Catalão, 
que tem recebido diversos be-
nefícios do parlamentar.

GOIÂNIA

Marcos Roberto Silva: novas ações do União Brasil

Vanderlan Cardoso, Adib Elias e Ismael Alexandrino
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1ª eleição do século 
define novo presidente 
da CNM em março

Redação

Depois de 27 anos no car-
go de presidente da Confe-
deração Nacional de Municí-
pios (CNM), o ex-prefeito de 
Mariana Pimentel (RS) Paulo 
Ziulkoski volta a enfrentar as 
urnas que tanto evitou. Dessa 
vez, nem mesmo as seguidas 
mudanças no Estatuto para 
dificultar o registro de chapas 
concorrentes prolongará a sua 
‘presidência secular’.

Uma frente ampla, com o 
apoio de 13 federações esta-
duais e dezenas de associações 
microrregionais, conseguiu, 
mesmo com apenas quatro 
dias úteis para trabalhar, reunir 
as assinaturas necessárias para 
registrar a chapa ‘CNM com 
Renovação’.

Para se ter uma noção do ta-
manho do feito, a última dispu-
ta no voto na CNM foi no século 
passado, em 1996, quando nem 
urna eletrônica ainda existia. 

A eleição ocorre dia 1º de 
março para os cargos do Con-
selho Diretor, do Conselho Fis-
cal e do Conselho de Represen-
tantes Regionais para a Gestão 
2024/2027

Saiu da sombra
A chapa ‘CNM com Renova-

ção’ tem na presidência Julvan 
Lacerda, delegado da Polícia 

Civil licenciado e ex-prefeito de 
Moema (MG) por dois manda-
tos (2013/2020). Reconhecido 
por sua ação em defesa da pau-
ta municipalista, no seu currí-
culo acumula dois mandatos 
na presidência da Associação 
Mineira de Municípios (AMM 
– 2017/2022) e outros dois na 
vice-presidência da CNM.

Liderado pelo prefeito de 
Campos Verdes (GO) e presi-
dente da Federação Goiana de 
Municípios (FGM), Haroldo 
Naves, o movimento nacional 
que culminou com a compo-
sição da chapa ‘CNM com Re-
novação’ está empenhado em 
ampliar as conquistas da En-
tidade, que vem, com o passar 
dos anos, perdendo voz e rele-
vância na defesa dos municí-
pios. 

Haroldo Naves será o 1° Se-
cretário da Chapa, cargo que 
compõe a Comissão Executiva 
da CNM. Outros dois prefeitos 
goianos integram a chapa: Car-
lão da Fox, prefeito de Goiani-
ra e presidente da Associação 
Goiana de Municípios (AGM), 
será o presidente do Conselho 
Fiscal; e Zé Diniz, prefeito de 
Abadiânia, estará na Coorde-
nação Regional do Centro-O-
este. 

MUNICIPALISMO

Julvan Lacerda, ex-prefeito
de Moema (MG)

A previsão dos 
organizadores 
é que a 
prestação de 
contas do 
ex-presidente 
Jair Bolsonaro, 
prestação de 
contas do 
seu governo 
e previsão do 
seu futuro 
político, no 
próximo dia 25, 
em São Paulo, 
reúna cerca de um milhão de pessoas. Sete lideranças 
políticas de Goiás já garantiram as suas presenças na 
manifestação de apoio ao ex-presidente, que acontece 
na Avenida Paulista. Os confirmados são o governador 
Ronaldo Caiado (do União Brasil), o ex-deputado 
Major Vitor Hugo, os deputados federais Gustavo 
Gayer e Professor Alcides, ambos do PL. O senador 
Wilder Morais, também, confirmou a sua participação, 
se unindo à caravana de lideranças do partido até a 
Avenida Paulista. O governador Ronaldo Caiado já havia 
antecipado a sua presença na semana passada em 
entrevista ao jornal ‘Estadão’. Na oportunidade, Caiado 
disse sobre o seu papel como aliado político do ex-
presidente. ‘Estarei presente no momento em que o ex-
presidente Bolsonaro conclama a população para ouvir 
seus argumentos’, ressaltou Caiado. 

lO bispo Oídes José do Carmo e 
a bispa Neusa César do Carmo, 
líderes da Assembleia de Deus do 
Campo de Campinas, completaram 
48 anos de casamento. O bispo 
Oídes é o pastor presidente da 
AD-Campinas há mais de 20 anos. 
Ele foi empossado após a morte 
do pastor Albino Gonçalves. 
lNada a comemorar. o Censo Escolar divulgado ontem 

mostra que o ensino médio é o campeão em evasão 
escolar. O motivo para o abandono, as reprovações.   
lMesmo que com uma pena pequena, o jogador ou ex, 

Daniel Alves, foi condenado a quatro anos e meio de 
prisão pela justiça espanhola. Se fosse aqui, ainda estariam 
‘enrolando’. 
lO espólio da cantora Gal Costa está dando uma ‘senhora 

dor de cabeça’, já que movimenta uma disputa bem 
familiar. 
l’Andai com sabedoria para com os que estão de fora, 

remindo o tempo. A vossa palavra seja sempre agradável, 

Goiás reforça ato de  
Bolsonaro na Paulista

Culpado?
O velho ditado diz: ‘Quem 
cala, consente!’. Diante 
disso, não se esperava nada 
mais de Bolsonaro do que 
corroborar as investigações 
colhidas pela Polícia Federal. 
Se Bolsonaro não soltou 
um pio é porque tem  
‘culpa no cartório’.

Queda de braço
Mesmo diante da crise do 
suposto plano de golpe, o 
ex-presidente e a PF travam 
queda de braço, que pelo 
jeito, ainda dará muita dor 
de cabeça a Bolsonaro. 

História
Mesmo assim, Bolsonaro 
deve historicamente lotar a 
Avenida Paulista no próximo 
dia 25, num manifestação 
para tentar ‘salvar’ o  
seu futuro político.

Código Civil 
O Senado instalou em 2023 
uma comissão para atualizar 
o texto do Código Civil. 
A comissão de juristas é 
formada por 34 autoridades 
do País, que se reúne no 
próximo dia 26, em Brasília, 
às 10h, para apresentar  
o anteprojeto da norma.  

Goiás presente!
Única goiana no grupo, 
a presidente da Asmego,  
Patrícia Carrijo, participa da 
apresentação do anteprojeto, 
junto ao ministro da Corte 
Argentina, Ricardo Lorenzett, 
e outras autoridades jurídicas.

No compasso
A pergunta é se Flávio 
Dino vai ser um ‘dino’ no 
STF ou vai seer atuante. Nas 
suas mãos, um monte de 
processos polêmicos.

Difícil
A verdade é que se os dois 
naufragarem, naufraga, 
também, o sonho de 
Vanderlan se candidatar 
ao governo de Goiás.

‘NADA ABALA A MINHA RELAÇÃO COM O PRESIDENTE LULA, A MINHA RELAÇÃO DE COLABORAÇÃO, DE RESPEITO, E DE ADMIRAÇÃO, QUE EU SEI QUE É TAMBÉM 
RECÍPROCO. ISTO NÃO INFLUENCIARÁ NEGATIVAMENTE A MINHA RELAÇÃO COM O PRESIDENTE. NÃO SÓ A RELAÇÃO PESSOAL, DO RODRIGO PACHECO COM LUIZ 

INÁCIO LULA DA SILVA, MAS A RELAÇÃO INSTITUCIONAL QUE É O QUE MAIS IMPORTA, PRESIDENTE DO CONGRESSO, RODRIGO PACHECO

Leilão contra relacionamentos abusivos 
A cirurgiã plástica Renata Magalhães organiza o IntiHelp, 
leilão beneficente para ajudar mulheres que sofrem com 
relacionamentos abusivos. Ela está recebendo doações de 
itens que possam ser leiloados e, também, contribuições 
em dinheiro. O evento será no dia 7 de março e o valor 
arrecadado será destinado ao projeto Van da Beleza, onde 
além de cuidados pessoais, as mulheres receberão apoio e 
orientações para denunciar violência doméstica. Quem quiser 
colaborar pode acessar o site http://intihelp.com.br/ ou entrar 
em contato pelo telefone (62) 98135-9000.

Fast Brand no Kingdom Park  
Sábado que vem o Kingdom Park Residence será palco 
do 2º Fast Brand, idealizado por Belkiss Lucas, diretora da 
Associação de Mulheres Empreendedoras Globais (AME) 
e fundadora da Comunidade de Empreendedorismo e 
Netweaving, e pela fotografa Mônica Guedes. Será um dia de 
interatividade com as presenças das empreendedoras Monica 
Guedes, Belkiss Lucas, Patrícia Melo (gastronomia), Larisse 
Campos (Look), Letícia Coelho (maquiadora) e Magda Santos 
(joias). Em tempo: as vagas são limitadas.
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Republicanos apoia 
projeto de reeleição
de Rogério Cruz

Quatro deputados 
de Goiás respaldam 
impeachment de Lula

Redação

O prefeito de Anápolis, Ro-
berto Naves, e a vereadora 
Sabrina Garcez, presidentes 
estadual e metropolitano do 
Republicanos, respectivamen-
te, respaldam o projeto do pre-
feito de Goiânia, Rogério Cruz, 
de concorrer à reeleição em ou-
tubro deste ano.

“Rogério Cruz só não é can-
didato a prefeito pelo Republi-
canos se ele não quiser. Eu não 
sou homem de puxar tapete. 
Rogério era um vereador, virou 
prefeito por causa de uma fata-
lidade, teve que aprender a ser 
prefeito nos últimos três anos. 
Vem de uma administração 
que é muito questionável, sim, 
mas ele também fez muitas coi-
sas e quer prestar contas à cida-

de. Ganhar ou perder a eleição 
é relativo”, disse Naves à Rádio 
Sucesso.

Sabrina Garcez ressaltou ao 
jornal Tribuna do Planalto que 
a decisão de concorrer ou não é 
exclusiva de Rogério Cruz; “Ca-
berá ao prefeito dar a palavra 
final sobre candidatura à ree-
leição. Ele tem que fazer uma 
avaliação sobre os feitos de sua 
administração e decidir o me-
lhor caminho. O partido estará 
ao seu lado neste processo elei-
toral”. 

Nos bastidores, a reporta-
gem apurou que Rogério Cruz 
já comunicou às direções do 
Republicanos, tanto no estado 
quanto em Goiânia, que vai 
concorrer a novo mandato na 
capital.

Redação

Quatro deputados federais 
de Goiás assinaram o pedi-
do de impeachment contra o 
presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), por 
conta das declarações sobre a 
guerra de Israel contra o Ha-
mas. Em sua fala, o petista 
comparou a ação israelense na 
Faixa de Gaza como se fosse o 
Holocausto promovido pelos 
Nazistas.

Os deputados federais que 
endossaram o pedido de im-
peachment são: Gustavo Gayer 
(PL), Magda Mofatto (PRD), 
Professor Alcides (PL) e Zacha-
rias Calil (UB). 

Os parlamentares argumen-
tam que o presidente Lula ex-
pôs o país ao perigo de guerra 

e, por isso, suas declarações 
podem ser enquadradas como 
crime de responsabilidade. 

Até ontem já são 127 assina-
turas ao pedido de impeach-
ment de autoria de Carla Zam-
belli (PL-SP). Para avançar, o 
requerimento precisa ser acei-
to pelo presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira (PP 
– AL). O documento será proto-
colado nesta quarta-feira (21).

Gustavo Gayer (PL) criticou 
a política externa brasileira, co-
mandada pelo presidente Lula. 
Segundo ele, o Palácio do Pla-
nalto só desgastou a imagem 
do Brasil no exterior, principal-
mente as declarações “absur-
das” e as viagens desnecessá-
rias com “gastos exorbitantes” 
do dinheiro público.

GOIÂNIA

Rogério Cruz: Republicanos respalda projeto de reeleição

Lula da Silva: goianos apoiam impeachment

‘Cuidado, a dengue 
mata!’ O alerta dos 
vídeos e áudios 
foi gravado por 
apresentadores, 
repórteres e 
locutores da TV Brasil 
Central e das rádios 
Brasil Central AM e 
RBC FM. O conteúdo 
já está sendo divulgado pelos veículos que fazem parte da 
agência. É a campanha Brasil Central contra a Dengue, que 
visa conscientizar a população para reforçar as medidas 
de combate ao mosquito Aedes Aegypti, o transmissor da 
doença. Os profissionais da ABC se engajaram na campanha e 
buscam, através do poder da comunicação, chamar a atenção 
para a problemática da dengue. Ao todo, foram gravados mais 
de 30 textos para TV e rádio, elaborados pelos profissionais 
do Núcleo de Informação, Cultura e Entretenimento (Nice), 
que estarão em toda a programação das emissoras da 
Agência Brasil Central. O presidente da ABC, Reginaldo Júnior, 
afirmou que, atendendo à determinação do governador 
Ronaldo Caiado, a ABC dá sua contribuição para combater 
o mosquito da dengue, doença que já é considerada um 
grande problema de saúde pública do Brasil para 2024. ‘Nossa 
missão é informar ao cidadão, e com esta campanha contra 
a dengue, a Brasil Central vai ajudar a salvar vidas’, disse. 
Mazé Alves, coordenadora do Nice, reforçou o engajamento 
dos profissionais da ABC na campanha contra a dengue. 
No registro, o jornalista e editor Rafael Mesquista, durante 
apresentação do programa ‘O Mundo em Sua Casa’, alerta 
sobre os principais sintomas da dengue.

lA Coca-Cola apresenta sua nova 
integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento 
do ano de 2024: a ‘Coca-Cola 
K-Wave Sem Açúcar’. Chegando 
na América Latina, a Coca-Cola 
K-Wave tem sabor em edição 
limitada e experiências que celebram os stans (como os fãs 
se intitulam) e sua devoção infinita aos artistas do K-Pop. 
lO Ministério Público Federal (MPF) ainda insiste no fim 

da concessão da Jovem Pan. O processo, que volta a 
correr, culpa a emissora pela ‘difusão’ de fake news.   
lEnquanto isso, no BBB25, só se vê, ouve, brigas e gritarias 

e a certeza derradeira de que o ganhador dessa edição já 
está sacramentado: o baiano Davi. 
lO carregador de um celular explodiu durante um vôo das 

Filipinas à Hong Kong, forçando o pouso da aeronave. 
l’Portanto, vede prudentemente como andais, não como 

néscios, mas como sábios, remindo o tempo, porquanto os 
dias são maus’. - Efésios 5:15-16

Ação da ABC alerta sobre 
a gravidade da Dengue

As pesquisas
As várias pesquisas 
eleitorais sobre a disputa 
pela Prefeitura de Goiânia 
colocam resultados bem 
diferentes uns dos outros. 
Pesquisas até contraditórias  
e demais. Por isso é preciso 
muita calma e a leitura 
correta da realidade  
para não se precipitar 
na ‘vitória’ ou ‘derrota’.

Radicalizando
Ontem, na GloboNews, uma 
das linhas de raciocínio é que 
o Brasil cogita, ou seja, deve ou 
pode expulsar o embaixador 
de Israel do Brasil. Se agir 
assim, haveria, com certeza, 
coerência no ato. 

Alfinetada
No encontro da reunião do 
G20, que acontece no Brasil, 
no Rio de Janeiro, o assunto 
‘Persona non grata’ não foi 
discutido, mas o governo 
Lula não deixou de dar uma 
alfinetada na política  
de guerra de Israel.

Doenças raras 
No sábado, que vem, a 
partir das 8h, no Parque 
da Vizinhança, no Setor 
Faiçalville, a médica Ana 
Maria Moura vai promover 
a caminhada ‘Mobilize-
se’, para alertar sobre as 
doenças raras. O evento 
é aberto a todos os 
interessados.  

Tosse
Não se sabe se dengue,  
se Covid ou outras doenças, 
mas aumentou-se e muito o 
número de pessoas tossindo 
nas ruas e ambientes 
públicos e particulares.
   
Como?!!
Com isso, muitas pessoas 
estão se ‘contaminando’ 
da Covid sem saber disso e 
como se comportar diante  
destas situações.

‘DE MODO QUE A PERGUNTA CERTA NÃO É ‘VOCÊ É CONTRA OU A FAVOR DO ABORTO’. É ‘VOCÊ ACHA QUE A MULHER QUE TENHA TIDO A CIRCUNSTÂNCIA DE 
PRECISAR OU QUERER FAZER UM ABORTO DEVE SER PRESA?’. A PESQUISA QUE FOI FEITA COM ESSE ASSUNTO, 80% DAS PESSOAS DISSERAM QUE NÃO’, PRESIDENTE 

DO SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL (STF), MINISTRO LUÍS ROBERTO BARROSO

Corrida celebra aniversário da Unimed 
A Unimed Goiânia Cooperativa de Trabalho Médico comemora 
46 anos de atividades em Goiás. Para celebrar o aniversário, 
realiza a 13ª Corrida Unimed, Etapa Dia de Saúde Goiânia 
2024, nesse próximo dia 24. Com inscrições já encerradas, o 
evento é aberto ao público e com benefícios especiais para os 
médicos cooperados, como isenção na inscrição. No mês de 
fevereiro, a Unimed Goiânia, também, realiza uma campanha 
promocional de aniversário com a oferta de até 20% de 
desconto nos planos de saúde empresariais.

Obra interliga três grandes subestações 
A Equatorial Goiás deu início à construção da linha de alta 
tensão Carajás, que vai interligar três grandes subestações 
de Goiânia: Carajás, Xavantes e Anhanguera. A obra totaliza 
investimentos de R$ 25 milhões e vai beneficiar cerca de 700 
mil moradores da Capital. Essa linha tem 8,7 quilômetros 
de extensão e vai proporcionar que toda a distribuição de 
energia da capital seja operada em anel ou radial, viabilizando 
suplência sistêmica, ou seja, em caso de falha as cargas 
sempre poderão ser transferidas, minimizando ou até mesmo 
evitando interrupções no fornecimento de energia.
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Gustavo Mendanha 
oficializa volta ao 
MDB, onde começou

Aos 93 anos, ex-
presidente Sarney
cai e tem fraturas

Redação

O ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Gustavo Menda-
nha, assinou a ficha de filiação 
para retornar ao MDB na ma-
nhã desta terça-feira (20/02), 
em Brasília. O ato contou com 
a presença dos presidentes dos 
diretórios nacional e estadual 
do partido, o deputado federal 
Baleia Rossi (SP) e o vice-go-
vernador Daniel Vilela, além 
da deputada federal Marussa 
Boldrin (MDB). Desde o início 
de sua vida pública, Mendanha 
foi filiado ao MDB. Em 2022 se 
filiou ao Patriota, atual PRD, 
quando concorreu ao governo 
de Goiás.

A decisão de retornar ao 
MDB foi anunciada em maio 
deste ano ao lado do governa-
dor Ronaldo Caiado (União 
Brasil) e de Daniel Vilela. Para 
o ato de filiação era aguardada 
apenas uma agenda com presi-
dente nacional do partido. Nos 
últimos dias, Gustavo Menda-
nha já havia manifestado a pos-
sibilidade de ir a Brasília para 
assinar a ficha.

Gustavo é filho do ex-depu-
tado Léo Mendanha, emede-
bista histórico, e sempre teve 
uma relação forte com o parti-
do, pelo qual foi eleito vereador 
e duas vezes prefeito de Apare-
cida. “Estou muito feliz de vol-
tar ao partido do meu pai e do 
meu mentor Maguito (Vilela, 
ex-governador), principalmen-
te, estando ao lado do Daniel 
em uma forte aliança com o 
governador. Estou disposto a 
cumprir a missão dada pelo 
partido. Celebro esse casamen-
to com uma grande festa em 
meu coração”, diz Mendanha.

Convite de Daniel
O convite para o retorno 

partiu de Daniel Vilela ressal-
tando a importância do ex-pre-
feito para a consolidação de 
um projeto em comum para 
Aparecida, Goiânia e outros 
municípios do Estado. “Hoje 
é um dia de felicidade para o 
MDB goiano, que volta a contar 
com a presença de um político 
que possui o bom diálogo ne-
cessário na política”, comemo-
rou Daniel Vilela.

Agência Brasil

O ex-presidente e ex-sena-
dor José Sarney (MDB) sofreu 
uma queda no último dia 12 de 
fevereiro, em Brasília. O políti-
co, que completa 94 anos em 
abril, teve fraturas, conforme a 
assessoria.

De acordo com a comuni-
cação do ex-presidente ao Me-
trópoles, ele tropeçou durante 
uma atividade física perto de 
casa. O acidente aconteceu 
ao pisar em um desnível entre 
uma rampa e o asfalto.

Exames de raio X confirma-
ram que ele sofreu fraturas no 

osso do úmero e na clavícula. 
Sarney também teve um corte 
no braço, que foi imobilizado. 
Ele não precisou de cirurgia e 
se recupera. A filha dele, Rosea-
na Sarney, também confirmou 
o acidente pelo Instagram e 
disse que o pai está bem, nesta 
segunda-feira (19).

Nos últimos dias, a família 
de José Sarney recebeu mensa-
gens de solidariedade de políti-
cos, empresários, membros da 
sociedade brasileira de todos 
os estados. Sensibilizada, fami-
liares agradeceram as manifes-
tações de apoio e agradecimen-
to.

PARTIDO

Baleia Rossi, Gustavo Mendanha, Daniel Vilela e
Marussa Boldrin: respaldo do MDB nacional

o Grupo Soares já investe na 
preparação da terceira geração 
de herdeiros da empresa, 
fundada há cerca de 60 anos 
pelos empresários e irmãos 
Odilon e Elon Soares. Com 
o objetivo preparar aqueles 
que provavelmente serão 
seus gestores no futuro, o 
grupo convidou o consultor 
e especialista em governança 
corporativa Marcelo Camorim 
(foto), para presidir o seu 
conselho administrativo. 
Como parte desse trabalho de 
preparação dos herdeiros, o consultor realiza uma série de 
encontros com os membros da terceira geração, cujo segundo  
ocorre no próximo dia 26, no Sax Coffee, em Goiânia. O 
propósito deste trabalho, segundo Camorim, é mostrar 
aos jovens herdeiros uma visão de gestão e de governança 
corporativa. Segundo o especialista, os conselheiros 
administrativos têm por incumbência promover a troca de 
experiências com os jovens e futuros gestores, contribuindo 
para sua formação. O Grupo Soares nasceu como uma 
pequena loja de materiais de construção e hoje é uma 
holding formada por empresas que atuam nos segmentos 
de incorporação imobiliária, tecnologia, agronegócio, além 
da rede de lojas de materiais de construção Irmãos Soares, 

lSexta-feira que vem tem show do 
cantor Tito Reis (foto) no novo point 
gastronômico de Aparecida de 
Goiânia, que une uma boa cervejinha 
e o melhor do tira-gosto, o Aloha Pub 
Bar. A apresentação começa a partir 
das 20h. O Aloha Pub fica na Avenida 
Graça Aranha, Cidade Satélite São Luiz. 
lApós quatro meses no estaleiro, 

o jogador Neymar, deve voltar aos campos. Para ser 
ovacionado e xingado ao mesmo tempo. O jogador 
retorna ao Al-Hilai, time saudita. Do craque, o fato é que 
o brasileiro tem espera pouco. Pouco, pouco.   
lEm Búzios, no Rio de Janeiro, o escorpião mais violento do 

País acabou virando praga. Só neste mês foram capturados 
mais de 200 deles. A prefeitura da cidade mapeou Búzios e 
está à caça do temido artrópode. Em tempo: os escorpiões 
são os aracnídeos mais temidos pelo homem. 
l’Por isso não tema, pois estou com você; não tenha medo, pois 

sou o seu Deus. Eu o fortalecerei e o ajudarei; eu o segurarei 
com a minha mão direita vitoriosa’. - Isaías 41:10

Grupo Soares já investe 
na sua terceira geração

Direcionada
A cobertura da imprensa 
brasileira, sobre o imbróglio 
envolvendo o presidente Lula 
e o ‘persona non grata’, de 
Israel, tem sido direcionada 
para beneficiar primeiro-
ministro de Israel. Está  
mais do que claro!

Apoio
O problema é que o 
presidente recebe um 
apoio incondicional de 
personalidades do meio 
jurídico e de seu governo, 
além de partidos, para  
não recuar nas suas 
declarações.

Previsão 
O certo é o presidente 
direcionar suas críticas  
ao governo quase 
moribundo do primeiro-
ministro Benjamin 
Netanyahu, que, com  
o fim dos ataques ao  
povo palestino, deverá  
cair do cargo.  

Só cresce
A Fiocruz informa que a 
Covid-19 cresce nas regiões 
Sudeste e Centro-Oeste. 
Aliás, até preocupa.

Fim do mundo
Em Goiânia, uma criança 
morreu vítima de uma picada 
de escorpião. O  
triste é que essa história 
dos escorpiões na  
Capital é tão antiga...
   
Cascata
Moradores de Aparecida de 
Goiânia pedem ao prefeito 
Vilmar Mariano uma maior 
atenção ao bairro Jardim 
Cascata, principalmente 
quando o assunto é a 
conservação das ruas, que 
estão no chão bruto e em 
época de chuvas, difíceis  
de se transitar.

Pouco, pouco
A que ponto chegamos. Uma 
mães envolvida na morte de 
um estudante de 14 anos em 
Anápolis com o porrete de 
um materlo nas mãos. Prisão 
perpétua para ela é pouco.

‘A OCUPAÇÃO DE ISRAEL DOS TERRITÓRIOS PALESTINOS, PERSISTENTE DESDE 1967 EM VIOLAÇÃO AO DIREITO INTERNACIONAL E A NUMEROSAS RESOLUÇÕES 
DA ASSEMBLEIA GERAL DA ONU E DO CONSELHO DE SEGURANÇA, NÃO PODE SER ACEITA, MUITO MENOS NORMALIZADA PELA COMUNIDADE INTERNACIONAL’, 

DIPLOMATA MARIA CLARA DE PAULA TUSCO, REPRESENTANTE DO GOVERNO BRASILEIRO NO TRIBUNAL DE HAIA

Feijoada do Elpídio agora em maio 
No próximo dia 25 de maio acontece 
mais uma Feijoada do Elpidio, no Bruxelas 
Gastrobar, no Setor Alto da Glória. Elpídio 
(foto) diz que quem for poderá conferir os 
melhores hits da época do Café Cancun, 
de Goiânia. ‘Já estamos fazendo as 
reservas, valor de lançamento R$150 por 
pessoa, incluíndo a camiseta- ingresso, 
além da feijoada completa com 15 tira gostos. As bebidas 
serão cobradas à parte pelo consumo’, afirma. Resevas e 
informações por meio do WhatsApp 62 98208-6387. Atenção: 
número limitado de pessoas.

Para quem quer trabalhar no Teuto 
O Laboratório Teuto está com 35 vagas de emprego abertas 
em logística, pedagogia e produção, a nível superior.  
As vagas são: seis vagas para auxiliar de distribuição logística, 
no 2º turno (15h às 10h). Para concorrer a elas, é necessário 
ter ensino médio completo, sendo diferencial possuir 
experiência na área de logística. Outras dez vagas são para 
auxiliar de produção, também, para o 2º turno, exigindo 
ensino médio completo. Os interessados podem cadastrar 
seus currículos no www.teuto.com.br/trabalhe-conosco ou 
pelo e-mail selecao@teuto.com.br, especificando a área.
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Vilmar Mariano 
reforça apoio a Caiado 
à Presidência em 2024

Adriana tem o melhor 
desempenho dentre os 
candidatos petistas do país

Redação

“Governador Ronaldo Caia-
do o nome do senhor já ultra-
passou as fronteiras de Goiás 
para ser o nosso presidente em 
2026 por causa do seu excelen-
te governo em todas as áreas, 
principalmente na segurança 
pública”, afirmou o prefeito de 
Aparecida de Goiânia, Vilmar 
Mariano (MDB). O discurso 
foi proferido, quinta-feira, 15, 
durante o lançamento da cam-
panha estadual de vacinação 
contra a dengue em Aparecida.

O governador Ronaldo Caia-
do pediu o empenho de todos 
para colocar Goiás no ranking 
de menos mortes por dengue. 
“Prefeito Vilmar, primeira-da-
ma Sulnara Santana, deputa-
do Veter Martins e todos de 
Aparecida conte conosco para 
combater a dengue e no que a 
cidade precisar. Dia 22 vamos 
fazer uma grande mobilização 

em nível estadual, rua por rua, 
casa por casa para acabar com 
os criadouros da dengue”, con-
clamou Caiado.

Vilmar Mariano vai se in-
tegrar ao movimento dos pre-
feitos goianos para percorrer o 
país, a partir de janeiro de 2025, 
para fortalecer a pré-campanha 
de Ronaldo Caiado à Presidên-
cia da República. “Caiado faz 
um governo exemplar nas áre-
as de segurança, saúde, educa-
ção e programas com redução 
das desigualdades sociais”.

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia ressalta que a presen-
ça de Ronaldo Caiado no Con-
gresso Nacional e no governo 
de Goiás o credencia a buscar 
o Palácio do Planalto, “Caiado 
é um democrata, político de di-
álogo e com ampla visão sobre 
a administração, sempre com 
seriedade na aplicação dos re-
cursos públicos”.

Redação

A pré-candidatura da depu-
tada federal Adriana Accorsi 
para a Prefeitura de Goiânia é, 
atualmente, a melhor do PT nas 
capitais brasileiras. Segundo 
apontam as últimas pesquisas 
eleitorais divulgadas. Embora 
seja a pré-candidatura do PT 
melhor colocada, a petista está 
em empate técnico com o sena-
dor Vanderlan Cardoso (PSD) 
e o deputado federal Gustavo 
Gayer (PL) na capital goiana.

As pesquisas nas capitais 
brasileiras mostram um predo-
mínio dos pré-candidatos mais 
identificados com o centro e 
com a direita. Dois partidos de 
centro – MDB e PSD – e dois 
mais à direita – o PL e o União 
Brasil –lideram, segundo as 
pesquisas, as eleições em qua-

tro capitais cada um. A esquer-
da, porém, aparece favorita 
em São Paulo, com Guilherme 
Boulos (Psol).

Paraná Pesquisas (6 de fe-
vereiro) aponta um empate 
técnico entre a deputada fe-
deral Adriana Accorsi (PT), 
que lidera com 22,1%, o sena-
dor Vanderlan Cardoso (PSD), 
com 20,6%, e o deputado fe-
deral Gustavo Gayer (PL), com 
19,7%.

Adriana Accorsi, que já tem 
apoio do PT, PSOL, PV e Rede, 
busca ampliar o leque de alian-
ças com partidos de centro/
direita. Iniciou conversações 
com o novo PTB e com o PSD 
de Vanderlan Cardoso. As de-
finições devem ocorrer em ju-
lho/agosto, quando ocorrem as 
convenções partidárias.

Vilmar Mariano: Ronaldo Caiado está preparado para dirigir o País

Adriana Accorsi: bem na largada da pré-campanha eleitoral

Agora nas redes 
sociais, com o seu 
programa-conteúdo 
‘Por aí historiando’, 
o jornalista e 
advogado Valterli 
Guedes (ele é 
presidente da 
Associação Goiana 
de Imprensa (AGI) 
e membro do  
Instituto Histórico e 
Geográfico de Goiás 
(IHGG) esteve em 
Diamantina, Minas 
Gerais. Por lá, ele visitou muitos monumentos históricos 
da cidade, inclusive demorou-se um pouco mais na 
Casa de Juscelino, que é presidida pelo escritor Serafim 
Jardim. Valterli, na conversa com Serafim falou dos três 
meses em que JK morou com a família no antigo Hotel 
Bandeirantes, em Goiânia, isso em 1961, quando buscava 
ser eleito senador por Goiás e conseguiu, mas foi 
cassado. Valterli nessa época tinha 15 anos e era office 
boy do hotel. Serafim virá a Goiânia para conhecer mais 
dados da passagem de JK pelo estado de Goiás. Foi a 
Serafim que JK, ao voltar do exílio, pediu que comprasse 
a casa em viveu sua infância e parte da adolescência. O 
imóvel foi todo, completamente, restaurado.

lO BBB25 praticamente já foi 
definido. O baiano Davi Brito, 
motorista de aplicativo, será 
o vitorioso. Desconvencer 
o voto popular, de decide 
quem fica, é um tanto 
quanto difícil. Então, 
até o final, sem muitas 
expectativas.   
lPessoas boas, como o empresário Abílio Diniz, têm 

partido cedo demais. Ou, pelo menos, de forma quase 
que inesperada. Há poucos dias, Abílio falava da vida e do 
preparo para alcançar uma maior longevidade... 
lA Seleção Brasileira (de futebol) está ‘cancelada’ das 

Olimpiadas de Paris. Fora das Olimpíadas. Depois de 20 
anos! 
lGasolina mais cara e a maioria dos postos alinhados com os 

preços do álcool. Principalmente. Lembra cartelização.
lO mundo televisivo parece que descobriu uma palavra: 

‘Amante’. É quase todo mundo praticando, quase todo mundo 
se defendendo. Pelo jeito, uma grande e ‘nova’ mania nacional.   
l’Deus os abençoou e lhes disse: “Sejam férteis e multipliquem-

se! Encham e subjuguem a terra! Dominem sobre os peixes 

Por aí historiando vai 
à Casa de Juscelino

Certinho
O ministro Flávio Dino  
(foto), que agora despacha 
no Supremo Tribunal 
Federal (STF), está de olho 
na chamada ‘Aposentadoria 
Compulsória’ dos juízes, 
militares e, também, dos 
promotores de justiça.

Mais rigor
Cometeu algo grave, se 
aprovada a PEC, será punido 
rigorosamente. Hoje, a 
‘Aposentadoria Compulsória’ 
é um refresco para muitas 
autoridades que cometem 
corrupção ou prevaricação.

Águas 
Se Goiânia vive momentos 
de terror, com as enxurradas, 
que inudam ruas e avenidas 
da cidade, imagine os alunos 
da UnB. Por lá, as águas têm 
inundados parte das salas de 
aulas. O Instituto de Física, foi 
o mais afetado até agora.  

Saneamento
A Associação dos 
Desenvolvedores Urbanos de 
Goiás (ADUGO) reúne seus 
associados nesta terça para 
discutir ‘o aprimoramento 
do sistema de esgoto de 
Senador Canedo’.

Propostas
De iniciativa da prefeitura 
via Sanesc, a assembleia 
será na sede do SecoviGoiás 
que, também, integra o 
evento que vai discutir 
propostas e sugestões  
para o saneamento e 
definir diretrizes para 
implementação  
eficaz de projetos.
   
Milhões
Por articulação da ADU e do 
MPGO, empreendedores de 
Senador Canedo já investiram 
milhões na infraestrutura de 
saneamento do município.

Cricrise
As igrejas evangélicas, 
mais tradicionais, reclamam a 
falta do ‘dízimo’ que tem sido 
dado às igrejas evangélicas 
mais emergentes, as mais 
novas. Com isso, as mais 
velhas estão em cri$$e

‘ISSO É COISA ABSURDA. SÓ AUMENTA O ISOLAMENTO DE ISRAEL. LULA É PROCURADO NO MUNDO INTEIRO E NO MOMENTO QUEM É [PERSONA]  
NON GRATA É ISRAEL’, ASSESSOR ESPECIAL PARA ASSUNTOS INTERNACIONAIS DA PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA, CELSO AMORIM, SOBRE  

ISRAEL TORNAR O PRESIDENTE LULA ‘PERSONA NON GRATA’

Fevereiro Roxo contra o Alzheimer 
Ao longo dessa semana, o Órion Business & 
Health Complex realiza mais uma ação gratuita 
para a campanha fevereiro roxo, para prevenção 
ao alzheimer. Quem passar ao lado da recepção 
B, do centro clínico, receberá um panfleto com 
informações sobre a doença e como manter o 
cérebro ativo, além de poder colocar isso em 
prática na hora. No local, as pessoas poderão 
exercitar a mente com vários jogos, como 
dama, xadrez, quebra cabeça e outros.

DJs assassinados no Rio de Janeiro 
No Brasil, a banalização da morte já se tornou algo comum. 
Infelizmente. No último domingo, dois DJs, Alex Matos e 
Lorran Santos, foram assassinados no Rio de Janeiro durante 
uma apresentação. Como aconteceu na comunidade, 
periferia, provavelmente não se vai chegar aos criminosos. O 
Brasil assimilou em sua rotina dos dias a violência de forma 
já automática. Os assassinatos só servem para números, para 
as estatísticas. O problema é que depois dessa subserviência 
diante da criminalidade, o que se pode esperar é cada vez 
mais violência e menos punibilidade.
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Justiça revoga prisão
e Naçoitan reassume
prefeitura de Iporá

Morre em Goiânia 
advogado e político
Enio Salviano

Redação

Naçoitan Leite (sem partido) 
foi empossado, sábado (17), no 
cargo de prefeito de Iporá, pela 
Câmara Municipal, que deci-
diu antecipar a solenidade pre-
vista para segunda-feira (19). 
O cargo era ocupado interina-
mente por Maysa Cunha (PP), 
vice-prefeita.

A Justiça revogou, sexta-
-feira (16), a prisão preventiva 
do prefeito da cidade de Ipo-
rá (GO), Naçoitan Leite )sem 
partido), que tentou matar a 
ex-mulher e o namorado dela 
com mais de 15 tiros. Ele ficou 
85 dias preso na cadeia local.

Naçoitan foi preso em 23 
de novembro do ano passado, 
quando foi denunciado por 
tentativa de feminicídio contra 
a ex-mulher e por tentar ma-
tar o namorado dela. O crime 
ocorreu na madrugada do dia 
18 daquele mês. Ele enfrenta 
ainda acusações de porte ilegal 

de arma de fogo de uso restrito 
e fraude processual.

A decisão do juiz Wander 
Soares Fonseca, do Tribunal de 
Justiça de Goiás, proíbe o pre-
feito de se aproximar ou man-
ter contato com a ex-mulher e 
familiares dela, e determina o 
uso da tornozeleira eletrônica.

Leite foi defendido pelos 
advogados de Naçoitan Leite, 
Thales José, Jayme e Pedro Pau-
lo de Medeiros. 

Impeachment
De qualquer forma, tramita 

na Câmara Municipal de Iporá 
um pedido de impeachment 
do prefeito. A presidente da Co-
missão Especial de Inquérito, a 
vereadora Heb Keller, que ana-
lisa o pedido do impeachment, 
disse que recebeu a notícia da 
soltura do prefeito com surpre-
sa. Mas, segundo ela, o proces-
so na Câmara seguirá normal-
mente.

Redação

        O corpo do advogado 
Enio Salviano foi sepultado, sá-
bado (17), em Goiânia, na pre-
sença de familiares, amigos e 
companheiros de militância no 
PMDB (agora MDB). Ele sofreu 
enfarto do miocárdio.

Enio Salviano exerceu lon-
ga militância política em Goi-
ás, ocupando a presidência da 
Fundação Ulysses Guimarães, 
órgão de consultoria do MDB, 
durante a gestão da presidente 
Iris de Araújo.

O ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Gustavo Menda-
nha, lamentou a morte de Enio 
Salviano: “Foi companheiro 
político de muito valor. Atuou 
como advogado do MDB e 
também como presidente da 
fundação. Dedicado às causas 
da cidadania e da justiça social”.

O ex-presidente do diretório 
estadual do MDB, Nailton de 
Oliveira, também destacou a 
contribuição que Enio Salviano 
ofereceu ao partido em Goiás: 
“Dona Iris de Araújo foi feliz ao 

indicar Salviano para dirigir a 
Fundação Ulysses Guimarães, 
órgão pensante do partido. Ele 
trabalhou muito pelo cresci-
mento do MDB”.

O presidente da Assembleia 
Legislativa, Bruno Peixoto, que 
exerceu vários mandatos pelo 
MDB, também ressaltou as 
qualidades de Enio Salviano: 
“Defendeu o MDB em diver-
sas causas, atuou pelo fortale-
cimento do partido e dirigiu, 
com eficiência, a fundação”.

Naçoitan Leite: de volta à prefeitura

Prefeito, que tentou matar a ex-mulher com 15 tiros, foi 
empossado, sábado (17), pela Câmara Municipal

O sentimento do 
presidente Lula, 
chefe de uma 
Nação, sobre 
Israel não pode 
ser ignorado 
simplemente 
porque o 
primeiro-ministro 
Benjamim 
Netanyahu quer. 
Nem pode. O 
pensamento de 
Lula reflete o pensamento da maioria dos países que 
compõem a ONU. Mais, de quase todos. Em seu próprio 
país, Netanyahu sofre uma oposição da população, 
que lhe cobra melhor ‘resultado’ e menos guerras, que 
tem atingido, de forma severa, a população civil da 
Faixa de Gaza, os palestinos. Até mesmo os Estados 
Unidos, aliado de Israel, tem advertido o país sobre sua 
política ‘anexista’, considerada por muitos como, de fato, 
‘genocida’. Se tem um entusiasmado com essa guerra, 
com certeza, esse é o primeiro-ministro de Israel. Pressão 
de Israel sobre o Brasil não funciona e não pode ser vista 
como necessidade de se defender a democracia, muito 
pelo contrário, mas sim como algo que propõe intimidar 
países, como a própria Africa do Sul, que foi ao Tribunal 
de Haia acusar israel de adotar uma política ‘genocida’. 

lNo próximo dia 29 acontece 
o lançamento do livro ‘Entre 
Esplendores e Misérias’, 
do escritor Adalberto de 
Queiroz (foto). Será no Sesc, 
região Central de Goiânia. O 
escritor Giovani Ribeiro, um 
dos leitores de Queiroz, diz 
que o livro é uma obra-prima e que precisa ser lido por 
todos.   
lTornaram-se comuns acidentes em cachoeiras goianas... O 

problema é a falta de informação. Mais uma vítima fatal na 
paradisíaca Chapada dos Veadeiros. Infelizmente! 
lOs motoras não querem, mas a ‘gula’ é grande demais: os 

pedágios federais em Goiás vão ficar mais caros. E com isso, 
o motorista pobre cada vez mais pobre. 
lNos noticiários dos jornais e emissoras de tevê, do Brasil, 

principalmente, o que mais se vê são as notícias de crimes, 
mortes, violências. A pergunta é: porquá?  
l’Os filhos são herança do Senhor, uma recompensa que ele dá. 

Como flechas nas mãos do guerreiro são os filhos nascidos na 
juventude. Como é feliz o homem que tem a sua aljava cheia 
deles! Não será humilhado quando enfrentar seus inimigos no 

Netanyahu erra com 
a sua política belicista

A verdade
O fato é que o ministro 
Ricardo Lewandowski (foto) 
não tem nada a ver com 
a fuga dos dois presos da 
penitenciária de segurança 
máxima de Mossoró. O 
problema é que querem 
queimá-lo para, lógico,  
assim ‘queimar’ o  
governo Lula.

Reflexão
Lula, também, não tem  
culpa pela fuga, mas sim o 
amadorismo das instituições 
no Brasil que aponta para 
resultados assim. Afinal, se 
fosse em outros países, que 
adotam sistemas parecidos, 
ficaria por isso?

O culpado 
O culpado, de fato, é o 
povo, que não troca seus 
representantes como  
deveria fazer: com zelo, 
preocupação e sem paixão, 
como acontece hoje.  

Filé mignon
Uma coisa é certa, 
mais do que certa: nos 
supermercados, os preços 
dos hortifrutis só aumentam 
ajudando na carestia. O 
tomate, queridinho do 
brasileiro, virou filé mignon 
na mesa de muitos.

Simples
Se em Goiânia, as chuvas 
provocam cada vez mais 
tragédias, é justamente 
porque não estão sendo 
tomadas medidas para 
conter alagamentos.
   
Carestia
Tutores reclamam cada vez 
mais dos preços praticados 
pelos serviços veterinários. 
Para muitos, mais caros  
do que a medicina 
tradicional. Bem mais!

Exames
O grande problema é a 
insegurança com o que é 
exigido pelos serviços: do 
atendimento, principalmente 
em finais de semana, aos 
preços dos exames e  
as necessidades dos  
mesmos. Com isso,  
muitos pets morrem 
sem tratamentos.

‘NÃO HÁ FRAGILIDADES NO SISTEMA PENITENCIÁRIO FEDERAL. NÓS TIVEMOS UM CASO PONTUAL AQUI NA PENITENCIÁRIA FEDERAL DE MOSSORÓ, QUE NÃO 
VAI SE REPETIR. POSSÍVEIS FALHAS DO PRESÍDIO JÁ ESTÃO SENDO CORRIGIDAS PARA GARANTIR A SEGURANÇA MÁXIMA DO LOCAL E 500 HOMENS DAS DIVERSAS 

FORÇAS POLICIAIS ESTÃO EMPENHADOS NA CAPTURA DOS FUGITIVOS’, MINISTRO RICARDO LEWANDOWSKI

Dificuldades para as vagas dos Cmeis 
Sobre vagas nos Cmeis de Goiânia, o presidente 
da Associação dos Moradores do Setor Novo 
Horizonte (AMNH), Ailton de Oliveira, em 
conversa com esse jornalista, deu seu pitáco: 
‘Se prestarmos bem atenção, a Prefeitura de 
Goiânia vem disponibilizando muitas vagas 
para crianças nas escolas municipais de Goiânia 
e, com isso surge, mais vagas nos Cmeis. 
Mas o problema é que a maioria quer por 
tempo integral e com esse tanto de pessoas, que migram 
para Goiânia vindo de outros estados e até de outros países, 
torna-se difícil. Aí, nenhuma secretaria de Educação consegue 
atender tanta demanda’, diz a liderança comunitária.

Moro diz ser vítima de vingança 
Ninguém tem dúvida de que o senador Sérgio Moro será 
cassado. Moro foi o algoz ‘número 1’ do presidente Lula, hoje 
no poder, com total controle dos três poderes. O fato é que 
o próprio senador Sérgio Moro já sabe qual será seu futuro, 
tanto, que, em entrevista, disse em tom lacônico: ‘o PT criou 
um cenário de perseguição e vingança’. Mesmo se Moro estiver 
certo, seu futuro de cassação já foi definido pelo STF.
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Caiado elogia gestão 
de Vilmar Mariano em 
Aparecida de Goiânia

Luiz Cláudio Braga e Ivo 
Fávaro eleitos presidente 
e vice do TRE de Goiás

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) elogiou a 
gestão do prefeito Vilmar Ma-
riano (MDB) em Aparecida de 
Goiânia com destaque para 
o trabalho na área da saúde. 
“O governante tem que cuidar 
das pessoas, salvar vidas, não 
adianta fazer grandes obras, é 
isso que estamos fazendo em 
Goiás e vejo que Aparecida faz 
o mesmo com o trabalho do 
prefeito e equipe”, declarou.

Goiânia, Aparecida e Aná-
polis são as únicas cidades de 
Goiás que podem ter eleição 
em dois turnos por possuí-
rem mais de 200 mil eleitores. 
E Aparecida é a cidade que a 
base do governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) e do vi-
ce-governador Daniel Vilela 
(MDB) está mais definida para 

a disputa eleitoral de outubro 
com o apoio natural ao projeto 
de reeleição do prefeito Vilmar 
Mariano (UB).

Sintomaticamente, Caiado 
escolheu Aparecida para lançar 
a campanha estadual de vaci-
nação contra a dengue, elogiou 
a gestão de Vilmar, sucessor de 
Gustavo Mendanha e Maguito 
Vilela, à frente da Prefeitura e 
se colocou a disposição para 
mais parcerias.

Vilmar Mariano agradeceu 
o reconhecimento de Ronal-
do Caiado pelas parcerias em 
Aparecida de Goiânia, princi-
palmente nas áreas de saúde, 
educação, infraestrutura e as-
sistência social. “O trabalho 
conjunto entre estado e prefei-
tura tem beneficiado a nossa 
comunidade, com redução da 
desigualdade social, geração de 
empregos e renda”.

Rota Jurídica

Os desembargadores Luiz 
Cláudio Veiga Braga e Ivo Fá-
varo foram eleitos, respecti-
vamente, presidente e vice-
-presidente (cumulado com 
corregedor-geral) do Tribunal 
Regional Eleitoral de Goiás 
(TRE-GO), em sessão realizada 
pela Corte Eleitoral, quinta-fei-
ra (15).

Os cargos são referentes ao 
biênio 2024/2026. A escolha, 
unânime, foi realizada de for-
ma secreta, por meio de urna 
eletrônica, e envolveu os sete 
integrantes do TRE-GO. A ses-
são solene de transmissão dos 
cargos está marcada para o dia 

30 de abril.
A Justiça Eleitoral é respon-

sável pelo cadastro dos elei-
tores, constituição de juntas e 
zonas eleitorais e a apuração 
de resultados e diplomação dos 
eleitos no âmbito estadual. O 
TRE também deve esclarecer 
dúvidas em relação às eleições 
e julgar apelações quanto às 
decisões dos juízes eleitorais.

Neste ano, as eleições mu-
nicipais no Brasil estão agen-
dadas para o dia 6 de outubro, 
quando o eleitor vai escolher 
ocupantes para os postos de 
prefeito e vereador. No municí-
pio que houver segundo turno 
das eleições, a data para vota-
ção será dia 27 de outubro.

Vilmar Mariano e Ronaldo Caiado: parceria beneficia população

Luiz Cláudio Braga e Ivo Fávaro: direção do TRE-GO

Comitiva da SIC 
Goiás e da Semad 
estão na cidade 
de Concepción, 
no Chile, para 
acertar os últimos 
detalhes do 
acordo comercial 
que visa garantir 
o licenciamento 
e processamento 
de terras raras no 
município de Nova 
Roma. A expectativa é de que a empresa chilena Aclara 
Resources, subsidiária da Hochschild Mining,  invista 
na planta R$ 2,5 bilhões. Terras raras são um conjunto 
de elementos químicos, normalmente encontrados 
na natureza misturados a minérios, de difícil extração, 
mas com características peculiares, como magnetismo 
intenso e absorção e emissão de luz. O minério de Nova 
Roma será utilizado na fabricação de motores elétricos.

lNo registro, o jornalista e editor Almir Luiz 
(foto), descendo a avenida, em mais uma 
edição do Carnaval de Rua de Goiânia.  
A escola escolhida foi a tradicional e 
festejada Lua a Lá, sob o comando de 
Antônio Delgado e Sêmio Carlos.  
Almir foi o destaque da escola.   
lA audiência da TV Globo, com o Carnaval, teve uma queda. 

Segundo a revista ‘Veja’, a queda foi catastrófica, ficando 
em 8%, bem menor que o índice do ano passado. 
lVerdade ou não, a pesquisa existe. Um levantamento do 

Instituto Gallup diz que pessoas casadas são mais felizes do 
que pessoas solteiras. A pesquisa foi realizada no Brasil. 
lA caça aos dois fugitivos, do presídio de segurança maxima do 

Rio Grande do Norte, deverá ter o mesmo desfecho da caçada 
ao criminoso goiano, Lázaro, em outras palavras: a morte. 
l’Assim já não sou eu quem vive, mas Cristo é quem vive em mim. 

E esta vida que vivo agora, eu a vivo pela fé no Filho de Deus, que 
me amou e se deu a si mesmo por mim’. - Gálatas 2:20

Goiás busca acordo 
comercial com Chile

Ingenua
A imprensa internacional 
especula sobre a morte 
do advogado e opositor 
do governo russo, Alexei 
Navalny, encontrado  
morto em uma cela,  
onde estava preso.

Culpado
Já o presidente dos EUA, 
Joe Biden, tem uma certeza: 
‘Não se enganem, Putin é o 
responsável pela morte de 
Navalny’, disse ele.

Pregunta
E aí, há mais de dois meses 
no poder, Javier Milei fez 
alguma coisa para  
a Argentina?!!

Fake news 
Grupos de bolsonaristas 
no Whatsapp continuam 
disseminando fake news, 
inclusive sobre encontro-
protesto de Bolsonaro, 
marcado para o próximo  
dia 25, na Paulista.  

Erro?!
No Distrito Federal,  
a dengue segue em alta. 
Mais uma vítima da doença. 
Cíntia Dourados, de 42 anos, 
foi a uma das unidades de 
saúde do DF, encaminhada 
para casa depois, retornou 
à unidade, onde acabou 
morrendo após já  
ter sido atendida.

Violência
O crime organizado  
está matando policiais 
militares no Brasil. 
Em São Paulo, andam 
fazendo festa. 
   
Exploração
O brasileiro dando um 
jeitinho. O preço do repelente 
mais que dobrou de preço. 
Tudo porque ele está sendo 
usado no combate da 
dengue.

Não mesmo
A verdade é que se até  
na beira da morte existem  
os exploradores, não se  
espera muito da 
humanidade.  
Nem do Brasil.

‘A CAUTELAR DE PROIBIÇÃO DE MANTER CONTATO COM OS DEMAIS INVESTIGADOS É MEDIDA QUE SE FAZ NECESSÁRIA PARA RESGUARDAR A INVESTIGAÇÃO, 
EVITANDO-SE A COMBINAÇÃO DE VERSÕES, ALÉM DE INIBIR POSSÍVEIS INFLUÊNCIAS INDEVIDAS NO ÂNIMO DE TESTEMUNHAS E DE OUTRAS PESSOAS QUE 

POSSAM COLABORAR COM O ESCLARECIMENTO DOS FATOS’, ALEXANDRE DE MORAES, SOBRE SUPOSTA PROIBIÇÃO À DEFESA DE ADVOGADOS

Entidades discutem data-base 
Os presidentes de entidades 
representativas da Secretaria 
de Segurança de Goiás 
(SSPGO) estiveram reunidos 
na manhã da última quinta-
feira, na Associação dos 
Subtenentes e Sargentos da 
PM e BM de Goiás (Assego). 
Na pauta de temas, foram discutidos a data-base e colhidas, 
também, assinaturas dos representantes, a fim de negociações 
com o Governo de Goiás. A próxima reunião acontece nesta 
segunda-feira, às 9h30, no gabinete do secretário, Renato 
Brum, na Secretaria de Segurança Pública.

Parceria para o desenvolvimento ambiental 
O Departamento de Meio Ambiente da Usina Uruaçu, no 
norte goiano, participou de duas reuniões para estabelecer 
parcerias para o ano de 2024, com foco na conscientização 
ambiental e no desenvolvimento sustentável da região. Os 
encontros foram com a Secretaria Municipal de Educação e o 
Secretário de Meio Ambiente do município, Rogério Pacheco, 
para realizar o cronograma de ações ambientais deste ano.

O verde que desafia a geografia 
Goiânia é mesmo uma cidade ecológica. 
Não tanto por seu povo, que a cada 
dia corta dezena de árvores nas ruas da 
cidade, mas pela sua energia telúrica. Só 
para se ter uma ideia, no Viaduto Mauro 
Borges, uma árvore cresce no rejunte das 
placas de cimento. O registro foi feito pelo 
jornalista Welliton Carlos, editor do DM.
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Vilmar Rocha defende 
que PSD tenha
nome em Goiânia

TJGO escolhe Rozana 
Camapum como
nova desembargadora

Redação

O ex-deputado e ex-presi-
dente do PSD goiano, Vilmar 
Rocha, defendeu que o PSD te-
nho um candidato à Prefeitura 
de Goiânia. Ele também falou 
que vai apoiar o senador Van-
derlan Cardoso, caso ele seja o 
nome do partido no pleito des-
te ano. “Eu vou apoiar o nome 
do meu partido”, disse ao Jornal 
Opção. Ele não vê, com simpa-
tia, a proposta do PSD indicar o 
vice da deputada federal Adria-
na Accorsi (PT).

Vilmar Rocha esteve com 
o governador Ronaldo Caiado 
(UB), semana passada, mas o 
ex-deputado disse que con-
versaram pouco sobre eleições 
municipais e que a disputa só 
começa, de fato, depois do car-
naval.

“O cenário ainda está muito 

aberto, eu falei isso para o Ro-
naldo (Caiado). Até o momento 
nós só temos uma candidatu-
ra bem estruturada que é a do 
PT com a Adriana (Accorsi)”, 
afirmou. O nome da deputada 
federal foi oficializado como 
pré-candidata à Prefeitura no 
último sábado, 3, em evento no 
Centro da capital.

Vilmar Rocha tem visitado 
os municípios goianos para 
contribuir na escolha de nomes 
do PSD para a disputa às prefei-
turas e câmaras. “Precisamos 
fortalecer a legenda, pois ou-
tros pleitos virão em 2026”.

O ex-presidente do PSD 
goiano admite disputar as 
eleições de 2026, mas evita es-
pecular cargo – se a deputado 
federal ou a senador. Vilmar 
concorreu, por duas vezes, ao 
Senado e exerceu mandato de 
deputado por cinco vezes.

Redação

O Órgão Especial do Tri-
bunal de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO) escolheu, quar-
ta-feira (14), a juíza de Direito 
Rozana Fernandes Camapum, 
titular da 2ª Turma Recursal 
dos Juizados Especiais, da co-
marca de Goiânia, para o cargo 
de desembargadora, pelo crité-
rio de antiguidade. A magistra-
da vai ocupar a vaga aberta com 
a aposentadoria voluntária do 
desembargador Carlos Hipóli-
to Escher. A sessão ordinária foi 
presidida pelo chefe do Poder 
Judiciário goiano, desembarga-
dor Carlos França.

Na ocasião, o presidente 
do TJGO deu as boas-vindas à 
nova desembargadora. “Desejo 
que a desembargadora Roza-
na Camapum possa continuar 
contribuindo com o Poder Ju-
diciário e a sociedade goiana 

com compromisso e dedicação, 
como tem feito em toda sua 
carreira. Estamos confiantes 
de que sua contribuição como 
desembargadora do TJGO será 
inestimável”, ressaltou Carlos 
França. Ele também anunciou 
que a nova desembargadora to-
mará posse no dia 1º de março 
do corrente ano.

A nova desembargadora 
do TJGO formou-se em Direi-
to pela Universidade Federal 
do Estado de Goiás em 1988 e 
ingressou na magistratura em 
1989 como juíza substituta, 
sendo lotada na comarca de 
Piranhas. Tornou-se titular na 
comarca de Formoso como ju-
íza de 1ª Entrância em 3 de se-
tembro de 1991. Foi promovida 
para a comarca de Mara Rosa 
em 1992 e, posteriormente, re-
movida para a comarca de Pon-
talina em 1995. Sua promoção 
para Goiânia ocorreu em 1997.

ELEIÇÕES 2024

Vilmar Rocha: PSD terá nome em Goiânia.

Rozana Camapum: experiência na magistratura
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FGM: 27% dos 
municípios goianos 
estão no vermelho

Jamil Calife prioriza 
projetos sobre saúde
e infraestrutura

Redação

A Federação Goiana de Mu-
nicípios (FGM) estima que 37% 
dos municípios fecharam 2023 
com as contas no vermelho. 
Após 65% dos prefeitos terem 
enfrentado déficit ao longo do 
ano, o que houve é que pelo 
menos 66%.das cidades foram 
afetadas.

Os números referentes às 
prestações de contas de todos 
os 246 municípios ainda pas-
sam por fiscalização, em rela-
ção ao terceiro quadrimestre 
do último ano, e devem ser en-
viados à Secretaria do Tesouro 
Nacional (STN) até o início de 
abril.

Para o prefeito de Campos 
Verdes, Haroldo Naves, presi-
dente da FGM, houve recupe-
ração das receitas no segundo 
semestre, com destaque aos 
repasses para as cidades me-
nores.

O principal fator para o au-
mento das dívidas foi a alta das 
despesas, que não foram acom-
panhadas pela atualização das 
receitas, em especial os repas-
ses estaduais, referentes às co-
tas-partes de ICMS, e federais, 

pelo Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM). Assim, os 
menores municípios sentem 
impactos mais direto, pois não 
têm arrecadação própria para 
fazer frente às contas. Em, se-
gundo Naves, quase 80% das 
prefeituras são caracterizadas 
como de pequeno porte e rece-
bem entre 0,6% e 1,2% do fundo 
nacional.

“No ano passado, nós ti-
vemos 65% dos municípios 
convivendo com déficit fiscal. 
O governo federal fez uma re-
composição no final do ano do 
valor bruto, mas não incluíram 
o valor referente à recomposi-
ção da inflação. Mesmo assim, 
já foi uma ajuda, e nós ava-
liamos que 27% dos prefeitos 
tenham fechado o ano no ver-
melho”, disse Haroldo Naves ao 
jornal O Popular.

“Os municípios vêm com 
despesas represadas para o ano 
de 2024, com os pisos do ma-
gistério e da enfermagem, além 
do aumento do custeio da má-
quina e as finanças estão com-
balidas”, concluiu o presidente 
da FGM.

Redação

O deputado Jamil Calife 
(PP), durante a campanha po-
lítica para sua primeira eleição, 
contou com forte apoio dos 
municípios de Catalão e Ipa-
meri, além de importantes li-
deranças do Sul e Sudeste goia-
nos, o que influenciou em sua 
atuação, na Alego, em 2023. Ao 
todo, foram propostos 15 pro-
jetos de lei, 42 requerimentos, 
um projeto de lei complemen-
tar e uma resolução de licença, 
boa parte em benefício de pro-
gramas assistenciais e recursos 
de infraestrutura aos municí-
pios do interior.

Ao longo de 2023, Jamil Ca-
life apresentou 42 requerimen-
tos, entre eles a construção de 
uma passarela em frente ao 
conjunto Pérola do Sul, na ci-
dade de Bela Vista de Goiás na 
GO-020, no KM-44; o recapea-
mento e manutenção asfáltica 
dos bairros Estrela e Paineiras 
no município de Catalão; e a 

homologação do aeroporto de 
Iporá.

O projeto de lei nº 1299/23 
trata da disponibilização de 
balcão de atendimento para 
orientação e apoio às pessoas 
com deficiência nas depen-
dências dos órgãos e entidades 
da saúde pública no Estado de 
Goiás. Em síntese, determina 
que hospitais públicos e priva-
dos criem o Balcão de Apoio e 
Informações com atendentes 
capacitados para auxiliar a me-
lhor forma de atendimento nas 
consultas para dar acessibili-
dade irrestrita e igualitária aos 
cidadãos com deficiência.

Outro projeto de destaque 
foi o de nº 1296/23, que dispõe 
sobre o Programa de Terapia 
Nutricional para pessoas com 
transtorno de espectro autista 
(TEA) no Estado de Goiás, es-
pecificamente sobre o recebi-
mento em formato digital de 
receitas médicas pelas farmá-
cias e drogarias. 

Haroldo Naves: prefeito buscam recuperar receitas em 2024

ALEGO

O Hospital e 
Maternidade 
Municipal Célia 
Câmara (HMMCC) 
e o Hemocentro de 
Goiás (Hemogo) 
realizam hoje, das 
8h às 16h, coleta 
externa na unidade 
da Prefeitura 
de Goiânia, na 
Avenida Senador 
Canedo, 1031-
907, Conjunto Vera Cruz. A ação objetiva ‘reforçar os 
estoques da Rede Estadual de Hemocentros do Estado 
(Rede Hemo), que caem na véspera e ao longo de feriados, 
enquanto a demanda aumenta’. Interessados em fazer 
doação de sangue ou se cadastrar como doador de 
medula óssea durante a ação no HMMCC podem agendar 
um horário pelo telefone (62) 3121-6271. Segundo a 
supervisora do laboratório do HMMCC, Alana Montalvão, 
as maternidades municipais ‘têm uma demanda constante 
de hemocomponentes para assistir gestantes, puérperas e 
recém-nascidos’. Alana explica que para fazer uma doação 
de sangue ‘é necessário estar saudável, ter peso acima de 
50 quilos, apresentar documento oficial com foto e idade 
entre 16 e 69 anos, sendo que antes de completar 18 anos 
é necessária uma autorização dos pais ou responsáveis’.

lO Carnaval do Rio de Janeiro perdeu o seu glamour. 
Isso é mais do que fato. O mesmo que aconteceu com 
as provas de Fórmula-1. Os vencedores são sempre o 
mesmo. Sempre. Mais: o Carnaval no resto do Brasil tem 
dado ‘um banho’ de animação no Carnaval do Rio. É 
aquela  velha estória bíblica: ‘Tudo tem o seu tempo’.   
lÉ vero. As brigas entre as torcidas organizadas em Goiás 

viraram pura rotina, que compurscam os campeonatos. 
Nada é feito para acabar com essas violências. Nada. 
lOu é azar em excesso ou falta de organização dos próprios 

organizadores. Um suposto choque teria matado dois 
foliões em Uruaçu durante realização do Carnaval popular 
da cidade; DJ Jiraya vítima de garrafa jogada durante a sua 
apresentação em Uruaçu... O que mais?! 
lMas os internautas não gostaram do ‘pitaco’ da Federação 

Nacional dos Jornalistas (Fenaj), que criticou a TV Globo na 
sua cobertura do Carnaval 2024. Muitos falaram para a ‘Fenaj’ 
realizar a próxima cobertura do Carnaval do Rio. Quem sabe, 
melhora!!!
l’É grande o meu prazer no Senhor! Regozija-se a minha 

alma em meu Deus! Pois ele me vestiu com as vestes da 
salvação e sobre mim pôs o manto da justiça, qual noivo 
que adorna a cabeça como um sacerdote, qual noiva que se 

Ação reforça coleta de 
sangue na Rede Hemo

Na história
O ministro da Justiça,  
Ricardo Lewandowski (foto) 
já acumula um fato histórico 
em sua gestão à frente do 
Ministério da Justiça: a  
fuga de dois presos 
em um presídio de  
segurança máxima.

Agora
Vale lembrar que, antes, 
quando foram erguidos, os 
presídios foram feitos para 
não ter nenhum tipo de fuga. 
E aconteceu agora na gestão 
do PT e do ministro  
Ricardo Lewandowski.

Na cara 
Deu o resultado que este 
colunista profetizou na 
edição de ontem: a ‘Unidos 
do Viradouro’ acabou sendo  
a campeã do Carnaval  
do Rio de Janeiro.  

Cuidador
A Prefeitura de Goiânia 
está com inscrições abertas 
para o curso de ‘Cuidador 
Infantil’. O curso com 160 
horas aula começa no dia 19 
de fevereiro e as inscrições 
podem ser feitas presencial 
na Secretaria de Direitos 
Humanosna Rua 4, perto  
da Avenida Tocantins.

Engenharia
O caso do prédio no  
litoral de São Paulo, em Praia 
Grande, com fadigas em sua 
estrutura, é apenas um aviso 
para a ‘indústria’ de edifícios 
no Brasil.  
Muitos outros, com  
certeza, deverão apresentar 
esse tipo de problema.
   
Motivo
A razão?!! Lógico que  
a ‘oferta’ de novos prédios,  
a cada dia no Brasil.

Agora vai
Como se diz agora, o Brasil 
anda, depois do Carnaval.

Todo!
Israel recebe a condenação 
do mundo todo por sua 
política de genocídio contra 
o povo palestino. Do mundo 
todo, diga-se de passagem.

‘QUEM FEZ VAI SER RESPONSABILIZADO, MAS É PRECISO SEPARAR INDIVÍDUOS DA INSTITUIÇÃO. O QUE EU QUERO COM MEU TRABALHO: TENHO MISSÃO 
CONSTITUCIONAL A SER CUMPRIDA. E NÃO EXISTE LINHA DE AÇÃO VIÁVEL PARA QUALQUER ILEGALIDADE. É MISSÃO E CUMPRIMENTO CONSTITUCIONAL’, 

COMANDANTE DO EXÉRCITO, GENERAL TOMÁS PAIVA

Imerso Mar é atração no shopping 
A exposição ‘Imerso Mar’ é uma experiência única para os 
visitantes do Passeio das Águas Shopping. A atração conta 
com projeções subaquáticas em 360 graus de alta tecnologia, 
apresentando um mergulho virtual pelo fundo do mar, repleto 
de peixes coloridos, tubarões e baleias. A jornada subaquática 
do Imerso Mar estará disponível até o próximo dia 19 de maio. 
Os ingressos já estão à venda no site oficial do evento, com 
valores de R$ 60 para ingresso inteiro e R$ 30 para meia entrada, 
mediante apresentação de documentos comprobatórios. 

Um grande momento e impactante 
O vereador Ronilson Reis (ele 
é do Solidariedade) participou 
diretamente da Umadego 2024 e 
destacou que o evento superou 
todas as expectativas previstas, 
tanto na organização quanto 
nas abordagens e convidados 
especiais. ‘Um momento 
impactante na formação dos 
jovens cristãos. Ficará marcado na história. Todos os 
organizadores estão de parabéns’, considera Ronilson Reis.
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Câmara vota pedido de
empréstimo após carnaval

STF: “Sobras eleitorais” 
podem tirar Marussa 
Boldrin da Câmara

Redação

A votação do projeto de lei 
que autoriza empréstimo de 
R$ 710 milhões para a prefei-
tura de Goiânia ficou para de-
pois do carnaval. O legislativo 
terá sessões ordinárias apenas 
no dia 20 de fevereiro, quando 
a matéria será votada em se-
gundo turno. O pedido foi feito 
pelo prefeito Rogério Cruz (Re-
publlicanos)

O Ministério Público de 
Goiás (MPGO) arquivou nesta 
quarta-feira, 7, a apuração de 
irregularidades do processo 
de contratação de operação de 
crédito da Prefeitura de Goi-
ânia. A decisão foi apresenta-
da pela promotora de Justiça 
Leila Maria de Oliveira que 
argumentou que “a dívida con-
solidada do município não ul-
trapassará o limite prudencial 
que é de 120% da Receita Cor-
rente Líquida”.

De acordo com o relatório, 
elaborado pela área do Patri-
mônio Público e Terceiro Setor 

do MPGO, a “operação de cré-
dito pretendida pelo Municí-
pio, no valor de R$ 710 milhões, 
atende aos requisitos estabele-
cidos na Constituição”.

Segundo o documento, os 
recursos serão aplicados em 
obras da área da educação, 
saúde, infraestrutura, mobili-
dade e modernização da ges-
tão e os valores serão distri-
buídos da seguinte forma: R$ 
17.076.481,26 serão utilizados 
para custear obras da Secre-
taria Municipal de Educação, 
correspondendo ao percentual 
de 2,405% do empréstimo pre-
tendido; R$ 50.082.563,96 serão 
utilizados para custear obras da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
correspondendo ao percentual 
de 7,054% do empréstimo; R$ 
625.157.054,75 serão utilizados 
pela Secretaria Municipal de 
Infraestrutura Urbana para a 
realização das obras de infra-
estrutura, mobilidade e moder-
nização da gestão, correspon-
dendo a 88,05% do valor total 
do empréstimo.

Redação 

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) retomou, na quinta-feira 
(8), julgamento sobre as “so-
bras” eleitorais de votos para 
vagas de deputado federal. O 
resultado pode levar o ex-de-
putado estadual Humberto Te-
ófilo para a Câmara e retirar a 
parlamentar Marussa Boldrin 
(MDB) da cadeira.

No fim de agosto, antes do 
julgamento ser paralisado, o 
ministro Alexandre de Mora-
es apresentou voto favorável a 
Humberto. Ele divergiu do en-
tão magistrado da Corte, Ricar-
do Lewandowski. A ação para 
mudança nas sobras é do PSB 
do Distrito Federal. A alteração 
beneficiaria outros além de Te-
ófilo. 

Em fevereiro, o procurador-
-geral da República, à época, 
Augusto Aras, se manifestou 
favorável à tese da legenda. Em 
abril, pouco antes de se apo-
sentar, Lewandowski se mani-
festou parcialmente contrário 
ao então PGR – o entendimento 
só valeria para o próximo plei-
to.

Marussa Boldrin argumen-
ta que, em Goiás, não houve 
ninguém que foi eleito para a 
Câmara Federal pelas “sobras 
das sobras”. “Mesmo assim, 
em recente manifestação, a ad-
vocacia da Câmara defende o 
encaminhamento em favor da 
segurança jurídica, para que 
essa nova interpretação seja 
aplicada apenas para as próxi-
mas eleições.”

GOIÂNIA

Vereadores goianienses vão votar pedido de
empréstimo feito pelo prefeito Rogério Cruz

Marussa Boldrin (MDB): risco de perda de mandato

As mortes 
provocadas 
pela Covid-19 
não deixam de 
preocupar. Nem 
tanto pelo alto 
número de mortes 
provocadas pela 
doença no seu 
auge, há três 
anos atrás. Mas a 
prevaricação de 
muitos é grande 
e deixa a ideia de 
que o ser humano 
pensa cada vez menos que os animais ditos ‘irracionais’. 
No Brasil, no último ano, foram registradas mais de 14 mil 
mortes provocadas pela doença. Este ano, uma centena dela 
já foi contabilizada e com o Carnaval em andamento, com 
certeza, deverá haver um aumento considerável da doença 
e da sua consequência maior, o número de mortos. No 
total, 708.491 brasileiros morreram pela doença desde 2020, 
quando foi o período de maior gravidade e incidência da 
doença no País e no mundo. Observa-se a preocupação de 
alguns gestores com a não realização de carnavais de ruas, 
aglomerações populares, justamente para não aumentar a 
possibilidade de incidência da doença. Por outro lado, nota-se 
a negligência de outros, ao não proibirem a realização de 
grandes concentrações. que, com certeza, vão aumentar ainda 
mais o número de mortes provocadas pela Covid, aliado ao 
número de infectados pelo Aedes Aegypti, agente causados 
da Dengue e, também, da Chikungunha e Zika. 

lÉ fato: ninguém entende porque a 
música carnavalesca de Ivete Sangalo 
e Ludmilla, ‘Macetando’, faz tanto 
sucesso. Carnaval é data de samba, 
não de funk-axé. Há tempo, no Brasil, 
Carnaval só serve para gerar rendas 
para alguns. Só e só.   
lNo Brasil, mais de 50 pessoas 

morreram vítimas da dengue em 
poucos dias. Sinal de que a doença mata e é grave. E o 
governo federal parece contemporizar a realidade, sem 
vacinas.
lNo próximo dia 20, a partir das 8h, a Equatorial Goiás 

realiza o Giro Equatorial, ação para promover imersão nos 
processos relacionados ao fornecimento de energia em 
Goiás. 
lAté o dia 13, o Shopping Flamboyant oferece atrações 

temáticas como o Expresso Flamboyant e circuito de oficinas 
para decoração de máscaras carnavalescas, criação de 
instrumentos musicais e confecção de pulseiras de miçangas. O 
ingresso individual custa R$ 15,00 por atração.

Carnaval vai aumentar 
o número da Covid-19

Judiciário
Se no Brasil, o sistema 
judiciário é ‘osso duro’, 
imagine, então, na Espanha. 
O jogador Daniel Alves (foto) 
foi condenado, mas até 
agora nada de sentença, que 
pode demorar um mês para 
ser prolatada. Além da pena 
de privação de liberdade,  
a de ‘tortura mental’.

Vinícolas
Na França, a preocupação 
é outra. Bem outra. A mais 
nova modalidade é o roubo 
de ‘garrafas’ de vinhos. 
Alguns rótulos, caríssimos, 
despertam o ‘desejo’ dos 
meliantes. Algumas garrafas 
são avaliadas em centenas  
de milhares de dólares. 
Outras, bem mais.

Surtos 
Pós pandemia da  
Covid-19, a realidade psiquica 
da humanidade é outra.  
Qualquer coisa é pretexto 
para surtos individuais e 
coletivos. Basta acompanhar 
o noticiário policial... 

Perigo
Virou algo corriqueiro,  
banal, nas rodovias goianas: 
as mortes provocadas por 
batidas de camionetas em 
caminhões pesados. 

Falso
O presidente Javier 
Milei disse que o Papa 
Francisco era ‘maligno 
ns Terra’. Dias depois se 
encontra com o Papa numa 
comunhão total. Esse Milei 
nos lembra alguém!!  
   
Cama
Ontem a chuva tirou  
um pouquinho do glamour 
do Carnaval em Goiânia. 
Mesmo que fosse em lugar 
fechado, a chuva não deixou 
de desanimar o público. 
Chuva rima com  
cama. Sempre.

Diferencial
Em Goiânia, a onda 
de brechós contamina a 
cidade. O mesmo caminho 
das locadoras. Em outras 
palavras, vai chegar a hora 
em que todos vão saturar. 
Vão sobreviver apenas  
os que oferecem produtos  
de melhor qualidade.

‘NÓS NÃO PODEMOS, PESSOAL, DEIXAR CHEGAR AS ELEIÇÕES E ACONTECER O QUE ESTÁ PINTADO, ESTÁ PINTADO. EU PAREI DE FALAR EM VOTO IMP... [ELE NÃO 
CONCLUI A PALAVRA ‘IMPRESSO’] E ELEIÇÕES HÁ UMAS TRÊS SEMANAS. VOCÊS ESTÃO VENDO AGORA QUE... EU ACHO QUE CHEGARAM À CONCLUSÃO. A GENTE VAI 

TER QUE FAZER ALGUMA COISA ANTES’, O ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, ANTES DA ELEIÇÃO DE 2022

Novo busca reforço em Bela Vista 
O Partido Novo, sob o comando 
estadual de Alano Queiroz, anunciou 
parceria com a prefeita de Bela 
Vista de Goiás, Narcia Kelly (ela é 
do PP), integrando a frente política 
liderada pela prefeita no município. 
O  alinhamento inclui o lançamento 
de uma chapa de vereadores pelo 
Novo. Alano Queiroz destacou a importância desta aliança 
enfatizando que ela é um passo fundamental para a consolidação 
do Partido Novo, em Bela Vista de Goiás. 

Estratégias para combater o Aedes Aegypti 
O Sindicato das Imobiliárias e Condomínios do Estado de Goiás 
(SecoviGoiás) se reúne com representantes do Ministério Público 
de Goiás (MP-GO) para discutir estratégias de combate ao 
Aedes Aegypti. O foco da reunião é orientar administradores de 
imobiliárias e síndicos de condomínios em Goiás, especialmente 
em Goiânia e região metropolitana, sobre medidas para prevenir 
a proliferação da dengue no estado.
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‘Uma meta é um sonho com um prazo’. –  Napoleon Hill
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Aleomar Rezende tem 
gestão aprovada por 
96,3% dos eleitores
de Mineiros

Redação

A gestão do prefeito de 
Mineiros, Aleomar Rezende 
(MDB), está no páreo para ser 
consolidada como a mais bem 
avaliada do Brasil, revela o Ins-
tituo Fortiori Pesquisa e Estra-
tégia. No levantamento realiza-
do entre os dias 29 de janeiro e 
1º de fevereiro de 2024, 96,3% 
dos eleitores do município lo-
calizado no Sudoeste Goiano 
aprovam o desempenho da 
Prefeitura Municipal. Apenas 
1,7% desaprovam. Não apro-
va, nem desaprova (1,5%). Não 
sabe, não respondeu (0,5%).

Em cenário com múltiplas 
opções, 89,3% avaliam de ma-
neira positiva a gestão de Ale-
omar Rezende (ótimo, 48% e 
bom 41,3%). Regular (8,9%). 
Apenas 1% analisa de forma 
negativa (ruim 0,5% e péssimo 
0,5%). Não sabe, não respon-
deu (0,7%).

Eleições 2024
Na intenção de votos para a 

Prefeitura de Mineiros no pleito 
de outubro de 2024, no cenário 
1 do levantamento estimulado, 
quando é apresentado cartão 
com nomes de pré-candidatos, 
Aleomar Rezende lidera a cor-
rida para a reeleição com 79,7% 
das preferências. O ex-prefeito 
Agenor Rezende aparece com 
8,7% e Drª Flávia (3%). Indeci-
sos ou não sabem (5,9%). Nulo, 
branco ou nenhum (2,7%).

No cenário 2 do levanta-
mento estimulado, Aleomar 
Rezende alcança 81,9% das 
preferências e o ex-prefeito 
Agenor Rezende aparece com 
9,2%. Indecisos ou não sabem 
(6,2%). Nulo, branco ou ne-
nhum (2,7%).

No cenário 3 do levanta-
mento estimulado, Aleomar 
Rezende alcança o maior índi-
ce, com 83,7% das preferências 
e Drª Flávia (5,9%). Indecisos 
ou não sabem (6,9%). Nulo, 

branco ou nenhum (3,5%).
No levantamento espon-

tâneo, Aleomar Rezende tem 
60,6% dos votos, Agenor Rezen-
de aparece com 3%, Drª Flávia 
(0,5%) e Aderaldo (0,2%). In-
decisos ou não sabem (33,4%). 
Nulo, branco ou nenhum 
(2,2%).

Apenas 1,7% dos eleitores 
de Mineiros disseram que não 
votariam em Aleomar Rezen-
de, mostra a pesquisa Fortiori. 
A mais rejeitada é Drª Flávia 
(17,3%), seguida do ex-prefeito 
Agenor Rezende (10,6%). Re-
jeita todos (5,7%), e nenhum 
(64,6%). Não sabe ou não res-
pondeu (0%).

O Instituto Fortiori Pesquisa 
e Estratégia realizou 404 entre-
vistas presenciais (mulheres, 
52%, homens, 48%) para um 
intervalo de confiança de 95%. 
A margem de erro máxima é de 
4,9%. Os dados foram coletados 
entre os dias 29 de janeiro de 1º 
de fevereiro de 2024.

A pesquisa foi registrada 
junto ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) com o número 
GO-06973/2024 no dia 02 de 
fevereiro de 2024, com progra-
mação para ser divulgada em 
08/02/24. O levantamento foi 
contratado pela empresa For-
tiori Pesquisa Diagnóstico & 
Marketing Eireli.

Governo Caiado
Em Mineiros, a gestão do go-

vernador Ronaldo Caiado (UB) 
é aprovada por 80,4% dos elei-
tores locais, diz Instituo Fortio-
ri. Somente 6,7% desaprovam. 
Não aprova, nem desaprova 
(5,7%). Não sabe, não respon-
deu (7,2%).

Em cenário com múltiplas 
opções, 69,3% avaliam de ma-
neira positiva a gestão de Ro-
naldo Caiado (ótimo, 25,5% e 
bom 43,8%). Regular (19,1%). 
A desaprovação é de apenas 5% 
(ruim 3% e péssimo 2%). Não 
sabe, não respondeu (6,7%).

PESQUISA FORTIORI

Emoção na telinha da 
tevê goiana. Ontem, o 
programa ‘O Mundo 
em sua Casa’ contou 
com uma presença 
superespecial: a da 
jornalista Eva Taucci. é 
bom lembrar, que ela, 
que deixou o programa 
há dois anos, fez a 
apresentação das notícias 
por um dia, a convite do 
presidente da Agência 
Brasil Central (ABC), 
Reginaldo Júnior, e da 
equipe do programa. 
Eva passa hoje por um 
tratamento contra o 
câncer e se tornou exemplo, nas redes sociais, para outras 
pessoas que enfrentam a doença, por causa de sua força e 
positividade. ‘Convidei a Eva para apresentar ‘O Mundo em 
Sua Casa’ para que contasse sua luta pela vida e sirva de 
inspiração a milhares de pessoas. A Eva é um exemplo de 
força e superação’, lembrou o presidente da Agência Brasil 
Central (ABC), Reginaldo Júnior. O programa é transmitido, 
também, pelo canal do YouTube, da TV Brasil Central. A 
edição desta quinta, durante seu horário de exibição (das 
7h30 às 9h), registrou 987 visualizações na plataforma de 
compartilhamento de vídeos, com picos de 105 simultâneos, e 
muitas mensagens de incentivo a Eva, um dos grandes nomes 
do jornalismo goiano, tendo, inclusive, trabalhado aqui no 
Diário da Manhã. ‘Queria pedir licença para vocês, para poder 
representar aqui os pacientes que lutam com essa doença, 
que são julgados. Eu quero dizer que isso não é uma sentença 
de morte. Quando a gente recebe um diagnóstico de câncer, é 
uma luta pela vida’, afirmou uma emocionada Eva Taucci.

lGisele Alves (foto), especialista em gestão 
e liderança de equipes, lidera o evento 
‘Empatize-se: Imersão em Experiência do 
Cliente’, que acontece no Hotel Maione, em 
Goiânia, no próximo dia 2 de março. 
lQual o nível de confiança se pode ter do 

chamado ‘Dinheiro esquecido’? Na verdade, 
muitos não acreditam nesse ‘campanha’ do 
Banco Central. Muitos brasileiros acham que 
têm dinheiro a receber, mas quando vão ver...
lO presidente Lula e seu governo parece não estar se 

atentando para o grande, o gravíssimo, problema da 
dengue no Brasil. Nada de vacinas nas unidades públicas de 
saúde. Nada, nada, nada. E brasileiros morrendo!
lA expectativa do goianiense para o carnaval popular, sem 

a venda de ingressos, é o do Mercado da 74. Já virou 
tradição!
l‘Não busquem ansiosamente o que comer ou beber; não se 

preocupem com isso. Pois o mundo pagão é que corre atrás dessas 

Emoção na TBC com  
a jornalista Eva Taucci

Que nem... 
As declarações polêmicas de 
Valdemar Costa Neto (foto) 
o tornam um novo ‘Roberto 
Jefferson’. Preso, ninguém 
fala mais de Roberto 
Jefferson, que se enrolou 
com o Judiciário após 
desacatar a Polícia Federal  
e, também, o Supremo 
Tribunal Federal (STF). 

Revisão
O presidente do PL,  
o mesmo partido de Jair 
Bolsonaro, Valdemar Costa 
Neto, se não rever seus 
posicionamentos e investidas, 
corre no mesmo caminho.

Começou
Em tempo: o começo de 
tudo já iniciou: ontem, 
Valdemar Costa Neto foi 
preso pela PF, inclusive  
com arma ilegal em casa. 

Campanha 
Vereador, Ronilson Reis  
está engajado com a 
Umadego 2024, que 
acontece neste fim de 
semana, no  Goiânia Arena. 
Além do apoio total ao 
evento, o parlamentar lançou 
uma campanha nas redes 
sociais em que quem  
doar sangue recebe uma 
camiseta oficial e um 
passaporte do evento. 

Conversão
‘É um evento de fé e 
conversão, que busca 
aproximar, principalmente  
os jovens, da Palavra de 
Deus, reforça Ronilson.

Dengue
Difícil é saber qual moquisto 
é o da dengue. Em qualquer 
lugar que se vá, se recebe 
picadas: escolas, salas de 
dentistas, parques, igrejas  
e nas próprias casas.   

Repelentes
Nas prateleiras das farmácias 
já estão faltando repelentes, 
que estão sendo usados 
contra o Aedes Aegypti. 

Operação
Em Goiás, a PF, também, fez 
operação para apreender 
documentos de militares 
acusados de integrarem  
o núcleo golpista. 

‘EU ACHO QUE AS COISAS TÊM QUE SER FEITAS ANTES DAS ELEIÇÕES. E VAI CHEGAR A UM PONTO QUE NÓS NÃO VAMOS PODER MAIS FALAR. NÓS VAMOS TER QUE 
AGIR. AGIR CONTRA DETERMINADAS INSTITUIÇÕES E CONTRA DETERMINADAS PESSOAS. ISSO PRA MIM É MUITO CLARO’, ENTÃO MINISTRO  

DO GABINETE DE SEGURANÇA INSTITUCIONAL (GSI), GENERAL AUGUSTO HELENO

Polo gastronômico ativo no Carnaval 
O polo gastronômico do Órion Business & Health Complex, 
no Setor Marista, funciona normalmente durante o Carnaval. 
Os restaurantes Grá Bistrô, Ciao Ciao Cucina e Quattrocento 
Forneria, todos no 40º andar do prédio comercial mais alto de 
Goiânia, seguirão abertos para atender ao público que quer 
apreciar uma vista privilegiada da Capital durante os dias de 
folia. Para conferir o horário exato de funcionamento deles 
basta conferir nos perfis de cada um no Instagram.  

Secovi e MP no combate ao Aedes Aegypti 
Nesta sexta-feira, o Sindicato das Imobiliárias e Condomínios do 
Estado de Goiás (SecoviGoiás) se reúne com representantes do 
Ministério Público de Goiás (MP-GO) para discutir estratégias 
de combate ao Aedes Aegypti. O foco da reunião é orientar 
administradores de imobiliárias e síndicos de condomínios em 
Goiás, especialmente em Goiânia e região metropolitana, sobre 
medidas para prevenir a proliferação da dengue no estado.

Aleomar Rezende: gestão aprovada pelos eleitores

A intensificação da 
dengue no Brasil 
tem preocupado 
e muito as  
autoridades. 
Com a situação 
do avanço da 
doença em Goiás, 
o governador 
Ronaldo Caiado 
(foto) determinou 
ao presidente da 
Agência Brasil 
Central (ABC), Reginaldo Júnior, que realize estratégias 
de conscientização, da população e com os próprios 
servidores, para o combate ao mosquito Aedes Aegypti. 
Entre as ações elencadas estão vídeos educativos para 
evitar a proliferação do mosquito que transmite  a Dengue, 
Zika e Chikungunya. Segundo os últimos números, o Brasil 
já atingiu 512 mil casos de dengue em 2024, segundo os 
dados atualizados pelo Ministério da Saúde (MS). Já foram 
registradas 75 mortes da doença no Brasil. Em tempo: os 
casos de dengue no Brasil são quase quatro vezes mais 
do que os registrados no mesmo período de 2023. À 
época, foram 128,8 mil notificações, de acordo com as 
autoridades. No registro, o governador vacina uma criança, 
na abertura da campanha contra a dengue, em Aparecida 
de Goiânia, com a presença do prefeito Vilmar Mariano.

lDe Uberlândia, quem visitou 
os familiares em Goiânia, no 
feriado de Carnaval, foi o 
casal, Márcio Pereira, gerente 
da CEF e a corretora, Vanessa 
Junqueira, dos quadros da 
Multi Imobiliária. Aqui, foram 
hóspedes da designer Erika 
Sandra e fizeram questão de conhecer o Estúdio Amorins 
(Amor e Inspiração), academia de dança.   
lO jornalismo brasileiro perde o talento do jornalista e 

roteirista Tony Goes, que atuava na ‘Folha de S. Paulo’. 
lAs inscrições ao processo seletivo de projetos do Instituto 

Cultural Sicoob UniCentro Br vão até o dia 15 de março. 
Por meio da iniciativa de apoio e incentivo à cultura, A 
cooperativa de crédito Sicoob UniCentro Br patrocinará, 
com o orçamento de R$ 400 mil, os projetos vencedores do 
processo seletivo, ao longo de 2024. 
lNo Carnaval brasileiro, o samba não manda mais. Agora, só o 

piseiro e os funks do Rio de Janeiro. Sem samba no pé. 
l’Para os puros, todas as coisas são puras; mas, para os impuros 

e descrentes, nada é puro. De fato, tanto a mente como a 
consciência deles estão corrompidas’. - Tito 1:15

Ação para combater  
a dengue em Goiás

Doação
Durante o feriado de 
Carnaval, a Rede Estadual 
de serviços Hemoterápicos 
- Rede Hemo registrou 
378 candidatos à doação, 
297  bolsas de sangue 
coletadas, 35 cadastros 
de medula. Além disso, 
foram distribuídos  681 
hemocomponentes para as 
unidades de saúde atendidas 
pela Rede Hemo.

Escreva
O presidente Lula no  
Oriente Médio, em mais 
uma de suas andanças, e a 
gasolina ficando mais cara no 
Brasil. Daqui há pouco, como 
no governo de Bolsonaro, a 
carestia vai tomar conta  
das bombas de gasolina.

Sem saber... 
Bolsonaro, com a família  
toda sendo investigada, 
marca um púlpito político 
para o dia 25. O Brasil todo, 
com suas instituições  
e entidades, atônitos com  
o que pode acontecer.  

Iludidos
Doce ilusão. Pedirem o 
afastamento de Alexandre 
de Moraes do processo no 
STF que apura a tentativa de 
golpe. O pedido foi feito  
pela defesa de Bolsonaro.

Acabaram
É aquela coisa: Carnaval 
demais e agora falta até 
mesmo os testes contra a 
Covid-19 nas farmácias.
   
ONU
Para a Venezuela, a ONU  
não existe. O Brasil segue  
o mesmo caminho, segundo 
discurso do presidente Lula, 
no Egito, ontem.

Invasão
Mais uma vez, Israel invade 
um hospital em Gaza.

Desconectados
O cerco está sendo feito em 
todos os estados. São Paulo, 
por exemplo, adota pochetes 
com chave para trancar os 
celulares dos alunos.

‘OU SEJA: A ÚNICA COISA QUE SE PODE FAZER É PEDIR PAZ PELA IMPRENSA, MAS QUE ME PARECE QUE ISRAEL TEM A PRIMAZIA DE DESCUMPRIR, OU MELHOR, DE 
NÃO CUMPRIR NENHUMA DECISÃO EMANADA DA DIREÇÃO DAS NAÇÕES UNIDAS’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA AO GOVERNO DE ISRAEL,  

ACUSADO PELO MUNDO TODO DE ATAQUES GENOCIDAS AO POVO PALESTINO

Escritório de Sylvié é invadido. De novo! 
A deputada federal Sylvié 
Alves (ela é do União Brasil) 
teve de novo o seu escritório 
político invadido em Goiânia. 
A parlamentar não descarta 
crime político. Ontem, nas redes 
sociais, ela comentou sobre essa 
hipótese. Essa é a segunda vez, 
em três meses, que seu escritório 
é invadido. A última vez foi em novembro do ano passado. O 
escritório da parlamentar fica na Rua 94, no Setor Sul.

Encontro discute o futuro da mineração 
Em um movimento pioneiro, Goiás se posiciona 
na vanguarda da inovação em tecnologia 
mineral com a realização do 1º Encontro 
de Competências de Tecnologia Mineral e 
Inovação. Organizado pelo SIEEG-DF (Sindicato 
das Indústrias Extrativistas do Estado de Goiás e 
do DF), o evento será um marco na jornada do 
Brasil rumo ao futuro da mineração, reunindo especialistas de 
todo o país em Goiânia, no dia 20 de fevereiro.

Ex-presidente da República José Sarney

Após décadas sem concorrência, eleição promete acabar 
com o cheiro de naftalina da Confederação Nacional de 
Municípios

Prefeito Haroldo Naves, 
presidente da FGM

Mariano confirma 
obras com empréstimo 
de US$ 150 milhões
Redação

O prefeito Vilmar Mariano 
(MDB) anunciou as primeiras 
obras que serão realizadas em 
Aparecida de Goiânia com re-
cursos do empréstimo do do 
New Development Bank (Novo 
Banco de Desenvolvimen-
to), também conhecido como 
Banco de Desenvolvimento do 
BRICS. O valor é de US$ 150 mi-
lhões, com contrapartida mu-
nicipal de US$ 30 milhões. Por-
tanto, cerca de R$ 950 milhões.

A prioridade será para pa-

vimentação de vias públicas 
da cidade. O prefeito promete 
universalizar o asfalto no mu-
nicípio, projeto que começou 
em gestões anteriores. “Esse 
empréstimo, que começou no 
governo do Gustavo [ex-pre-
feito], vem sendo trabalhado 
com muita seriedade e estamos 
finalizando para realizarmos 
o sonho da população, do ex-
-prefeito Maguito, do Gustavo e 
meu também, que é o de levar 
asfalto para todo o município”, 
disse.

APARECIDA DE GOIÂNIA

O registro vale mais 
pelo encontro dos dois 
advogados, Weliton Carlos 
e Alex Neder e foi feito 
num convescote, daí o 
não pragmatismo das 
vestimentas, onde foram 
debatidos temas como 
jornalismo, política, Direito 
e normas da legislação 
brasileira e lusitana (de 
Portugal), como o ‘direito 
premial’ e o instituto da 
‘delação premiada’. Mais pela 
Delação Premiada, hoje um dos recursos bastante utilizados 
no Brasil como forma de ‘colaborar’ em processos em curso, 
principalmente no STF. A paixão pelo Direito fez Alex Neder, 
advogado criminalista, um dos proeminentes do Brasil, a 
escrever o livro ‘Direito Premial e Delação Premiada’, publicado 
pela Editoria Juruá, fruto de seu curso de mestrado, realizado 
em Portugal. A paixão pelo Direito é, de fato, contagiante e 
se estende, também, a este repórter (formado em Direito e 
prestes a exercer a advocacia), e aos dois advogados, que se 
dedicam diariamente, inclusive, ao estudo da Ciências Jurídicas, 
como cientistas juridicos. Em tempo: Alex é presidente da 
Associação Brasileira de Advogados Criminalistas (Abracrim), 
seção Goiás, e já prepara novos títulos para o mercado.

lA cardiologista Colandy Nunes Dourado 
e a cirurgião plástica Márcia Vieira foram 
homenageadas pela Câmara Municipal 
de Goiânia com o Diploma de Honra ao 
Mérito. A iniciativa do vereador Isaías 
Ribeiro faz parte da comemoração 
do Dia Mundial das Doenças Raras, 
celebrado em 29 de fevereiro, um dia 
raro, que acontece a cada quatro anos. 
lTrezes vítimas fatais da dengue em 

Goiás. A doença não brinca e a vacina demora chegar 
aos brasileiros. O Ministério da Saúde negligenciado o 
seu dever de dar vacinas para todos os brasileiros. Todos!
lPara corroborar a nota sobre os buracos nas ruas de 

Goiânia, pesquisa revela que o asfalto brasileiro é o 
‘segundo pior do mundo’. A pesquisa é da Organização 
para Cooperação e Desenvolvimento Econômico (OCDE) e 
do Compare The Market, site britânico de comparação de 
preços. 
l’Portanto, vão e façam discípulos de todas as nações, 

batizando-os em nome do Pai e do Filho e do Espírito 
Santo, ensinando-os a obedecer a tudo o que eu lhes 
ordenei. E eu estarei sempre com vocês, até o fim dos 

A delação premiada como  
forma de beneficiar o Direito

Nada mudou
A impressão que se tem é 
que o Brasil continua com a 
mesma crise econômica que 
o levou à troca de governo. 
Mas uma coisa é certa: o 
atual governo trabalha bem 
os dados oficiais, federais, 
com as suas metragens  
de ‘crescimento’.

Carestia
O problema é que  
esse ‘crescimento’ não 
é visto nas gôndolas 
dos supermercados, que 
aumentam os preços dos 
produtos como querem  
e quando querem.  

Razões
Gasolina cara, serviços e 
alimentos caros, não há país 
que resista. Só mesmo com 
índices ‘mascarados’ e com 
o aumento da criminalidade, 
justamente provocado pela 
desigualdade social.

É fato 
Os dois fugitivos 
do PCC estão dando 
um baile nas forças de 
segurança do Brasil.   

Filosofia
Vladimir, filósofo, professor e 
escritor, está com livro novo 
na praça: ‘Alfabeto  
das Colisões’. Segundo a 
‘Folha’, livro experimental  
de filosofia para  
‘grande público’.
   
Vai indo
Devagarinho, Donald Trump 
vai ‘papando’ Joe Biden 
ao vencer as primárias, 
que podem levá-lo a 
ser candidato à disputa 
presidencial dos EUA.

Urbanismo
A memória arquitetônica 
de uma das cidades mais 
históricas do País está sendo 
engolida pela especulação 
urbana. Os casarões antigos 
de São Paulo estão sendo 
derrubados pela ganancia 
do mercado especulativo.

‘FOI UMA COMPARAÇÃO INFELIZ, INADEQUADA, E, SE FOR ESCLARECIDO, OU HOUVER UMA RETRATAÇÃO, OU ESCLARECIMENTO EM RELAÇÃO A ISSO, EU 
CONSIDERO QUE RESOLVE O PROBLEMA DIPLOMÁTICO. O MEU POSICIONAMENTO NÃO FOI UMA TOMADA DE LADO, FOI UMA REFLEXÃO SOBRE UMA PARTE DA 

FALA, QUE EU SINTO, FOI INADEQUADA, FOI INFELIZ, E PODERIA SER CORRIGIDA’, PRESIDENTE DO SENADO, RODRIGO PACHECO, SOBRE A FALA DE LULA

Passo a passo para aprovação no Enem 
A escola Interamérica realiza nesta terça, às 19 h, o ‘Aulão-
redação Enem – passo a passo para a aprovação’.  A atividade 
será online e comandada pelo professor de Português e 
Redação Murilo Amaral. A atividade é para adolescentes de 13 
a 15 anos, que receberão material exclusivo e produzido pelo 
profissional, ensinando o passo-a-passo da redação do Enem. 
Nos últimos dois anos, todos os alunos do curso de redação 
do professor Murilo obtiveram notas acima de 900 pontos 
na redação do Enem. A redação tem um peso importante na 
aprovação do Sisu, que dá acesso às universidades públicas.

Caiado prestigia evento de oficiais militares  
O 1º Encontro de Presidentes de 
Entidades de Oficiais Militares do 
Centro-Oeste, em Goiânia, reuniu 
mais de 500 oficiais militares, policiais 
e bombeiros das quatro unidades 
federativas da região. O evento 
inédito teve abertura feita pelo 
governador Ronaldo Caiado e teve o 
objetivo de trocar informações entre 
estados, promovendo colaboração e apresentando sugestões 
para aprimorar a segurança pública na região.

‘Se queremos progredir, não devemos repetir a história, mas 
fazer uma história nova.’ – Mahatma Gandhi

Projeto de Issy Quinan
prevê reajuste 
automático das pensões 
pagas às vítimas do 
Césio-137

Redação

O deputado estadual Issy 
Quinan (MDB) apresentou, na 
Assembleia Legislativa de Goi-
ás, na última terça-feira, 23, um 
projeto de lei de sua autoria 
que visa retomar a recompo-
sição inflacionária automática 
da pensão paga pelo Estado 
às cerca de 1,2 mil vítimas do 
acidente radiológico com o Cé-
sio-137, ocorrido em Goiânia 
em 1987.

Segundo o parlamentar, 
a proposta tem o objetivo de 
atender os acidentados, que 
desde o ano de 2019 recebem 
o mesmo valor. “As pensões 
foram criadas em 2002, já com 
o reajuste automático anual-
mente. Porém, em 2014, essa 
correção foi retirada através de 
projeto de lei e, desde então, a 
reposição passou a ser feita por 
ato discricionário do governa-
dor. Nesse sentido, queremos, 

com essa proposta, fazer com 
que esse reajuste volte a ser re-
alizado de forma automática e 
com base no índice inflacioná-
rio”, explicou.

Ainda segundo Issy Quinan, 
o texto vai ao encontro das ne-
cessidades das vítimas que, de 
acordo com ele, vêm enfren-
tando dificuldades financeiras, 
sobretudo para o custeio do tra-
tamento. “Com o congelamen-
to da pensão muitos acidenta-
dos têm encontrado grandes 
adversidades, especialmente 
do ponto de vista financeiro e, 
portanto, precisam ser assisti-
das pelo estado”, acrescentou.

A matéria apresentada por 
Issy Quinan vem após veto do 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) ao reajuste das pensões, 
proposto pelo deputado esta-
dual Major Araújo (PL) e que 
alteraria os atuais R$ 954 para 
R$ 1.412.

Issy Quinan: justiça social 

Plenário aprova PEC
que obriga Executivo a
responder requerimentos

Redação

Durante a Ordem do Dia da 
sessão extraordinária, o Plená-
rio da Assembleia Legislativa 
de Goiás aprovou, com 27 vo-
tos favoráveis e nenhum con-
trário, em segunda e definitiva 
votação, a proposta de emen-
da constitucional (PEC) n° 
1240/23. De autoria do deputa-
do Coronel Adailton (Solidarie-
dade), a mudança na Constitui-
ção do Estado dispõe sobre os 
requerimentos e indicativos de 
proposições legislativas e atos 
normativos.

A proposta acrescenta o in-
ciso XXX e os § 8° e 9° ao art. 
11 da Constituição Estadual, 
para prever expressamente a 
competência da Assembleia 
Legislativa de apresentar ao 

governador requerimentos e 
indicativos de proposições le-
gislativas e atos normativos, e 
também instituir a obrigatorie-
dade de resposta por parte do 
Poder Executivo.

O objetivo da proposição, 
segundo o autor da matéria, é 
consolidar o direito à informa-
ção, já adotado na administra-
ção pública, no sentido de que 
o deputado, como legítimo re-
presentante do povo e em seu 
nome, ao apresentar demandas 
ou sugerir proposições ao chefe 
do Poder Executivo, obtenha a 
resposta sobre o respectivo re-
querimento e se será atendido 
ou não. “Requerimentos são 
encaminhados semanalmente 
e, em sua grande maioria, não 
são respondidos”, afirma Coro-
nel Adailton.

O vereador Willian Veloso, 
conhecido como o ‘Vereador 
da Inclusão’, esteve presente na 
abertura da semana de combate 
ao Bullying promovida pela 
Escola Dinâmica 13 de Maio, 
no Setor Negrão de Lima. Em 
tempo, o evento marcou o mês 
de Abril, representativo a datas 
como a ‘Semana Municipal de 
Conscientização do Austimo’ 
insitituida pelo vereador. A Semana consiste em um conjunto 
de ações do Poder Público Municipal voltado ao apoio, 
educação, saúde, qualidade de vida, trabalho e combate ao 
preconceito com relação às pessoas com autismo e seus 
familiares. O movimento é realizado anualmente na semana 
do dia 2 a 8 de abril. E, também dia 7 de Abril enquanto 
data alusiva ao mês de combate ao Bullinyg e violência 
nas escolas.  Segundo Veloso, é fundamental termos maior 
representatividade em defesa dos direitos das pessoa com 
deficiência como objetivo de formar lideranças políticas 
comprometidas com o desenvolvimento e com a inclusão, 
além contribuir para o fortalecimento da cidadania. 

lNão se fala mais em ‘X’, nem em Elon 
Musk contra o Supremo Tribunal 
Federal (STF). A verdade é que os 
executivos da rede social correram 
para desfazer as presepadas do dono 
do ‘X’ em querer enfrentar o Judiciário 
brasileiro. Musk deixou de ‘piar’ e seus 
‘piados’ não ameaçam por enquanto a permanência do ‘X’ 
no Brasil.
lA coisa está ficando feia. A Organização Mundial da 

Saúde (OMS) faz um alerta sobre o consumo de cigarros 
eletrônicos por crianças e jovens entre as idades de 11 a 15 
anos.
lA segurança pública em Goiás, com queda significante nos 

índices de roubos e homicídios, é destaque da revista ‘Veja’ 
desta semana. O Governo de Goiás servindo como exemplo 
para o resto do Brasil, onde por lá, a violência só avança.
lOntem, a onda de calor foi apenas um ‘aperitivo’ de como 

será o calor nos próximos meses, após a estiagem. Só 
ar condicionado, ventilador, não será o suficiente para 
refrescar a vida do brasileiro. Não mesmo!
l’A salvação só pode ser conseguida por meio dele. Pois não há 

Semana do Autismo traz 
debate sobre bullying

Cooperação
A Secretaria de Estado de 
Indústria, Comércio e Serviços 
(SIC) celebrou, nesta semana, 
termo de cooperação técnica 
com a Prefeitura de Campos 
Verdes. A parceria contribui 
para a implementação da 
política de logística reversa 
no estado, que visa aprimorar 
a reciclagem e o tratamento 
dos resíduos sólidos..   

Projetos
Com a assinatura do  
termo, a SIC disponibiliza 
projetos de centros de 
triagem, ecopontos e áreas de 
transbordo ao município.   

Recepção
O prefeito de Campos 
Verdes, Haroldo Naves, foi 
recepcionado pelo titular da 
SIC, Joel de Sant’Anna Braga 
Filho, e pelo superintendente 
de Desenvolvimento Regional, 
Marcos Sussumo. 

Leve 
Alunos, familiares e 
professores da Escola 
Interamérica participamm 
hoje do Projeto Parque 
Cultural, no Jardim Botânico 
de Goiânia, das 8 às 14 
horas. A proposta é de uma 
manhã leve, esportiva, com 
muita música e diversão, 
compartilhada entre a  
escola e a cidade.

De graça
O evento é gratuito e aberto 
à comunidade, com uma 
variedade de atividades para 
toda a família. A programação 
contará com shows musicais, 
atividades esportivas, 
recreativas, de lazer e 
educação ambiental.    

Essencial 
‘As atividades fora da  
sala de aula são essencial ao 
aprendizado tradicional’, diz 
Suelânia Santos, diretora  
pedagógica da escola.

Violência 
Mais uma vítima da  
violência policial nos EUA. 
Até quando isso vai continuar 
acontecendo, meu Deus?!!

Despudor
É fato. As pessoas perderam 
a vergonha de praticarem a 
violência, que só aumenta.

‘CASOS ABSOLUTAMENTE EXCEPCIONAIS EM QUE USUÁRIOS QUE TIVERAM SUAS CONTAS BLOQUEADAS, PROCURARAM UTILIZAR FUNCIONALIDADES DA PLATAFORMA X 
PARA CONTORNAR AS RESTRIÇÕES IMPOSTAS. A UTILIZAÇÃO DE SPACES POR INTERMÉDIO DE TERCEIROS É UM REFLEXO CLARO DA ADAPTABILIDADE E PERSISTÊNCIA DOS 

USUÁRIOS INVESTIGADOS EM DESAFIAR AS MEDIDAS DE SEGURANÇA APLICADAS PELAS OPERADORAS DO X’, PLATAFORMA ‘X’ EM RESPOSTA AO STF

Caiado prestigia hoje a ExpoZebu 
A ExpoGoiás terá estande na 89ª edição da 
ExpoZebu, que acontece de hoje a 5 de maio, 
no Parque Fernando Costa, em Uberaba, 
Minas Gerais. O estande apresenta iguarias 
da gastronomia goiana, com destaque para 
queijos e vinhos finos, informações sobre 
as regiões turísticas do estado, artesanato, 
bem como shows de música regional e 
manifestações culturais, como a catira e outras. 
O governador de Goiás, Ronaldo Caiado, viaja para o estado vizinho 
onde prestigia a abertura do evento, às 10h de hoje. A inauguração 
do estande terá a apresentação do violeiro Almir Pessoa.

Professor Alcides recebe apoio de coletivo 
O pré-candidato à Prefeitura de Aparecida 
de Goiânia, Professor Alcides, do PL, 
recebeu apoio de parte do coletivo da 
saúde em Aparecida. Médicos, estudantes, 
profissionais de fisioterapia, odontologia 
e outros da área da saúde se uniram para 
expressar suas demandas e expectativas 
em relação à melhoria do sistema de saúde na cidade. Alcides ouviu 
as preocupações e sugestões de cada segmento representado. 
Desde a valorização dos profissionais de saúde até a ampliação e 
aprimoramento dos serviços oferecidos à população, as demandas 
apresentadas refletem o compromisso desses profissionais com o 
bem-estar e a qualidade de vida dos cidadãos aparecidenses.

ALEGO
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Caiado lidera aprovação e se 
coloca como opção a Bolsonaro

Helton Lenine

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil) 
bateu a marca de 86% de apro-
vação na pesquisa da Genial/
Quaest, liderando o índice en-
tre os governadores de direita 
com potencial para corrida 
eleitoral à Presidência para 
2026. Além dele, a aprovação 
dos governadores de São Pau-
lo, Minas Gerais e Paraná tam-
bém foi alvo do levantamento 
do instituto de pesquisa.

No segundo mandato à 
frente do estado goiano, Caia-
do tem adotado cada vez mais 
um discurso alinhado ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), se colocando como al-
ternativa para eleitorado de 
direita e para os bolsonaristas 
em 2026, principalmente se o 
ex-presidente seguir com os 
direitos políticos cassados.

No campo da segurança 
pública, o governo Caiado 
apresenta redução no núme-
ro de homicídios. Além disso, 
na pasta da educação, tem fo-
mentado o modelo das escolas 
militares. Segundo a pesquisa, 
69% dos goianos avaliaram 
como positivo o desempenho 
na segurança pública, enquan-
to 67% dizem aprovar a educa-
ção. Em terceiro lugar, como 
setor mais bem avaliado, ficou 
a geração de emprego e ren-
da, com 62%. O setor que teve 
maior rejeição foi transporte 
público.

O levantamento da Genial/
Quaest foi feito por meio de 
entrevistas presenciais, entre 
os dias 4 e 7 de abril, com 1.127 
pessoas no estado de Goiás. O 

nível de confiança é de 95%. A 
margem de erro é de 2,9 pon-
tos percentuais. Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), de São 
Paulo; Romeu Zema (Novo), 
de Minas Gerais e Ratinho Jú-
nior (PSD), do Paraná também 
foram avaliados pela pesqui-
sa com indicadores abaixo no 
comparativo com Caiado.
    
Boa gestão

Em entrevista à Gazeta do 
Povo, o governador de Goi-
ás, Ronaldo Caiado, elencou 
quais são os fatores que im-
pulsionam a sua aprovação no 
estado. “Disse no começo do 
meu governo: ‘eu vou devol-
ver Goiás aos goianos’ e é isso 
que temos feito, com respeito 
ao dinheiro público, entregas 
e resultados concretos. Goiás 
é hoje o estado mais seguro 
do Brasil, primeiro lugar em 
educação, saúde regionaliza-
da, crescimento de emprego e 
renda recorde no estado”, afir-
ma.

“Linha dura”
Caiado sempre adotou um 

discurso “linha dura” contra a 
criminalidade no estado desde 
o início do primeiro mandato 
em 2019. Logo após ser eleito 
governador, ele estendeu uma 
faixa grande que cobria a fa-
chada do Palácio das Esmeral-
das, sede do governo goiano, 
com a frase: “Em Goiás, ou o 
bandido muda de profissão, ou 
muda de estado”.

“Ampliamos o número de 
policiais civis e militares com 
a realização de novos concur-
sos públicos e valorizamos a 
carreira dos nossos policiais. 
Nossa tropa está sempre bem 
equipada com o que há de 
melhor em termos de equipa-
mentos e viaturas, e, dentro da 
legalidade, damos liberdade 
para nossos homens traba-
lhar”, aponta.

Segundo dados da pasta 
da Segurança Pública, os ho-
micídios caíram pela metade 
(50,8%) se comparado com 
2018. No ano passado, a média 
de homicídios ficou em 15,4 
por 100 mil habitantes. Esse 

é o menor índice do estado 
desde quando os números co-
meçaram a ser divulgados em 
2004.

Bolsa Estudo e escolas cívi-
co-militares na Educação

Durante o primeiro manda-
to de governo, Caiado criou o 
programa “Bolsa Estudo” que 
paga R$ 111,92 por mês para 
alunos das três séries do En-
sino Médio. A partir do ano 
passado, foram incluídos no 
programa os alunos do 9° ano 
do ensino fundamental. Cerca 
de 260 mil estudantes são be-
neficiados com o programa, 
segundo a Secretaria da Edu-
cação.

“Reformamos todas as nos-
sas escolas, todos os anos en-
tregamos novos uniformes, 
tênis, material escolar, labo-
ratórios de informática para 
os nossos alunos. Pagamos a 
Bolsa Estudo para os alunos 
do Ensino Médio e do 9º ano 
do Fundamental. Então, é um 
conjunto de ações que, de fato, 
mudaram a realidade da edu-
cação em nosso estado”, defen-
de o governador.

Caiado também é um de-
fensor do modelo de escolas 
militares. Entre os quatro es-
tados envolvidos na pesquisa 
Genial/Quaest, o estado goia-
no teve a avaliação mais posi-
tiva na área da educação com 
67%, seguido pelo Paraná com 
63%. O estado governado por 
Ratinho Junior é o líder no país 
em números de escolas cívico-
-militares.

Goiás possui 82 colégios 
militares em 64 municípios. 
Segundo a Secretaria de Co-
municação, até o fim de 2024, 
outras quatro serão criadas. A 
Divisão de Controle Pedagógi-
co de Goiás afirma que os colé-
gios militares têm as melhores 
notas do Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(Ideb). Segundo o departa-
mento, os colégios militares 
influenciam diretamente no 
crescimento da nota do esta-
do, que começou com 3,3 no 
ensino fundamental em 2005 e 
chegou à meta de 5,3 em 2021.

No segundo mandato à 
frente do estado goiano, 
governador tem adotado 
cada vez mais um 
discurso alinhado ao ex-
presidente Jair Bolsonaro 
(PL), se colocando 
como alternativa para 
eleitorado de direita e 
para os bolsonaristas na 
corrida ao Planalto

Ronaldo Caiado: gestão bem avaliada em
Goiás “turbina” pré-campanha ao Planalto

Governador promete investimento 
de R$ 1,2 bilhão no transporte público

O transporte público foi o 
pior setor da gestão avaliado 
pelos goianos, com 23% de re-
jeição e apenas 43% de apro-
vação. Caiado promete um in-
vestimento de R$ 1,2 bilhão no 
setor. “Na região metropolitana 
da capital, iniciamos a trocas 
dos ônibus, inclusive com uma 
frota de ônibus elétricos que 
garantem mais conforto aos 
usuários. Estamos investin-
do ao todo R$ 1,2 bilhão para 
melhorar toda a estrutura de 
transporte em Goiânia.”

O governador promete uma 
nova frota de ônibus até o fim 

do mandato com o congela-
mento da tarifa. “Ainda neste 
ano, 80 ônibus elétricos entram 
em operação, e até 2026 serão 
um total de 250. Além disso, 
haverá obras para revitaliza-
ção dos terminais e 19 estações 
do Eixo Anhanguera, além da 
construção e reforma de pon-
tos de parada, instalação de 
câmeras de monitoramento e 
adequação nas garagens para 
recargas. O nosso governo ga-
rante a passagem congelada a 
R$ 4,30 desde o ano de 2019, 
investindo cerca de R$ 12,4 mi-
lhões por mês para custear a 

tarifa.”
Na economia, o agronegó-

cio foi responsável por alavan-
car o PIB do estado em 2023, o 
maior da história de Goiás com 
R$ 336,7 bilhões. “Entrei na 
política para defender o direto 
de propriedade privada para 
garantir que quem trabalha na 
terra e vive do que ela produz 
tenha liberdade para continuar 
trabalhando.”

Opção da direita
Questionado sobre uma 

possível candidatura à Presi-
dência da República em 2026, o 

governador goiano respondeu 
que colocou o nome à dispo-
sição do União Brasil. “Consi-
dero que sou uma pessoa que 
posso me apresentar ao meu 
partido, pensando numa pré-
-candidatura como uma aposta 
para o campo da direita. Tenho 
condições de avaliar a possi-
bilidade de transformar isso 
numa realidade ou não. É claro 
que ainda falta bastante tempo 
e esse assunto será tratado em 
2026”, declarou.

Caiado comentou que a li-
derança do ex-presidente Bol-
sonaro é “inegável” e despertou 

nas pessoas “o sentimento da 
direita que estava adormecido”. 
“Claro que se Bolsonaro tiver 
condições de ser candidato, é 
evidente que ele será. Agora 
não sendo ele, todos sabemos 
que, mesmo sem mandato, ele 
tem condições de mobilizar 
milhões de pessoas do Brasil 
no futuro. Então tudo vai de-
pender de como as coisas vão 
correr”, avalia o governador.

Na disputa pela Presidência 
da República em 2022, Bolso-
naro recebeu 52,1% dos votos 
válidos no estado, e o presiden-
te Lula (PT), 39,5%.
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Goiás Social leva série
de serviços para Jataí

Redação

Coordenadora do programa 
Goiás Social, a primeira-dama 
Gracinha Caiado abriu o even-
to montado em Jataí, na sexta-
-feira, 26, com entrega de bene-
fícios e inaugurações de obras. 

Gracinha deu início à entre-
ga de 636 cartões do programa 
Mães de Goiás, 405 do Alu-
guel Social e 33 do Dignidade, 
além de 26 kits do Aprendiz do 
Futuro. Durante a abertura, a 
primeira-dama também inau-
gurou o Colégio Estadual Frei 
Domingos, construído com pa-
drão século XXI, e a ampliação 
do sistema de abastecimento 
de agua do município. Juntas, 
as duas obras somam inves-

timento superior a R$ 5,8 mi-
lhões.

“Podem ter certeza que o 
que nós mais queremos é cada 
vez mais a presença do Gover-
no de Goiás e de todos os ser-
viços próximos dos cidadãos, 
acessíveis a todos, e continuar 

expandindo todos esses pro-
gramas, para realmente trazer 
resultados reais para a vida das 
pessoas”, disse a primeira-da-
ma.

Nascido em Jataí, o vice-go-
vernador Daniel Vilela teste-
munhou que “há muitos anos 

a cidade não era vista por um 
governo do Estado” como ocor-
re atualmente. “É uma série 
de programas que fazem com 
que Goiás seja o Estado com a 
maior rede de proteção social 
do Brasil.”

O prefeito de Jataí, Humber-

to Machado, endossou a fala de 
Vilela. “A equipe social de Goi-
ás tem o foco nas pessoas, em 
aproximar os benefícios delas”, 
pontuou. 

Serviços
Instalado no Pavilhão de 

Eventos e Feira Coberta de Ja-
taí, o Goiás Social reúne 17 
órgãos estaduais e entes par-
ceiros que oferecem serviços à 
população. Além do cadastra-
mento e retirada de cartões de 
programas sociais, é possível 
solicitar a emissão de docu-
mentos, se candidatar a vagas 
de emprego, obter consulto-
ria jurídica e realizar testes de 
saúde, entre outros benefícios. 
Para as crianças, há atividades 
de lazer e cultura.

 A estrutura funciona até 
este sábado, 27, às 12h. O Pa-
vilhão de Eventos e Feira Co-
berta fica na Avenida Veriano 
de Oliveira Lima, esquina com 
a Avenida Inácio José de Melo, 
no Setor Santa Maria, em Jataí.

Estrutura do Goiás Social 
traz serviços como 
emissão de documentos 
e atendimento em saúde 
para Jataí; município terá 
também ampliação do 
sistema de abastecimento 
de água

Gracinha Caiado e Daniel Vilela vão a Jataí entregar benefícios e obras à população 

Toda pressão e expectativa para o Dia das Mães 
Joana Cunha 
Folhapress

Segunda data mais impor-
tante no calendário de vendas 
do varejo de moda e vestuário 
feminino, o Dia das Mães po-
derá desencadear uma onda de 
fechamentos de lojas e demis-
sões, se não apresentar bom 
desempenho neste ano, de 
acordo com representantes do 
setor.

Um dos fatores que podem 
atrapalhar as vendas é o clima, 
caso o calor não dê uma trégua 
para abrir espaço ao consumo 
de peças da coleção de inverno.

Mas o principal motivo do 
pessimismo entre as empresas 
brasileiras é a isenção do Im-

posto de Importação nas ven-
das de até US$ 50 pelos ecom-
merces estrangeiros, de acordo 
com Edmundo Lima, diretor-
-executivo da Abvtex (Associa-
ção Brasileira do Varejo Têxtil), 
que reúne grandes redes como 
C&A, Centauro, Marisa, Ren-
ner, Riachuelo e outras.

A concorrência das plata-
formas internacionais, espe-
cialmente as asiáticas, segundo 
ele, tem sido um “pesadelo” do 
varejo de moda no Brasil nos 
últimos anos, mas os debates 
em torno da proposta de regu-
lamentação da reforma tributá-
ria levada ao Congresso nesta 
semana não tranquilizou as 
marcas nacionais.

Pelo projeto, a partir 2026, 

com a entrada da reforma em 
vigor, as compras de produtos 
e serviços nas plataformas di-
gitais passarão a ser tributadas 
pelo IVA (Imposto sobre Valor 
Agregado). Porém, Bernard 
Appy, secretário de Reforma 
Tributária do Ministério da Fa-
zenda, disse que a diferença em 
relação ao que se pratica hoje é 
pequena e vai ser uma cobran-
ça muito parecida. Atualmente, 
as compras até US$ 50 são isen-
tas do Imposto de Importação 
e cobradas apenas pelo ICMS 
dos estados, com alíquota de 
17%.

“Ao não ter o Dia das Mães 
satisfatório, as empresas terão 
de fazer novas revisões, repla-
nejamentos e, potencialmente, 

pode haver corte de emprego. 
Essas ondas têm sido mais fre-
quentes, e a gente pode ter uma 
nova nesse segmento, pós-Dia 
das Mães”, diz Lima.

Dados da ABVtex apontam 
queda de quase 11% nas ven-
das de produtos têxteis e aces-
sórios na semana do Natal de 
2023 em relação ao mesmo pe-
ríodo de 2022, e o ano terminou 
com um volume de pessoas 
empregadas cerca de 5% me-
nor no segmento.

Lima diz que o setor espera 
uma solução do governo desde 
o fim do ano, quando o vice-
-presidente Geraldo Alckmin 
sinalizou que a retomada do 
imposto de importação seria o 
“próximo passo” que o governo 

daria nas medidas ligadas ao 
assunto.

Para a ABVtex, a reforma 
não resolve a falta de isonomia 
tributária das plataformas es-
trangeiras e o problema neces-
sita de uma solução imediata.

“Gostaríamos de reduzir o 
imposto do produto nacional 
para ficar no mesmo patamar 
dos estrangeiros, que hoje só 
pagam 17% de ICMS. Mas o go-
verno, com toda a dificuldade 
de fechar as contas públicas, 
nem discute a possibilidade de 
reduzir carga tributária. Então, 
para estabelecer essa igualda-
de, deveria aplicar um imposto 
de importação equivalente ao 
que o varejo hoje paga no Bra-
sil”, afirma.

JÚNIOR GUIMARÃES

78,6% dos adultos se alimentam sem frutas e verduras

Agência Brasil

Oito em cada dez adultos 
(78,6%) que vivem em capi-
tais brasileiras mantinham, 
em 2023, uma alimentação 
sem a quantidade mínima de 
frutas, legumes e verduras re-
comendada, índice que pode-
ria melhorar com o fomento 
à produção na zona urbana. 
Esse é um dos alertas feitos 
por especialistas do Instituto 
Escolhas e da Cátedra Josué 
de Castro de Sistemas Ali-
mentares Saudáveis e Susten-
táveis, da Faculdade de Saúde 
Pública da Universidade de 
São Paulo. 

Os pesquisadores lembram 
que a porção diária recomen-
dada pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) é de 400 

gramas dessa classe de ali-
mentos, essenciais para man-
ter a saúde em dia. Segundo o 
estudo, menos de um quinto 
(19%) dos produtos alimentí-
cios adquiridos pelos domi-
cílios (pessoa/ano/kg) foi de 
frutas, legumes e verduras em 
2018. Foram utilizados dados 
da Vigitel Brasil 2023 - Vigi-
lância de Fatores de Risco e 
Proteção para Doenças Crôni-
cas por Inquérito Telefônico, 
do Ministério da Saúde, para 
dimensionar o contexto atual.

Alimentos mais saudáveis 
têm sido substituídos por 
ultraprocessados, que con-
têm aditivos químicos e re-
presentam risco à saúde, se 
consumidos com frequência. 
A ingestão desse tipo de pro-
duto preocupa órgãos como o 

Conselho Nacional de Saúde 
(CNS), que divulgou informe 
destacando que é a favor do 
aumento da carga de tributos 
sobre a categoria, como forma 
de desestimular a compra por 
parte dos consumidores.

Na nota, o CNS ressalta 
que, “de 2006 a 2022, os pre-
ços dos alimentos subiram 1,7 
vezes mais que a inflação ge-
ral (IPCA) e que os alimentos 
saudáveis tiveram elevação 
quase três vezes maior, com-
parados aos ultraprocessa-
dos”. 

Consequências
Os pesquisadores que as-

sinam o estudo observam 
que a má alimentação é um 
fator relacionado ao sobrepe-
so corporal, à obesidade e ao 

desenvolvimento de doenças 
crônicas não transmissíveis, 
como o câncer, diabetes e as 
doenças cardiovasculares e 
respiratórias.

Uma das saídas apontadas 
pelos autores da pesquisa é 
estimular a rede de produção 
de alimentos saudáveis local-
mente. “Quando o alimento 
é produzido perto dos consu-
midores, há potencial redu-
ção dos custos de transporte 
e comercialização, que se re-
flete no preço final. Circuitos 
curtos de comercialização 
estimulam a venda direta dos 
alimentos produzidos pelos 
agricultores locais aos con-
sumidores das cidades, sem a 
necessidade de muitos inter-
mediários ou deslocamentos”, 
afirmam.

Produção local pode melhorar 
alimentação em centros urbanos

Conforme pesquisa, oito em cada dez adultos não seguem alimentação
recomendada a partir de índice que poderia melhorar a saúde. Eles preferem ultraprocessados
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Como preparação para o pleito estadual e federal de 
2026, o MDB e o União vão se alinhar às eleições munici-
pais deste ano em Goiás, opina o vice-governador Daniel 
Vilela (MDB). Em dois terços das cidades, haverá chapa 
majoritária (prefeito e vice) única pelos dois partidos. Estão 
no radar do MDB, União Brasil e partidos aliados a candi-
datura de Daniel Vilela ao governo de Goiás e de Ronaldo 
Caiado à Presidência da República nas eleições de 2026, 
após conquista expressiva na corrida pelas 246 prefeitu-
ras do estado. O UB de Caiado tem noms competitivos em 
Goiânia, Aparecida, Anápolis, Goianésia, Jaraguá, Senador 
Canedo, Trindade, Luziânia, Itumbiara e cidades médias e 
pequenas. O MDB vai bem com nomes fortes em Rio Verde, 
Jataí, Mineiros, Catalão, Goiatuba e também em municí-
pios médios e pequenos. Caiado sinalizou, em Itapuranga, 
que Daniel Vilela vai assumir o governo de Goiás, em abril 
de 2026, com a sua desincompatibilização para disputar o 
Palácio do Planalto. “Daniel fará um governo de continui-
dade”. O vice-governador tem cumprido o seu papel, parti-
cipado de agendas administrativas e políticas pelo interior 
afora.

Mulheres na disputa pelas prefeituras 
goianas

Em Goiânia, dos oito pré-candidatos à prefeitura, ape-
nas uma mulher: Adriana Accorsi (PT): em Anápolis, dos 
cinco nomes, uma mulher: Eerizânia de Freitas (União Bra-
sil); em Senador Canedo, Izaura Cardoso (PSD) e Cristiane 
Pina (Solidariedade). Em outras cidades goianas, há can-
didaturas femininas às prefeituras, mas em número bem 
reduzido. A política brasileira tradicional não abre espaço 
para o público feminino, infelizmente.

Mabel acelera agenda para crescer nas 
pesquisas

O empresário e ex-deputado federal Sandro Mabel 
(União Brasil/foto) acelera a agenda, nas conversações 
com dirigentes partidários, vereadores, pré-candidatos a 
vereador e no corpo-a-corpo da pré-campanha para cres-
cer nas pesquisas como concorrente à prefeitura de Goiâ-
nia. Mabel tem apoio do governador Ronaldo Caiado e do 
vice-governador Daniel Vilela. Ele busca acertar aliança de 
20 partidos para ter maior tempo na propaganda política de 
rádio e televisão.

Daniel Vilela: MDB e
União Brasil estarão

juntos em dois terços
municípios goianos

Maratona
Governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) vai intensificar 
as visitas a outros estados para 
propagar o seu projeto de con-
correr ao Palácio do Planalto 
nas eleições de 2026.

No radar
Caiado não esquece de percor-
rer o interior do estado para dar 
respaldo aos pré-candidatos a 
prefeito do União Brasil, MDB e 
partidos aliados.

Aparecidense
Deputado estadual Veter Mar-
tins (União Brasil) diz que o vi-
ce-governador Daniel Vilela é 
o jataiense mais aparecidense 
que ele conhece.

Pacificação
Após idas e vindas, parece que 
o prefeito de Aparecida de Goi-
ânia, Vilmar Mariano (União 
Brasil) e o ex-prefeito Gustavo 
Mendanha (MDB) acertaram o 
passo.

Sem chance
O PL não abre mão de ter can-
didato próprio à prefeitura de 
Goiânia, com Gustavo Gayer ou 
Eduardo Prado. Assim, fica sem 
chance de Mayara Mendanha 
ser indicada vice na chapa de 
Sandro Mabel (União Brasil).  

Reeleição
Lembrado para disputar o cargo 
de prefeito ou vice, o presidente 
da Câmara Municipal de Goiâ-
nia, Romário Policarpo (PRD) 
vai disputar novo mandato de 
vereador este ano.

Fora de rota
Advogada e empresária Ana 
Paula Rezende (MDB), filha do 
ex-prefeito Iris Rezende, já avi-
sou a Sandro Mabel: não aceita 
indicação de seu nome para 
concorrer a vice-prefeita em 
Goiânia.

No páreo
Empresária Luciene Peixoto 
(Avante), esposa do presidente 
da Assembleia Legislativa, Bru-
no Peixoto (União Brasil), está 
cotada para a vice na chapa de 
Sandro Mabel.

Ele vem
Ex-presidente Jair Bolsonaro 
avisou ao senador Wilder Mo-
rais que vai estar presente nas 
campanhas do PL às prefeitu-
ras goianas, principalmente em 
Goiânia, Aparecida, Anápolis, 
Goianésia, Rio Verde e Catalão, 
Porangatu.

Com o PT
Presidente Lula (PT) terá parti-
cipação na campanha de Adria-
na Accorsi, em Goiânia, e de 
Antônio Gomide, em Anápolis, 
principalmente na propaganda 
de rádio e televisão.

Discurso
Marqueteiros estão preocu-
pados com a polarização das 
campanha entre o lulismo e o 
bolsonarismo nas eleições mu-
nicipais deste ano em Goiás, 
deixando de lado os temas lo-
cais de interesse da população.

Novo prefeito e vice
serão eleitos domingo
em pleito suplementar

Redação

Dois candidatos disputam 
neste domingo (28/04), a elei-
ção municipal suplementar 
para a escolha de novo prefeito 
e vice-prefeito de Turvelândia, 
no Sul de Goiás, após a cassa-
ção dos gestores municipais 
eleitos em 2020. Concorrem ao 
cargo a ex-primeira dama Osé-
lia Carvalho (PL) e Atenilson 
Pedreiro (Solidariedade).

O candidato eleito governa-
rá o município somente até 31 
de dezembro de 2024, uma vez 
que em 6 de outubro haverá a 
eleição para os novos prefeitos, 
vice-prefeito e vereadores para 
o período de 2025 a 2028. Pode-
rão votar os eleitores cujos títu-
los estejam regulares e inscritos 
no município até 28 de novem-

bro de 2023.
As eleições suplementares 

ocorrem por convocação da 
Justiça Eleitoral sempre que 
candidatas e candidatos eleitos 
nos pleitos comuns – que ocor-
rem a cada quatro anos -, têm o 
registro de candidatura indefe-
rido ou são cassados pela práti-
ca de algum delito eleitoral.

Em Turvelândia, perderam 
os mandatos o então prefeito 
Siron Queiroz (Solidariedade) 
e o vice-prefeito Marlos Souza 
Borges (PSDB) por compra de 
votos e abuso de poder político 
nas eleições de 2020.

Turvelândia possui 4.985 
habitantes, conforme o Censo 
de 2022. Localizada no Vale do 
Rio dos Bois, o município fica 
distante 205 quilômetros de 
Goiânia.

Osélia Carvalho (PL)

Goiano João Batista
assume presidência
do TRF1, em Brasília

Redação

A contribuição do Tribunal 
Regional Federal da 1ª Região 
(TRF1) para o sistema judiciá-
rio brasileiro foi destacada pelo 
governador Ronaldo Caiado, 
após solenidade de posse dos 
novos dirigentes da corte, em 
Brasília.

A diretoria eleita para o bi-
ênio 2024-2026 tem o desem-
bargador federal João Batista 
Moreira como presidente. “Um 
goiano assumindo a presidên-
cia faz com que Goiás se en-
grandeça, se orgulhe por par-
ticipar dos julgamentos de alta 
relevância”, disse Caiado.

A cerimônia foi realizada 
no plenário do TRF1. O gover-
nador representou o estado de 
Goiás, que está sob jurisdição 
do tribunal, juntamente com 
outras 12 unidades da federa-

ção (Acre, Amapá, Amazonas, 
Bahia, Distrito Federal, Mato 
Grosso, Maranhão, Piauí, Pará, 
Rondônia, Roraima e Tocan-
tins).

Em discurso, João Batista 
Moreira relembrou casos em-
blemáticos do Tribunal, a con-
tribuição histórica de grandes 
juristas e os desafios de seu 
mandado, que ele espera exer-
cer com a contribuição de co-
legas.

A nova diretoria do TRF1 
terá também a desembarga-
dora federal Gilda Sigmaringa 
Seixas no cargo de vice-presi-
dente e o desembargador fede-
ral Ney Bello como corregedor 
regional. Eles foram eleitos du-
rante sessão realizada no dia 8 
de fevereiro último. A corte é 
responsável por julgamentos 
na segunda instância da Justiça 
Federal.

João Batista Moreira, Ronaldo Caiado e Gilda Seixas

TURVELÂNDIA

Atenilson Pedreiro (SD)
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Câmara se irrita com governo 
Lula e Senado e teme atraso 
de recursos antes da eleição

Folhapress

O adiamento da sessão do 
Congresso Nacional para análise 
de vetos presidenciais, prevista 
para quarta-feira (23), foi uma 
vitória para o governo Lula (PT), 
mas não significa que haverá 
dias mais tranquilos na relação 
do Executivo com o Parlamento.

O governo conseguiu adiar 
a sessão, evitando possível der-
rota em diferentes projetos. O 
presidente do Congresso, sena-
dor Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
anunciou o adiamento pouco 
depois de o presidente da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-AL), afirmar 
ser “muito ruim” não realizá-la 
no dia.

O episódio contrariou Lira, e 
o clima entre o governo e a cú-
pula da Câmara dos Deputados 
não teve melhora. Também não 
há harmonia entre os comandos 
da Câmara e Senado.

De um lado, aliados de Lira 
dizem que o impasse se deu por 
um suposto não cumprimento 
de acordo por parte dos senado-

res sobre o veto do petista ao va-
lor de R$ 5,6 bilhões reservados 
no Orçamento deste ano para o 
pagamento de emendas de co-
missão.

Eles afirmam que o acerto, ca-
pitaneado por Lira e pelo minis-
tro Rui Costa (Casa Civil), previa 
recomposição de R$ 3,6 bilhões 
do total para os parlamentares 
—sendo que um terço do valor 
seria para os senadores e dois 
terços para os deputados—, mas 
que senadores insistiram em re-
ceber um valor maior, o que em-
perrou as negociações.

Reação do Senado
Senadores e membros do 

governo, por sua vez, rechaçam 
a acusação de que houve um 
pedido por parte do Senado por 
uma fatia maior. Para eles, o im-
passe do adiamento da sessão 
do Congresso se deu pela não 
apreciação no Senado do pro-
jeto que recria o DPVAT (seguro 
obrigatório para veículos), no 
qual foi inserido um dispositi-
vo pelos deputados que altera o 
arcabouço fiscal e libera mais de 
R$ 15 bilhões ao presidente Lula 
de forma imediata.

Reservadamente, senadores 
admitem que parte dos par-
lamentares não quer liberar o 
montante antes do pagamento 
pelo Executivo de emendas re-
presadas, alvo de reclamações 
no Congresso.

Na semana passada, a sessão 
do Congresso que estava prevista 
para ocorrer foi adiada sob o ar-
gumento de que era necessário 
aprovar esse projeto primeiro, 
para que, num segundo momen-
to, os parlamentares pudessem 
analisar os vetos presidenciais.

O projeto seria votado na CCJ 
(Comissão de Constituição e 
Justiça) do Senado, mas saiu da 
pauta a pedido do relator e líder 
do governo na Casa, Jaques Wag-
ner (PT-BA). Pelo acordo que 
vinha sendo costurado, parte do 
dinheiro extra seria usado pelo 
governo para recompor o valor 
de emendas parlamentares du-
rante a sessão do Congresso des-
ta quarta.

Operação casada
Aliados do presidente da 

Câmara dizem enxergar uma 
operação casada do governo e 
do Senado para adiar a sessão, 
gerando desgaste com os depu-
tados. Eles afirmam que sempre 
houve a sinalização de que o 
acordo seria cumprido, isso por-
que Lira tem a fama de cumprir 
os acordos que firma.

Em entrevista nesta quinta-
-feira (25) à GloboNews, Lira vol-
tou a criticar o adiamento da ses-
são, afirmou que essa sucessão 
de adiamentos “não é normal” e 
disse que não havia “obstáculo” 
da Câmara no acordo do veto de 
R$ 5,6 bilhões.

Aliados do presidente 
Arthur Lira (PP/AL) dizem 
que não cumprimento 
de acordo por parte dos 
senadores sobre veto 
de R$ 5,6 bilhões para 
emendas gerou impasse

Petistas de Minas reclamam de 
desprestígio e deixam evento

Um evento com o presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva na 
manhã de sexta-feira (26) em 
Nova Lima (MG) gerou críticas 
de deputados e dirigentes do 
PT, que se sentiram despreza-
dos. Deputados estaduais do 
partido e de outras legendas de 
esquerda, como PSOL, Rede e 
PV, abandonaram a solenidade 

de inauguração de uma planta 
de insulina da Biomm.

Eles se incomodaram após 
solicitação do cerimonial do 
evento, a cargo da empresa, 
de que deixassem as cadeiras 
na primeira fileira, que seriam 
destinadas a outros convida-
dos.

Ausentaram-se do local 

os deputados Ulysses Gomes 
(PT), Andréia de Jesus (PT), 
Cristiano Silveira (PT), Dr. Jean 
Freire (PT), Bella Gonçalves 
(PSOL), Lohanna (PV) e Ana 
Paula Siqueira (Rede), além do 
secretário de Relações Interna-
cionais do PT, Romênio Pereira.

      A reportagem apurou que 
o fato gerou troca de mensa-

gens e reclamações em grupos 
do PT. A avaliação é de que foi 
a gota d´água de uma sucessão 
de episódios de desprestígio do 
Palácio do Planalto com lide-
ranças do partido –não apenas 
em Minas, mas em vários esta-
dos.

Entre as principais queixas 
estão falta de aviso prévio para 

agendas de Lula em estados e 
dificuldade para conseguir au-
diências com ministros e o pró-
prio presidente.

Há uma reclamação de que 
Lula estaria dando mais aten-
ção para outros partidos que 
integram a base de seu gover-
no, uma vez que o apoio dos 
petistas já estaria garantido.

Decisão de Zanin no STF abrem
frente em crise entre três Poderes

Folhapress

Os desgastes entre os três Po-
deres ganharam novo capítulo 
após o ministro Cristiano Zanin 
atender a um pedido do governo 
Lula (PT) e suspender trechos da 
lei que prorrogou a desoneração 
da folha de empresas e prefeitu-
ras.

Com a decisão, o STF (Supre-
mo Tribunal Federal) e o Con-
gresso devem ter novos embates, 
o que também vai resvalar no 
Palácio do Planalto, uma vez que 
o pedido partiu de lá e o ministro 
Zanin é visto como próximo ao 
governo —foi advogado de Lula 
antes de ser indicado para a corte.

Nesta sexta-feira (26), o mi-
nistro Flávio Dino, que era titular 
da pasta da Justiça do governo e 

também foi indicado pelo pre-
sidente para o tribunal no atual 
mandato, votou na ação concor-
dando com a decisão de Zanin. 
Gilmar Mendes, decano da corte, 
acompanhou o voto dos colegas.

Uma ala do STF admite que 
a ação proposta pela União deve 
potencializar uma série de atritos 
entre o tribunal e o Legislativo, 
que acusa o Judiciário de interfe-
rir em decisões do Parlamento.

“Catastrófica”
O presidente do Congresso, 

Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
chamou a ação da AGU de “catas-
trófica”, disse que o Parlamento 
vai demonstrar ao Supremo os 
erros “do ponto de vista técnico” 
e fez duras críticas ao governo fe-
deral “do ponto de vista político”. 

“[A ação] surpreendeu a todos, 
especialmente pelo momento 
que nós estamos vivendo de dis-
cussão e busca por alinhamento 
entre o governo federal e o Con-
gresso Nacional”, disse Pacheco à 
imprensa após reunião com con-
sultores do Senado.

Pacheco ressaltou que a ses-
são do Congresso Nacional para 
derrubada de vetos presidenciais 
foi adiada nesta semana a pedido 
do governo e elencou medidas 
aprovadas pelo Parlamento que 
deram fôlego aos cofres públicos.

“O que nos gerou perplexida-
de e muita insatisfação ao Con-
gresso Nacional foi o comporta-
mento do governo federal. Por 
que precipitar uma ação dessa 
natureza, que acaba fomentando 
o fenômeno que nós queremos 

evitar no Brasil, que é a judiciali-
zação política, quando nós esta-
mos discutindo justamente nessa 
semana adiamento de sessão do 
Congresso Nacional [...]?”

O caso está em análise pelo 
plenário virtual da corte com pla-
car de 3 a 0 a favor do governo. 
Auxiliares jurídicos de Lula se di-
zem confiantes de que a maioria 
dos demais ministros do Supre-
mo vai referendar a solicitação da 
União.

A polêmica sobre a decisão de 
Zanin se dá pelo fato de o STF ter, 
na prática, derrubado, de forma 
monocrática, normas aprovadas 
pelos deputados e senadores, o 
que é lido como uma afronta.

Arthur Lira: irritação com atitudes do
Palácio do Planalto e do presidente do Senado

Cristiano Zanin: agrado ao Palácio 
do Planalto e desagrado ao 

Congresso
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Filarmônica sertaneja no Serra

Meyrithania Michelly

N
o próximo dia 
28 de abril, do-
mingo, às 17 
horas, Goiânia 
será palco de 

um encontro musical históri-
co. A Orquestra Filarmônica 
de Goiás se une à renomada 
dupla Israel & Rodolffo em 
um evento gratuito, marcan-
do o lançamento do projeto 
Vivo Música na cidade. A fes-
ta promete uma experiência 
única, unindo o clássico e o 
contemporâneo em um espe-
táculo imperdível para todos 
os amantes da música.

Desde 2014, a experiên-
cia de reger a Filarmônica de 
Goiás tem sido marcante para 
o maestro Neil Thomson. Em 
uma entrevista exclusiva ao 
Diário da Manhã, ele com-
partilhou que esses dez anos 
representaram alguns dos mo-
mentos mais gratificantes de 
sua vida artística. “A orquestra 
e eu percorremos uma longa 
jornada juntos, e o orgulho 
que tenho ao ver como nos-
sos CDs foram recebidos com 
tanta aclamação nacional e in-
ternacional é enorme”, expres-
sou o maestro, evidenciando a 
evolução notável da orquestra 
ao longo desses anos.

Com uma formação musi-
cal sólida e vasta experiência 
com grandes orquestras inter-
nacionais, o maestro enxerga 
a importância da música bra-
sileira e contemporânea no 
repertório da Filarmônica de 
Goiás como essencial para a 
sua identidade. “Quando che-
guei à OFG em 2014, estava 
determinado a dar-lhe uma 
identidade forte: uma forma 
de tocar e um repertório que 
a diferenciasse de outras or-
questras”, destacou. O com-
promisso com o repertório 
brasileiro não é apenas uma 
obrigação, mas uma paixão 
para ele. “Produzimos alguns 
dos maiores compositores da 
história musical aqui no Brasil, 
e eles merecem ser ouvidos”, 
enfatizou o maestro.

Quanto ao concerto que 
será realizado em Goiânia no 
dia 28, domingo, as expectati-
vas são altas. Em suas palavras, 
o maestro expressou grande 
entusiasmo. “Estou extrema-
mente animado com isso. 
Será uma experiência incrível 
para o OFG tocar com Israel 
& Rodolffo e para um público 
tão grande. O cerne da minha 
missão aqui sempre foi demo-
cratizar a música orquestral, 
e este show de domingo não 
poderia ser um melhor exem-
plo disso!” A mistura de músi-
ca clássica e popular promete 

encantar o público e reforçar o 
compromisso da Filarmônica 
de Goiás em oferecer experi-
ências musicais diversificadas 
e acessíveis.

Trajetória da dupla
Por sua vez, a dupla serta-

neja Israel e Rodolffo tem se 
destacado como uma das mais 
populares do cenário musical 
brasileiro. Com três EPs, 13 ál-
buns e nove DVDs lançados, os 
cantores acumulam sucessos e 
prêmios, sendo “Batom de Ce-
reja” um dos hits mais marcan-
tes de sua trajetória recente. 
Com um repertório que mistu-
ra o sertanejo tradicional com 
elementos contemporâneos, 
Israel e Rodolffo conquistaram 
milhões de fãs em todo o país, 
alcançando números impres-
sionantes de visualizações e 

streams em plataformas digi-
tais.

Eles conversaram com o 
Diário da Manhã e comparti-
lharam a emoção em se apre-
sentar em sua terra, ao lado 
da prestigiada Orquestra Fi-
larmônica de Goiás. “Goiânia 
é nossa casa e subir no palco 
aqui é um prazer e uma alegria 
imensa. Ainda mais ao lado de 
uma orquestra tão renomada. 
Vai ser nossa primeira vez com 
uma, inclusive. Estamos an-
siosos e preparando um show 
inesquecível. Esperamos to-
dos vocês”, revela Rodolffo.

Juntos, os sertanejos acu-
mulam uma trajetória de su-
cesso ao longo de 27 anos de 
carreira com diversos ritmos 
envolventes. Para Rodolffo, 
essa jornada foi uma estra-
da repleta de aprendizados, 

marcada pela superação de 
inúmeros obstáculos que for-
taleceram a resiliência da du-
pla. “Foi uma estrada cheia de 
aprendizados. Nosso sonho 
sempre foi viver da música, e 
nunca desistimos dele. Esta-
mos no melhor momento de 
nossas carreiras e colhendo 
os frutos de anos de trabalho 
incansável. Tudo vale a pena”, 
avalia.

O sucesso estrondoso de 
“Batom de Cereja”, em 2021, 
marcou um ponto alto na car-
reira da dupla. Para Israel, essa 
música foi uma surpresa, pois 
inicialmente não era o foco do 
lançamento do seu audiovisu-
al. “Acabou que ela se tornou 
viral não só no Brasil, como 
no mundo, e foi a música mais 
tocada de 2021. Depois dela, 
a responsabilidade é grande 

em todos os lançamentos. Se-
guimos trabalhando bastan-
te para ter o melhor na nossa 
história e para os nossos fãs”, 
completa.

Fusão
No evento, o público terá a 

oportunidade de presenciar 
a fusão desses dois universos 
musicais distintos, com a in-
terpretação única dos sucessos 
da dupla acompanhada pela 
grandiosidade e sofisticação 
da Orquestra Filarmônica de 
Goiás. O espetáculo acontece-
rá no estacionamento do Es-
tádio Serra Dourada e contará 
também com a participação 
especial da Associação Coró 
de Pau na abertura.

A entrada é gratuita, e a 
classificação indicativa é li-
vre. Além disso, o evento será 
transmitido ao vivo pelo canal 
do Vivo Música no YouTube, 
com interpretação simultânea 
em libras, garantindo que to-
dos possam desfrutar dessa 
experiência.

Israel e Rodolffo e a 
Filarmônica

Domingo, 28, a partir das 17h
Estacionamento do Serra 

Dourada
Avenida José Fued Sebba

nº 1.170, Jardim Goiás
Entrada franca

Dupla goiana Israel & 
Rodolffo se junta ao 
maestro Neil Thomson, 
numa apresentação que 
promete ser icônica, 
no estacionamento 
do Serra Dourada. 
Show une o clássico ao 
contemporâneo

EDITOR DMREVISTA: MARCUS VINÍCIUS BECK u E-MAIL: MVBECK20@GMAIL.COM  DIARIODAMANHA DIARIODAMANHA DMTVGOIANIA DIARIODAMANHAOFICIAL

Sertanejos se apresentam pela primeira vez na carreira ao lado de uma orquestra e dizem que Goiânia “é a nossa casa”  
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Será uma 
experiência 
incrível para o 

OFG tocar com Israel 
& Rodolffo e para um 
público tão grande.” 
- Neil Thomson, 
maestro

Maestro Neil Thomson, regente da Orquestra Filarmônica
de Goiânia: músico quebra paradigmas com concerto

RAFAELLA PESSOA/ DIVULGAÇÃO 
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Vai sobrar pique para tentar 
algo fora da rotina neste 
sábado. Aproveite para 

dar uma volta por aí, arejar as ideias e 
relaxar. Se precisar trabalhar, pode ser 
um desafio e tanto. 

Taurinho, há sinal de vibes 
positivas para lidar com 
imprevistos e surpresas no 

trabalho, ainda mais se confiar em 
seus instintos e se afastar de situações 
suspeitas.

Você vai dar um show de 
simpatia e animação no 
resto do dia. Encontro com 

as pessoas mais próximas promete 
aquecer seu coração à noite. Paquera 
será um sucesso. 

Vale a pena ficar longe de 
qualquer tipo de exagero. Se 
está de olho em um crush 

que está sempre por perto, é hora de 
mostrar seu interesse. A vida a dois 
exige sacrifícios. 

A boa notícia é que esse 
climão deve sumir rapidinho 
e vai sobrar pique para curtir 

o resto do dia junto com as pessoas 
queridas. Uma viagem recebe as 
melhores energias. 

Se precisar trabalhar, as 
estrelas avisam que será fácil 
resolver as tarefas de rotina. 

Quem pensa em começar reforma ou 
dar uma geral nos armários pode cuidar 
disso cedo. 

Fica a dica aqui: cuidado 
com informações falsas pela 
manhã, tá? Ainda bem que 

o astral melhora e uma boa conversa 
ajuda a resolver qualquer situação mais 
tarde. 

Não é pra sair comprando 
tudo o que vê pela frente 
sem pensar nos boletos lá na 

frente. Se exagerar, o prejuízo vai bater 
na sua porta! A paquera talvez traga 
algumas decepções. 

Se precisa trabalhar, coloque 
as mãos na massa e não 
fique enrolando para finalizar 

aquelas tarefas mais chatinhas. A boa 
notícia é que a sorte vai sorrir pro seu 
lado cedo. 

Se precisa cuidar de alguma 
coisa urgente ou tem que 
trabalhar, bote logo as mãos 

na massa e não fique enrolando, assim, 
é possível salvar o resto do final de 
semana.

Melhor não misturar amizade 
e dinheiro: o golpe tá aí, cai 
quem quer! Ainda bem que 

as coisas logo melhoram e o resto do 
dia deve fluir às mil maravilhas, beleza? 

Vale a pena dedicar um 
capricho extra ao visual 
porque tudo indica que vão 

chover elogios. Logo cedo, porém, o 
seu lado exigente se destaca e você 
pode arrumar problemas. 

Áries (21/3 a 20/4)

Touro (21/4 a 20/6)

Gêmeos (21/3 a 20/4)

Câncer (21/6 a 20/7)

Escorpião (23/10 a 21/11)

Libra (23/9 a 20/10)

Virgem (23/8 a 22/9)

Leão (22/7 a 22/8)

Capricórnio (22/12 a 20/1)

Peixes (20/2 a 20/3)

Sagitário (22/11 a 21/12)

Aquário (21/1 a 19/2)

Teatro Goiânia 
recebe espetáculo

O Teatro Goiânia recebe 
neste domingo, 28, às 16h, o 
espetáculo infantil “O Incrível 
Digital Circus”. A montagem 
proporciona uma imersão nos 
minijogos e cenários fantásti-
cos. Os ingressos estão a partir 
de R$ 50 e podem ser adquiri-
dos no site: ingressomix.com.

Com personagens entusias-
mados e divertidos, a apre-
sentação promete encantar e 
entreter das crianças aos adul-
tos. Na trama, Promni e seus 
amigos, liderados pela miste-
riosa Inteligência Artificial (IA) 
Caim, fazem uma jornada re-
pleta de aventuras. No palco, os 
artistas inovam com a criação 
de um universo digital.

A peça traz Pomni e seus 
amigos em uma jornada re-
pleta de minijogos e cenários 
fantásticos, tudo comandado 
pela misteriosa Inteligência 
Artificial Caim. Junto aos per-
sonagens Gangle, Zooble, Kin-
go, Ragatha, Jax e Kaufmo, eles 
apresentam uma aventura no 
mundo digital sem saída para o 
mundo real.

Com tema circense, a série 
se tornou uma sensação na in-
ternet com seu desenho des-
lumbrante e personagens cati-
vantes. Para os palcos, os atores 
levam a mesma energia, com 
mensagens positivas e muita 

diversão. (Redação)

Praça Cívica 
hospeda comédia

A Praça Cívica sedia neste 
sábado, 27, a partir das 17h, o 
espetáculo “O Ábaco”. Apresen-
tado pelo grupo Fruta Bruta, a 
peça promete fazer o público 
rir. É uma comédia  improvi-
sada, criada para a rua, que 
teve como inspiração o teatro 
popular: o teatro medieval, a 
commedia dell’arte e o teatro 
de revista brasileiro de meados 
do século 20.

Bebendo da fonte da com-
media dell’arte, o espetáculo é 
todo improvisado, tendo ape-
nas roteiro, sem falas pré-de-
terminadas, que os atores se-
guem. Houve inspiração ainda 
em quatro fontes teatrais: o te-
atro medieval e seu desdobra-
mento o teatro popular de rua; 
o teatro de Revista brasileiro 
dos anos 40 a 60 e seu desdo-
bramento a televisão brasileira

Além da Praça Cívica, outras 
apresentações ocorrerão sem-
pre aos sábados, às 17h: dia 04 
de maio, na Quadra Esportiva 
do Itatiaia; no dia 11 de maio na 
Praça da Paz, no Jardim Nova 
Esperança; no dia 18 de maio, 
a última apresentação, no Lago 
das Rosas, Setor Oeste. (Reda-
ção)

Neguinho da Beija-Flor 
anima feijoada

Ricardo Vinícius

Um dos maiores ícones do 
carnaval, que traz em sua voz 
diversos sucessos consagra-
dos, Neguinho da Beija-Flor 
se apresenta neste sábado, 27, 
em Goiânia. O local escolhido 
para receber o mestre do sam-
ba-enredo foi Country Clube. 
Será sob a paradisíaca área das 
mangueiras, a partir das 13h.

A feijoada do Neguinho 
promete momentos de muita 
animação ao som do melhor 
do samba.  No repertório, além 
de clássicos sambas-enredo, o 
show inclui sambas dos mais 
renomados compositores e in-
térpretes brasileiros.

Quem ouve esse bordão logo 
identifica o autor dessa pérola. 
Nem precisa pensar muito para 
responder: Neguinho da Bei-
ja-Flor. Nascido no bairro de 
Vila Isabel, foi criado em Nova 
Iguaçu, cidade da Baixada Flu-
minense.

Neguinho é considerado um 
dos mais expressivos nomes 
do samba e da música popu-
lar brasileira. Além de cantar e 
compor com maestria, Negui-
nho também é conhecido como 
“o intérprete dos intérpretes” 
por ser o dono da voz que con-
duz a Beija Flor de Nilópolis na 
Marquês de Sapucaí, palco do 
maior espetáculo audiovisual a 
céu aberto do mundo.

Além do sucesso no Carna-
val carioca, Neguinho da Bei-
ja-flor tem uma carreira sólida 
off-folia. O cantor conta com 
shows em cidades de todos os 
Estados brasileiros e cumprin-
do anualmente turnês em paí-
ses de diversos continentes.

Para completar a festa e re-
alizar um carnaval fora de épo-
ca é Grace Carvalho. A goiana 
abrirá o dia com o melhor do 
samba e Axé Music.

Os ingressos estão à venda 
na secretaria do Country, Rildo 
Lasmar Odontologia e Estética  
e  online no IngressoSA. Os  va-
lores são de R$200 para sócios e 
R$300 para não sócios.

Artista conquistou papel de destaque na música brasileira como expoente do samba 

DIVERSÃO & ARTE

Acompanhado da banda e passistas, a feijoada do Neguinho
promete momentos de muita animação ao som do melhor do samba

DIVULGAÇÃO

FACEBOOK/ REPRODUÇÃO

DIVULGAÇÃO

Morre vocalista
do grupo Molejo

Guilherme Luis 
Diogo Bachega 
Folhapress

Morreu na manhã desta sex-
ta-feira, 26, o cantor Anderson 
Leonardo, vocalista do grupo 
Molejo. O artista estava inter-
nado na UTI do hospital Uni-
med-Rio, no Rio de Janeiro, e 
tratava uma insuficiência renal 
diagnosticada no final de feve-
reiro.

A morte do cantor foi confir-
mada pela sua equipe. Ander-
son enfrentava deste outubro 
de 2022 um câncer inguinal, 
cujo tumor, na região da virilha, 
atingira seus testículos. Ele re-
clamava de muito inchaço e de 
dificuldades para se vestir.

O artista havia sido interna-
do três vezes este ano. Em mar-
ço, ele foi hospitalizado para 

fazer imunoterapia e receber 
medicações para dores, teve 
alta no dia 19, mas foi levado de 
volta ao hospital dias depois.

Anderson Leonardo criou 
o Molejo junto a Andrezinho, 
William Araújo, Claumirzinho, 
Lúcio Nascimento e Jimmy Ba-
tera em 1988.

É dele a voz de canções 
como “Brincadeira de Criança”, 
“Dança da Vassoura” e “Cilada”, 
hits dos anos 1990, que toma-
ram o imaginário popular.

Sua voz marcou a história do 
pagode brasileiro com músicas 
que unem letras bem-humora-
das, histórias de amor, e uma 
sonoridade cheia de energia. 
No Molejo, Anderson tinha 
Luto controle não só dos mi-
crofones, como também do ca-
vaquinho.

Anderson lutava desde outubro 
de 2022 contra um câncer

INSTAGRAM

LUTO



SÁBADO E DOMINGO,SÁBADO E DOMINGO, 27 E 28 DE ABRIL  27 E 28 DE ABRIL DE 2024DE 2024 13DM

Feliz é aquele
que sabe reconhecer
que cada dia de vida

é um presente de Deus!

Há apenas uma maneira 
de evitar críticas: não faça 

nada, não diga nada e 
não seja nada.

Atlético Goianiense faz três 
partidas no sul. Técnico Jair 

Ventura na corda bamba.

Você trocaria a vida de 
hoje

para ser jovem de novo?

A única alegria do rebanho é 
quando o lobo come a ovelha 

do lado.

A 26ª edição da Festa 
da Fantasia reuniu 8 mil 

pessoas no Shopping 
Passeio das Águas, em 

Goiânia.

47% do eleitorado procura 
candidato sem vínculo com

Lula ou Bolsonaro.

Goiânia tem uma 
farmácia e um bar em 
cada esquina. Apenas 

faturando 

TV Tudo
Mundo pequeno
É necessário que as TVs, 
como o streaming faz muito 
bem, também aprendam 
a trabalhar melhor na 
formação dos seus elencos. 
Sair dos mesmos.
O mercado, tão amplo, não 
permite mais a repetição tão 
contínua de nomes.
(José Loreto esteve em 
Pantanal, saltou para Vai na 
Fé e, agora, marca presença 
em No Rancho Fundo / 
crédito Globo/Angélica 
Goudinho

Olha só
Vem aí a novela do João 
Emanuel Carneiro em 
substituição a “Renascer ” na 
Globo.
Nada oficial ainda, mas pelo 
que existe de informação, 
a variação será quase 
nenhuma, ou seja, os 
mesmos de sempre estão 
sendo chamados.

Mesmíssima coisa
Alguns programas, para 
simples entrevistas ou 
conseguir depoimentos de 
especialistas, insistem em 
procurar sempre as mesmas 
pessoas. Cartas marcadas.
É como se, no Brasil, 
só existisse um médico, 
advogados ou técnicos de 
determinada especialidade. 
Braço curto.

Vale a pena
Essa é uma história que 
merece mais detalhes: no 
ano passado, porque teve 
propostas de concorrentes, 
Joel Datena acabou 
renovando com a Band.
Entre outros acertos, 
também foi prometido um 
programa, que a princípio 
seria colocado à tarde, mas 
depois não foi. Esse é o 
ponto 1.

O ponto 2
O desejo de fazer um 
novo programa para o Joel 
Datena continuou existindo e 
a direção da Band viu, agora 
na saída do Edu Guedes, 
que isto será possível.
O título “Bora Brasil” será 

mantido e terá duração 
ampliada, mas há o 
desejo de dinamizar o 
seu conteúdo. Continuará 
sendo um jornal, mas será 
também um pouco revista, 
provavelmente com alguns 
quadros fixos.

Atropelou
“Minha Irmã e Eu”, comédia 
estrelada por Ingrid 
Guimarães e Tatá Werneck, 
registrou a melhor estreia 
do catálogo do Telecine nos 
últimos dois anos.
Superou títulos de peso 
como Top Gun: Maverick, 
Gato de Botas 2: O Último 
Pedido, Jurassic World: 
Domínio e Velozes & 
Furiosos 9 e 10. O filme está 
disponível nas melhores 
plataformas de streaming do 
ramo.

Teclado
Após a novela “Terra e 
Paixão”, Débora Ozório 
dedica-se às filmagens de “O 
Rei da Internet”, no papel de 
Carolina.
O filme é estrelado por João 
Guilherme, que interpreta o 
hacker Daniel Nascimento. 
Emílio de Mello, Bia Seidl e 
Adriano Garib também estão 
nessa.

Los Angeles
A Record vai marcar 
presença na L. A Screenings, 
marcada para 14 a 16 de 
maio no Fairmont Century 
Plaza.
Oportunidade para mostrar 
seus principais produtos, 
entre eles os tradicionais 
documentários.

Correria
Mais uma semana em que 
Virginia Fonseca gravou três 
programas do seu “Sabadou” 
para o SBT.
Está voando, para não 
comprometer sua licença-
maternidade.

Celebração
Bem lá atrás, a coluna 
chegou a comentar que a 
nova versão de “Dona Beja”, 
produzida pela Floresta para 
a Max, 

Praças impulsionam  
o fortalecimento
das grandes TVs
Aqui já foi falado de como pode 
ser importante a contribuição 
das praças para o benefício e 
crescimento das principais redes 
de TV.
Não por acaso se verifica que, 
principalmente no jornalismo, 
isto passou a acontecer mais 
intensamente nesses últimos 
tempos e com resultados 
amplamente positivos.
Quanto maiores as condições 
oferecidas, melhores serão os 
benefícios. Hoje, tanto Record, 
como Globo, SBT e Band estão 

sabendo muito bem se aproveitar 
do conteúdo e mão de obra das 
suas TVs em Brasília, Rio, Belo 
Horizonte, Recife, Belém, Goiânia 
e Salvador, entre outras tantas.
Uma oportunidade que os 
talentos locais sempre esperaram 
e muitos deles sabendo 
aproveitar bem, até mesmo em 
áreas como entretenimento e 
dramaturgia.
O trabalho de rede, envolvendo 
pessoal, é uma porta que nunca 
deve fechar. Ao contrário, deve se 
escancarar ainda mais.

Geléia Geral
Luiz Augusto Pampinha luizaugustopampinha@gmail.com

DIVULGAÇÃO

PATY DE PAULA, modelo e atriz, 32 anos, “Garota Verão”, 
se inspirou em Tais Araújo
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Anitta se equilibra
entre risco e mesmice

Felipe Maia 
Folhapress

Do Santo Amaro, no Rio 
de Janeiro, ao Helipa, em São 
Paulo, passando pela Inestan, 
em Belo Horizonte, até o Clu-
be da Compesa, em Recife. Em 
qualquer baile funk do Brasil, 
hoje, é provável que a resposta 
à pergunta “Anitta é funkeira?” 
seja “não”.

Há muito que Anitta lar-
gou o MC, como se o título lhe 
prendesse aos palcos e DVDs 
da Furacão 2000. Foi, viu e 
venceu na gringa. E agora volta 
ao berço com seu “Funk Gene-
ration”, que vacila entre ousa-
dia e monotonia.

Hoje, Anitta é uma artista 
internacional. Tem um show 
memorável no Coachella 2023, 
flana em tapetes vermelhos 
com a mesma desenvoltura 
com que dança, tece conexões 
pan-americanas e europeias: a 
presença de Anitta no showbiz 
global é indiscutível.

Se “Kisses”, de 2019, fez 
da jovem de Honório Gurgel 
convidada de honra de pre-
miações internacionais e “Ver-
sions of Me” assegurou seu 
lugar em meio à onda latina 
do pop, “Funk Generation” é 
seu passo à frente no mundo 
—com a música que ela traz de 
berço.

O disco, que tem 15 faixas e 
um time de produtores reple-
to de brasileiros, faz o com-
binado: é um disco de funk. 
Por isso, quando Anitta dá 
vazão ao devir do gênero, sua 
agressividade e sua lascívia, 
sua engenhosidade e suas in-
vencionices, o álbum dá certo 
—chega até a se conectar com 
outras músicas de chão e pare-
dão da América Latina. Quan-
do tenta domar o funk, porém, 
Anitta torna opaco o brilho de 
seu trabalho. O disco patina 
com canções esquecíveis.

“Funk Generation” se sus-
tenta em três escolas do funk: 
a primeira geração, que surge 
no álbum com a batida Volt 
Mix, entre eletro de Los Ange-
les e Miami bass —deixando 
de lado o latin freestyle, tam-
bém fundamental à gênese 
funkeira—; a geração da virada 
dos 1990 para o 2000, situada 
entre as batidas feitas com a 
boca e o tamborzão; e a ge-
ração atual, entre a violência 
seca do surdo e o ataque agu-
do da caixa —que fazem o som 
típico do funk, “tum-tcha-tchá 
tum-tchá”).

Anitta não menospreza seu 
ouvinte. Ela e seu time encai-

xam as batidas e as texturas 
dessas diferentes gerações 
como um quebra-cabeça sem 
gabarito. Em “Grip”, a artista 
brinca com a levada que ficou 
famosa em “Baby Got Back”, do 
rapper Sir Mix-A-Lot. Na mú-
sica, ela canta sobre um beat 
que tem os mesmos gemidos 
e traçado de “Aquecimento 
Abre as Perna e Relaxa”, além 
da harmonia que lembra “Po-
pozuda Rock ‘N’ Roll”, do gru-
po DeFalla. Um prato cuja ava-
liação fica a gosto do freguês.

Esse jogo da memória aos 
ouvidos, que se embrenha no 
idioma do funk, estende-se. 
Quando acerta, o álbum não 
soa nostálgico dos tempos idos 
nem tampouco pastiche dos 
tempos vividos. O interlúdio 
“Savage Funk”, abertura da se-
ção mais interessante do disco, 
mostra uma Anitta tão afron-
tosa quanto as batidas maxi-
malistas que a acompanham. 
“Cria de Favela” acentua esse 
lado áspero: Anitta rima mais 
do que canta, explora seu lado 
MC de baile num momento 
em que os MCs mais famosos 
do Brasil fazem mais show que 
festa.

“Puta Cara” mantém esse 
ímpeto de usar o funk como 
vasta plataforma de criação 
que é. Anitta consegue brincar 
com os versos e puxar o baile 
nas diferentes seções da faixa, 
dessa vez acompanhada pelo 
beat conhecido como “Tá Tá 
Tá”. “Sabana” eleva a aposta e 
leva.

Ecoando o enxuto e grave 
funk de Belo Horizonte, abrin-
do espaço para o violino clás-
sico de “Já É Sensação” (ou 
“Thong Song”), Anitta e seu 
time não deixam dever aos 
primeiros movimentos experi-
mentais de artistas como Arca 
a Sophie.

As sementes que Anitta lan-
çou na região do Grande Ca-
ribe desde seu último álbum 
renderam frutos. “Double 
Team” é funk na batida e reg-
gaeton na levada, com a par-
ticipação de Bad Gyal e Brray 
— expoentes da ala mais so-
turna do gênero. “Aceita” é um 
cruzamento na medida entre 
dembow e funk, conexão San-
to Domingo e Rio de Janeiro, 
que novamente coloca Anitta 
entre o canto e a rima, falas di-
ferentes.

Línguas estrangeiras
A destreza que a artista tem 

com línguas estrangeiras, algo 
sempre celebrado nas redes 
sociais, é essencial ao disco. 
Anitta pula entre seu cario-
quês, o espanhol caribenho e o 
inglês norte-americano numa 
mimese do que faz sucesso 
hoje na música. Já nas letras, a 
habilidade é limitada. “Meme” 
poderia ser do último ou do 
terceiro disco. No seu lirismo, 
Anitta evoca uma mulher dona 
de si, mas não se lança. Soa re-
petitiva. O tema das músicas 
não é desculpa: MCs de funk 
falam de festa e sexo há anos 

sem parar de se renovar.
“Love in Common” ressalta 

esse aspecto junto da maior 
fragilidade do álbum: a ten-
tativa de Anitta de adaptar o 
funk para formas do pop nor-
te-americano. A faixa a tira do 
posto de MC e a relega a um 
papel inofensivo, uma voz em 
meio a tantos projetos de diva 
pop. Que pese sua paixão pe-
las melodias, coisa que sempre 
demonstrou, há muitas for-
mas de encarar a canção —e 
o Brasil está cheio delas, bem 
mais saborosas que os sons de 
playlist feitos à exaustão nos 
Estados Unidos.

Em “Fria” fica evidente uma 
vez mais esse funk às avessas 
somado a um medo do risco. 
Esse temor soa até em tentati-
vas de refazer sucessos: “Joga 
Pra Lua”, lançada há alguns 
meses, parece querer trilhar o 
mesmo caminho de “Tá OK” 
—ambas são assinadas por 
Dennis DJ, aquela tem 140 
milhões de visualizações no 
YouTube, esta tem 20 milhões. 
“Funk Rave” emula a entrada 
do EDM no funk de São Paulo, 
tendência que data ao menos 
de três anos atrás.

Entre muito que podia ser 
e tudo o que foi, “Funk Gene-
ration” terá seus êxitos entre o 
público internacional e entre o 
público brasileiro. Já será um 
feito. “Ahi”, com Sam Smith, 
exemplifica esse lugar: Anitta 
canta como os melhores MCs 
do funk 150 e entrega um re-
frão pegajoso, um beat que faz 
até o falsete do britânico dan-
çar. De fato, o álbum apresenta 
o funk para o ouvido do Norte 
Global. Cabe descobrir se isso 
será suficiente para atrair o di-
nheiro de lá na turnê da canto-
ra na Europa e nos EUA.

Se Anitta é uma artista in-
ternacional, precisa ser enca-
rada como tal. Se é funkeira, 
também. Alguns nomes com 
quem ela esbarra nos gran-
des corredores de festivais 
do mundo tem enxergado o 
pop para além do básico —de 
Beyoncé e seu suposto disco 
tríptico até Taylor Swift, ainda 
que sempre falando de si.

Já artistas de funk têm dado 
provas incontestes do seu po-
der de fogo criativo e nunca 
o gênero foi tão popular no 
mundo. Anitta extrapolou a 
fórmula em “Funk Genera-
tion”, foi às suas origens e vol-
tou, mas poderia ter ido além. 
“Lose Ya Breath”, faixa que abre 
o disco, seria incrível se tivesse 
sido lançada em 2003, ali entre 
Deize Tigrona com “Injeção” e 
M.I.A com “Bucky Done Gun”. 
Foi o futuro, hoje é no máximo 
o presente.

Funk Generation
Onde: streaming
Autoria: Anitta

Gravadora: Republic Record
Avaliação: Bom

Cantora retorna às 
origens e põe funk 
em disco que pendura 
ousadia à monotonia e 
coloca em teste projeção 
internacional da artista. 
No seu lirismo, evoca 
mulher dona de si, 
mas não se lança. Soa 
repetitiva

CRÍTICA

Presença de Anitta: artista parece ter criado
obra para apresentar funk ao Norte Global

INSTAGRAM/ ANITTA
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RIMENE 
AMARAL

Poucas coisas eram mais 
divertidas do que ficar de-
pendurado na segunda tá-
bua da porteira na entra-
da da casa de seo Arlindo. 
Com um pé empurrava até 
abrir ao máximo e deixava-
-a voltar, de olhos fechados, 
sentindo o vento fresco no 
rosto. Era só o tempo dos 
cumprimentos dos adultos 
até que eu chegasse à sala 
da casa. Num bufê de aro-
eira antigo sempre havia 
uma panelinha esmaltada 
abarrotada de balas de coco 
feitas por dona Constância. 
Ninguém fazia melhor. Ao 
lado da penelinha de doces, 
algumas imagens de santos 
feitas em gesso resistiam ao 
tempo e às quedas e já ti-
nham a pintura desbotada. 
Naquela época, início dos 
anos 1980, a casa ficava em 
uma chácara, na última rua 
da cidade. “Depois era o rio, 
a ponte e a estrada”, como 
costumavam dizer. Com o 
passar do tempo e a expan-
são urbana, virou uma casa 
grande, em área urbana, 
com quintal avantajado, 
onde cultivavam hortaliças 
e frutas de pequeno porte.

De pouco estudo, mui-
ta fé e benzedeira de mãos 
cheias, dona Constância 
não negava a ninguém uma 
reza com um ramo de guiné 
em punho. Quando inicia-
va o ritual, fazendo o sinal 
da cruz, começava a boce-
jar. Houve casos em que ela 
apagava durante a benze-
ção. “É quebranto demais, 
fio. ‘Maloiado’ também”, 
justificava o sono depois de 
atirar no riacho que passa-
va ao lado da horta o ramo 
murcho de guiné. Às se-
gundas-feiras, rezava para 
seo Arlindo. “É pra limpar 
a alma e começar bem a se-
mana”, explicava. Matilde, 
Rosinha, Arlete e Dimas só 
recebiam a reza uma vez ao 
mês. Dona Constância di-
zia que as crianças tinham 
a alma inocente e não pe-
gavam olho gordo com fa-
cilidade. O conhecimento 
vinha da avó, que passou 
para a mãe, que deixou a ela 
como herança. Televisão ela 
tinha visto algumas vezes, 
na casa do compadre Auste-
ro e da comadre Nenzinha, 
que frequentavam sempre 
e passavam bons momentos 
durante as festas anuais dos 
Santos Reis. O rádio era an-
tigo e pegava apenas quatro 
estações. Três delas de lu-
gares que dona Constância 

nem imaginava onde ficava.
Era uma sexta-feira à tar-

de. Dona Constância coava 
café e soltava a fornada de 
biscoito de queijo e rosca e 
juntava a meninada toda da 
vizinhança. As crianças se 
sentavam lado a lado num 
pilar cuidadosamente ence-
rado de cera vermelha que 
ficava na área. Cada um re-
cebia um copo de leite com 
açúcar queimado e podia 
ir quantas vezes quisesse à 
mesa para garantir a qui-
tanda. “Só um de cada vez”, 
alertava ela para não haver 
bagunça nem desperdício.

Enquanto as crianças se 
esbaldavam, dona Constân-
cia ouviu palmas vindas da 
porteira. Um jovem senhor 
pedia ajuda. O carro tinha 
quebrado ali perto e havia 
duas crianças com sede. 
Chegaram mais cinco pes-
soas e se juntaram à ceia. 
Mais café e outra fornada de 
biscoitos. A mulher do jo-
vem senhor tinha uma bolsa 
grande e usava um terço de 
prata no pescoço. Foi o si-
nal para a conversa disparar 
com a dona da casa. Antes 
da família visitante se des-
pedir, dona Constância fez 
uma matula com biscoitos 
e roscas para as crianças e 
benzeu todos eles. Em agra-
decimento, a visita lhe deu o 
terço de prata e quatro revis-
tas que tinha na bolsa. Dona 
Constância era só alegria.

A vida seguiu seu rumo 
até que chegamos aos anos 
2020. Dona Constância não 
benzia mais. No mesmo 
canteiro de onde tirava os 
ramos de guiné, agora ela 
produzia hortaliças. Pés de 
couve-manteiga chegavam 
a mais de metro de altura 
com folhas gigantescas. E 
sempre tinha alguém pedin-
do muda. “Tenho a mão boa 
pra couve. As que eu planto 
duram mais de ano”, dizia 
orgulhosa. Raro era o dia em 
que não aparecia um cida-
dão pedindo uma mudinha 
de couve.

E foi durante a pandemia 
que procurei dona Constân-
cia para relembrar do pas-
sado, da bala de coco e pedir 
umas mudas de couve. Teve 
biscoito com leite queimado 
também. Mas a surpresa foi 
descobrir que o bufê de aro-
eira antigo tinha sido substi-
tuído por um altar, durante 
a última reforma da casa. 
Com a morte de seo Arlindo, 
lá em 2010, dona Constân-
cia ficou depressiva e fraca e 

deixou de frequentar as no-
venas e missas na igreja da 
cidade. Passou a fazer suas 
orações em casa. Dimas, o 
filho mais novo, construiu 
um altar cheio de pratelei-
ras, onde a benzedeira colo-
cava as imagens de todos os 
santos que ganhava. Quan-
do vi a portinha central do 
oratório entreaberta, perce-
bi que havia uma imagem 
diferente.

Me aproximei enquanto 
ela ainda estava ajoelhada, 
de cabeça baixa, e consegui 
ver a foto emoldurada em 
madeira dourada, com uma 
vela de cada lado, e o ter-
ço prateado perdurado ao 
lado, no centro do oratório. 
A senhora percebeu a mi-
nha presença, fez o sinal da 
cruz e abriu um sorriso lar-
go. “Tem bala de coco”, dis-
se satisfeita ao me abraçar. 
Se virou para o altar, pegou 
o terço e pediu para que eu 
fechasse os olhos. Me ben-
zeu. “Tá limpo, fio. Nem abri 
a boca!”, disse me puxando 
para a cozinha onde uma 
mesa cheia de quitandas – e 
balas de coco – me espera-

va. Leite queimado e café 
revezavam na caneca verde 
esmaltada. Enquanto isso, 
Matilde chegava do quintal 
com as mudas de couve en-
roladas num papel molha-
do. Antes de sair, fiz questão 
de voltar ao oratório com 
dona Constância e questio-
ná-la sobre a imagem emol-
durada. Era uma fotografia 
da cantora Madonna, em 
página inteira, cuidadosa-
mente arrancada de uma 
das revistas que tinha ga-
nhado naquele dia em que 
recebeu a visita, quando 
também ganhou o terço pra-
teado. A foto era um frame 
do videoclipe de Madonna 
para a divulgação de Like a 
Prayer, de 1989. “Minha san-
ta protetora”, me apresen-
tou. E, juntando as mãos em 
sinal de oração, esclareceu: 
“Essa é a Madona, a mãe de 
Deus”, e fez o sinal da cruz.

Durante 30 anos, dona 
Constância rezou para uma 
fotografia da Madonna, a 
pop star, achando que fosse 
Madonna, a mãe de Cristo, 
a virgem escolhida. “Ela é a 
minha mãezinha, a minha 

protetora”, beijou a ponta 
dos dedos e os levou até a 
foto. Eu quis esclarecer o 
equívoco, mas achei melhor 
deixar que a fé permaneces-
se. Aquela imagem repre-
sentava para dona Constân-
cia tudo de bom que havia 
acontecido nesse tempo e, 
como ela mesma dizia, era 
a fortaleza para levar a vida 
até o fim. O que vale é a fé! 
Fiz uma oração com ela para 
Madonna, me despedi e vol-
tei para casa.

Pouco mais de dois me-
ses depois desta visita, dona 
Constância faleceu. As ora-
ções da família e dela pró-
pria para Madonna não fo-
ram capazes de livrá-la da 
Covid-19. Sugeri a Dimas 
que a foto fosse enterrada 
com ela. Ele o fez.

História baseada em fatos 
e lugares reais. Os nomes 
dos personagens foram mo-
dificados para garantir suas 
privacidades.

Jornalista, fotógrafo, ra-
dialista e gosta de cultivar 
horta

Madonna mia
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MPrefeitura Municipal de  Santa Terezinha de Goias

Aviso de Licitacao - Pregao Eletronico (SRP) nº 006/2024
O Município de Santa Terezinha de Goiás, através da Agente de Contratação, 
torna público que realizara em sessão pública no sitio eletrônico 
www.slicx.com.br, na forma da Lei n 14.133/2021, a seguinte licitação: 
Modalidade: Pregão Eletrônico (SRP) nº 006/2024; Data e Horário: 
15/05/2024 as 09h00min; Objeto: Contratação de empresa para 
fornecimento de materiais de construção para atendimento as necessidades 
do Executivo e demais órgãos da administração do Município de Santa 
Terezinha de Goiás/GO, conforme especificado no anexo I (especificações 
do objeto), parte integrante do presente edital. Edital e informações na Rua 
Dona Julia, s/nº, Centro e nos sítios: www.santaterezinhadegoias.go.gov.br e
www.slicx.com.br “Acesso Identificado no link – “Licitações”. 

Aviso de Licitacao - Pregao Eletronico (SRP) nº 005/2024
O Município de Santa Terezinha de Goiás, através da Agente de Contratação, 
torna público que realizara em sessão pública no sitio eletrônico 
www.slicx.com.br, na forma da Lei n 14.133/2021, a seguinte licitação: 
Modalidade: Pregão Eletrônico (SRP) nº 005/2024; Data e Horário: 
14/05/2024 as 09h00min; Objeto: Contratação de empresa para 
fornecimento de suprimentos de informática (TONER) para atendimento as 
necessidades do Executivo e demais órgãos da administração do Município 
de Santa Terezinha de Goiás/GO, conforme especificado no anexo I 
(especificações do objeto), parte integrante do presente edital. Edital e 
in formações na Rua Dona Ju l ia ,  s /nº ,  Cent ro  e  nos s í t ios : 
www.santaterezinhadegoias.go.gov.br e www.slicx.com.br “Acesso 
Identificado no link – “Licitações”. 

Santa Terezinha de Goiás/GO, 26/04/2024.
Katia Denise Miranda Evangelista - Agente de Contratação

EDITAL DE CITAÇÃO
TASSIA RESENDE ANTUNES MORAES, Respondente In-
terina do Cartório de Registro de Imóveis de Faina/GO, na 
forma da lei, etc... FAZ PÚBLICO, para ciência dos interes-
sados, em cumprimento ao disposto no art. 1071 do CPC c/c 
sS4, do art. 216-A, da lei 6.015/73 e art. 16 do Provimento 
no 65, de 14 de dezembro de 2017, que por MIGUEL COR-
DEIRO DA SILVA - brasileiro, nascido aos 25/05/2023, filho 
de MANOEL CORDEIRO DA SILVA e LEONILDA FERREI-
RA DA SILVA, trabalhador rural, portador da Carteira de 
Identidade no 4724719 2a VIA SSP/GO, e inscrito no CPF/
MF n 527.005.001-30, e-mail: não informado, e sua esposa 
DIVINA PIRES DA SILVA CORDEIRO - brasileira, nascida 
aos 17/12/1966, filho de JOÃO DE DEUS DIAS DA SILVA e 
CASSIMIRA PIRES DA SILVA, do lar, portadora da Cartei-
ra de Identidade no 2201192 2a VIA SSP/GO, e inscrita no 
CPF/MF no 527.005.931-20, e-mail: não informado, casados 
sob o regime de comunhão parcial de bens na vigência da 
Lei 6.515/77, residentes e domiciliados na Fazenda Nevada, 
zona rural, Matrinchã/GO; foi depositado neste Cartório o 
Memorial, Planta e demais documentos, para fins de regu-
larização de propriedade através de USUCAPIÃO ADMINIS-
TRATIVO na modalidade de USUCAPIÃO EXTRAORDINÁ-
RIA da posse constituída em: Uma gleba de terras no imóvel 
denominado “FAZENDA NEVADA”, neste município, com 
a área de 34.85.29 HA - Perímetro: 3.177,29 m. Referida 
gleba não tem origem registral. Dessa forma, faz saber que 
por este, cita o(s) RÉUS localizados em LUGAR INCERTO, 
BEM COMO OS EVENTUAIS INTERESSADOS, ausente(s), 
incerto(s) e desconhecido(s), da existência de PROCESSO 
DE USUCAPIÃO ADMINISTRATIVO, na modalidade de Usu-
capião Extraordinária, conforme art. 1238 do CC, referente 
ao imóvel acima descrito, que se encontra na posse do re-
querente há mais de 39 anos, ficando o(s) citado(s) cienti-
ficado(s) de que o prazo para contestação é de quinze (15) 
dias contados da data desta publicação, sob pena de serem 
presumidos como verdadeiros os fatos articulados pelos re-
querentes. Findo o prazo e não havendo reclamação será 
feito o registro, ficando os documentos à disposição dos inte-
ressados neste Cartório, durante o expediente regulamentar. 
Dado e passado nesta cidade de Faina/GO, ao dia 08 do mês 
de abril do ano de 2024

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE CITY 02 T-55 EMPREENDIMENTOS LTDA,  inscrita 
no CNPJ sob o nº 26.221.818/0001-28, aqui qualificada como 
PROMITENTE VENDEDORA, notifica extrajudicialmente por 
edital, o PROMITENTE COMPRADOR, CARLOS BENTO 
DOS REIS, brasileiro, solteiro, empresário, inscrito no CPF: 
942.713.569-72, que mudou de  endereço residencial, des-
crito contratualmente, para que satisfaça os pagamentos 
em atraso e demais encargos advindos da mora, junto à 
empresa acima descrita, com endereço situado à Rua  T-55, 
quadra 94, lotes 11/13-16, no Setor Bueno, Goiânia – Goiás. 
O valor atualizado do débito, é de R$ 13.353,11 (treze mil, 
trezentos e cinquenta e três reais e  onze centavos) cuja pla-
nilha de débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE 
VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/
ou tomadas as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 23 de abril de 2024.

       SPE CITY 02 T-55 EMPREENDIMENTOS LTDA
    CNPJ/MF sob o número 26.221.818/0001-28

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA
CONSTITUIÇÃO EM MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA,  inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica ex-
trajudicialmente por edital, o PROMITENTE COMPRADOR, 
ALESSANDRO SANTANA DOS SANTOS, brasileiro, sol-
teiro, médico, inscrito no CPF: 641.692.941-49, que mudou 
de  endereço residencial, descrito contratualmente, para que 
satisfaça os pagamentos em atraso e demais encargos 
advindos da mora, junto à empresa acima descrita, com en-
dereço situado à Rua T-36, Quadra 112, Lotes 01/02-09/11, 
Setor Bueno, Goiânia-GO. O valor atualizado do débito, é de 
R$ 3.564,58 (três mil, quinhentos e sessenta e quatro reais e 
cinquenta e oito centavos) cuja planilha de débito detalhada 
encontra-se com a PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/
ou tomadas as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 23 de abril de 2024.

SPE RESIDENCIAL CITY 10
OM EMPREENDIMENTOS LTDA

    CNPJ/MF sob o número 34.277.354/0001-08

Pregão Eletrônico nº 90029/BAAN/2024. Objeto: Registro de preços para 
eventual contratação de serviços de manutenção de imóveis residenciais, 
administrativos e áreas comuns nas vilas militares de Anápolis e de Goiânia . 
Edital: 24/04/2024. https://www.gov.br/compras/edital/120624-5-90029-2024. 
Abertura das Propostas: 09/05/2024. Pregão Eletrônico nº 90031/
BAAN/2024. Objeto: Registro de Preços para eventual aquisição de materiais 
para manutenção corretiva e preventiva em edificações. Edital: 26/04/2024. 
https://www.gov.br/compras/edital/120624-5-90031-2024. Abertura das 
Propostas: 09/05/2024. O horário de abertura dos Pregões será às 09:30 
horas no mesmo sítio. Endereço: Br 414 Km 04 - Zona Rural - Anápolis/GO. 
- JULIANA BUSTAMANTE PORTO Ten. Cel. Int. - Ordenadora de Despesas.

AVISO DE LICITAÇÃO

FORÇA AÉREA BRASILEIRA
BASE AÉREA DE ANÁPOLIS

MINISTÉRIO DA 

DEFESASinPRF-GO 

Edital nº 02/2024
A Diretora Presidente do Sindicato dos Policiais Rodoviários 
Federais no Estado de Goiás, SinPRF-GO, no uso de suas 
atribuições previstas no inciso V, do art. 29 c/c, art. 21, caput, e 
seu parágrafo único, e inciso XIII do art. 16 do Diploma 
Estatutário, CONVOCA todos os sindicalizados para a 
Assembleia Geral Extraordinária - AGE, que será realizada no 
dia 13/05/2024, segunda-feira, com início às 8h30 em primeira 
chamada com a presença da maioria absoluta dos 
sindicalizados em dia com suas obrigações sindicais e às 9h em 
segunda e última chamada com qualquer número de presentes, 
na sede do SinPRF-GO, localizada na rua 32, nº 663, quadra A-
20, lote 20, Jardim Goiás, Goiânia-GO, presencialmente, para 
deliberar sobre o seguinte: 
ORDEM DO DIA:
1)Aprovar norma interna da “Chamada Pós Morte”, prevista no § 
1°do art. 4º do Estatuto do SINPRF/GO;    

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA

Goiânia, 26 de abril de 2024.
Kenia de Oliveira Silva - Diretora Presidente

‘LUCK AND STRANGE’

Gilmour mantém guitarra melódica

Marcus Vinícius Beck

David Gilmour, 78, disponi-
biliza nas plataformas de strea-
ming o single “The Piper´s Call”. 
Conhecido pelo timbre me-
lódico de sua guitarra Fender 
Stratocaster preta (assinatura 
própria), o músico anuncia o 
lançamento do disco “Luck and 
Strange” para o dia 6 de setem-
bro. Deve ser um dos trabalhos 
mais aguardados pelos fãs de 
rock deste ano.

Gravada durante cinco me-
ses em Brighton e Londres, a 
canção reúne os atributos ar-
tísticos pelos quais Gilmour 
se tornou conhecido. Ouve-se 
a textura onírica de seu solo. 
Uma sensibilidade gostosa mas 
diferente toma conta de nós. 
Brilhantemente apreciável. É o 
tipo de som que quando termi-
na se escuta de novo. E de novo. 
Nunca deixará de ser bom.

Gilmour se mostra desde os 
anos 70 um solista poderoso. 
Foi formado no blues e no soul, 
numa banda que gostava de 
Eddie Floyd e Muddy Waters. 
Sabe-se que seus solos – sem-
pre elegantes ou melódicos – 
serviram tanto como um des-
pertador quanto alarme. Mas, 
se quiser, também imprime 
um ritmo original, tal qual em 
“Have a Cigar”, do elepê “Wish 
You Were Here”, de 1975, ou 

“Another Brick in The Wall”, da 
ópera-rock lançada em 1979.

A obra teve produção assi-
nada pelo próprio Gilmour e 
por Charlie Andrew, conhe-
cido pelos trabalhos que de-
senvolveu com ALT-J e Marika 
Hackman. Tudo está ali: o bri-
lho melódico, o slide, o tenor 
da voz, a música progressiva, a 
letra bem colocada, a reflexão. 
Você sente o toque da guitarra e 
já imagina se tratar de Gilmour. 
Ou do Pink Floyd.

Pink Floyd? Nem pensar. Gil-
mour diz que convidou Charlie 
para ir à sua casa. Escutou cer-
tas demos e foi questionado a 
respeito de alguns solos. “Ele 
tem uma maravilhosa falta de 
conhecimento ou respeito por 
esse meu passado. Ele é muito 
direto e nada intimidado – e eu 
adoro isso. Isso é tão bom para 

mim, porque a última coisa 
que você quer é que as pessoas 
simplesmente se submetam a 
você”, conta o guitarrista, num 
comunicado à imprensa.

Como ocorreu no disco “The 
Division Bell”, lançado pelo 
Pink Floyd em 1994 e criticado 
até hoje por Roger Waters, as 
letras de “Luck and Strange” 
são assinadas pela escritora 
e compositora Polly Samson, 
esposa de Gilmour. Para ela, o 
baixista não passa “de um an-
tissemita até o âmago podre”. 
Roger, por sua vez, acha que 
os antigos companheiros – in-
cluindo David Gilmour – sim-
plesmente não tinham nada 
decente a ser dito em músicas.

Dessa vez deixando as acu-
sações pra lá, Samson revela 
que o lirismo de “Luck and 
Strange” nasce da necessidade 

em falar da velhice. “A morta-
lidade é a constante”, confessa. 
Já Gilmour abre as portas da 
intimidade e comenta passar 
“muito tempo” conversando ou 
pensando “sobre esse tipo de 
coisa”. E, claro, a letrista gostou 
de trabalhar com Charlie.

Reformulação
Foram gravadas oito faixas 

inéditas, junto de uma refor-
mulação de “Between Two 
Points”, dos Montgolfier Bro-
ther. Os músicos Guy Pratt e 
Tom Herbert no baixo, Adam 
Betts, Steve Gadd e Steve DiS-
tanislao na bateria, Rob Gentry 
e Roger Eno nos teclados com 
arranjos de cordas e corais de 
Will Gardner colaboraram para 
que a obra mantivesse os ar-
ranjos pelos quais Gilmour vi-
rou um músico aclamado, seja 

no Pink Floyd ou fora da banda 
icônica.

Além de Samson, Gilmour 
vocaliza em “Luck and Stran-
ge” uma letra escrita por Char-
lie Gilmour. “Polly e eu com-
pomos juntos há mais de trinta 
anos e as transmissões ao vivo 
do Von Trapped mostraram a 
grande mistura da voz de Ro-
many e seu jeito de tocar harpa, 
o que nos levou a uma sensa-
ção de querer descartar parte 
do passado ao qual me sentia 
obrigado e de poder jogar fora 
essas regras para fazer o que 
quisesse”, elucidou o artista.

Querendo ou não, Gilmour 
é um vitorioso. Olhe para a 
carreira dele: o melhor traba-
lho (sem o Pink Floyd) saiu em 
2006. “On An Island” parou na 
primeira posição nas paradas 
pan-europeias. Alcançou mul-
tiplatina em todo o mundo. A 
turnê do disco teve uma apre-
sentação única nos estaleiros 
históricos de Gdańsk (é possí-
vel ver no Youtueb), na Polônia, 
com uma orquestra de 40 músi-
cos e um show no Royal Albert 
Hall de Londres.

Brasileiro no Slipknot
Pessoas próximas ao brasi-

leiro Eloy Casagrande o con-
firmaram como baterista da 
banda Slipknot. A informação 
viralizou na tarde desta sexta-
-feira, 26, pelas redes sociais 
e por sites especializados na 
cobertura musical. Eloy irá 
substituir Jay Weinberg, que 
foi demitido do grupo de me-
tal americano no final de 2023. 
Antes disso, tinha ocupado as 
baquetas da banda Sepultura. 
Era especulado como baterista 
do Slipknot desde o início do 
ano.

Guitarrista anunciou 
disco de inéditas para 
setembro deste ano. 
Será o primeiro trabalho 
em nove anos. Lenda 
das seis cordas elétricas, 
instrumentista britânico 
continua parceria com 
esposa

David Gilmour se mostra desde os anos 70 um solista poderoso, com timbre inconfundível

ANTON CORBIJN/ DIVULGAÇÃO


